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F i c h a j e d e C a s t a ñ o s 

y o p e r a c i ó n 

d e A l a r c ó n 

La huelga agrava 

la economía 

del Racing 
El Racing observó , como 

había acordado, la jomada 
de huelga anunciada para 
ayer. Se estima que el paro 
mo t iva rá que el club dejede 
percibir algunos millones 
por la taquilla del partido 
con el Betis y las altas de 
socios que se teme no se 
produzcan. Los racinguis-
tas vo lve rán hoy al trabajo. 
Estos d ías se p r evé el 
fichajé de C a s t a ñ o s y 
m a ñ a n a , la in tervención 
qui rúrgica de Alarcón . 

Linares logró el segundo 
puesto del concurso Cir
cuito Nacional y formará 
la selección española de 
bolos jun to con Calixto, 
Ingelmo y Tete Rodr í 
guez. Severiano Balles
teros perdió en el ú l t imo 
recorrido el primer puesto 
del Open Europeo y hubq 
de conformarse con la 
segunda plaza. 

Información en 
p á g i n a s d e p o r t i v a s 

E l c o n g r e s o d e " S o l i d a r i d a d c o r r e u n n u e v o p e l i g r o 

Ciento cincuenta presos se 
fugaron de una cárcel polaca 

BYGOSZCZ (Polonia). —Según informaciones difun
didas ayer por la noche, unos ciento cincuenta presos se es
caparon el s á b a d o de una pr is ión situada en el centro de 
Bydgoszcz y otros ciento ciencuenta mantuvieron una 
huelga tras ser alcanzado por disparos un joven que inten
taba escapar. 

Estos hechos e s t á n incidiendo directamente en el de
sarrollo del congreso que la asociaciación sindical polaca 
«Solidaridad» inició el pasado s á b a d o y que con t inuó ayer 
con sus deliberaciones. E n este sentido, las autoridades 
hablan amenazado con recurrir al estado de excepción si el 
sistema socialista peligrara. 

Los observadores oc
cidentales estiman que esta 
es la mayor evas ión que se 
produce en una cárcel del 
bloque soviético desde la 
Segunda Guerra Mundia l . 

La noticia de lo sucedido 
ha sido divulgada anoche y 
la televisión ha ofrecido es
cenas del edificio de la 
pris ión, en las que se veían 
muebles y ventanas rotas y 
soldados que patrullaban 
por el pe r íme t ro del centro 
penitenciario. 

• También se ha visto 
cómo un grupo de pr i 
sioneros se hab í an atrin
cherado y pancartas con el 
lema de «Hue lga de ocu

pación» colgaban de las 
ventanas. 

Durante los incidentes, 
una muchedumbre de m á s 
de 1.500 personas se con
gregó en las proximidades 
de la pr is ión y arrojó 
piedras contra la Policía. 

U n funcionario polaco de 
prisiones, entrevistado 
durante el programa, dijo 
qüe unos 150 reclusos se 
hab ían escapado y que los 
guardias hab ían recibido 
instrucciones de no dis
parar para evitar derra
mamientos de sangre. 

En la Fiscal ía de Voi-
vodato (región adminis
t ra t iva de Bydgoszcz) con
t i n ú a n las negociaciones 

entre las autoridades re
gionales y de la pr is ión, con 
par t ic ipación de «Soli
dar idad» para esclarecer 
los sucesos del s á b a d o . 

Como se indicó en la 
sesión de ayer, la Comisión 
Nacional Consultiva del 
sindicato ha pasado a con
vertirse en un parlamento 
polaco, mientras la Dieta, 
hasta ahora mero ins
trumento de la élite bu
r o c r á t i c a del P a r t i d o 
Comunista Polaco, no con
sigue recuperar la credi
bilidad perdida durante 
tantos años de Gobierno 
centralista. 

La pr is ión se encuentra a 
240 k i lómetros al Nordeste 
de Varsovia, en el centro de 
Bydgoszcz. 

La Policía ha informado 
anoche que 29 de los fu
gados hab ían sido cap
turados y que otros 30 
hab ían regresado' a la 
pris ión. 

(Página31) 

Ayer, primer encierro en Ampuero 
F o t o M . Bust amante 

Ayer se celebró en Ampuero el primer encierro de los 
previstos con motivo de las fiestas de esta localidad, a la 
que se suele denominar la « Pamplona chica». L a carrera se 
celebró sin que hubiera que lamentar n ingún incidente de 
relieve, salvo las clásicas ca ídas y contusiones, y el d ía es

tuvo caracterizado por la gran animación que ya es tra
dicional en las fiestas ampuerenses; 

Por otra parte, la novillada prevista se desarrol ló con 
gran éx i to , obteniendo los espadas numerosos trofeos, 
evidencia de la satisfacción del públ ico . 

E s c a l a b a e l P i c o A j e r o 

Fallece un joven 
montañero 
santanderino 

U n joven m o n t a ñ e r o , de 
20 años , Antonio Mata-
rrubia Calvo, resu l tó muer
to a consecuencia de una 
caída que tuvo-lugar mien
tras el pasado sábado 
realizaba con un compa
ñero una escalada al Pico 
Ajero, en las proximidades 
de Lebeña , dentro del tér
mino municipal de Ci-
llorigo. 

Las causas del accidente 
no se pueden precisar, pero 
la muerte se produjo a con

secuencia de las g rav í s imas 
heridas que se infirió al 
caer. 

Hay que destacar la 
ayuda prestada por los 
vecinos de Allende y Le
beña , que se volcaron para 
que el joven fuera tras
ladado primero a Potes y 
luego a Valdecilla. 

E l m o n t a ñ e r o per tenecía 
al Club Alpino «Taha-
hierro» y a la Escuela Cán
tabra de A l t a M o n t a ñ a . 

L a a t a l a y a 

L a irregularidad en la 
vida municipal de la vi l la 
laredana se mantiene in
tacta, pero el enfren-
t a m i e n t o entre sus 
protagonistas no hace 
sino acentuarse cada dia, 
amenazando con que la 
anomal ía se convierta en 
algo permanente. 

L a postura de desacato 
del concejal regionalista 
Zacar ías Puente, que 
condujo a la imprac
ticabilidad de los plenos, 
dado que los concejales 
socialistas y comunistas 
a b a n d o n a b a n é s t o s 
apenas aquél hacia acto 
de presencia, ha obtenido 
una respuesta contun
dente por parte del alcal
de, que ordenó la de
molición de las obras que 
en su establecimiento 
hab í a realizado Puente. 

E l Partido Regionalis
ta de Cantabria no sólo no 
se habia preocupado has
ta ahora de llamar al or
den a su distinguido 
mili tante laredano, sino 
que ahora, tras la drás t ica 
y sin duda necesaria 
determinación del alcal
de, los regionalistas 
laredanos andan buscán
dole los trapos sucios. 

He ahí cómo la po
lítica degenera en r iña de 
patio de vecindad, cuan
do n i las personas n i los 
partidos saben entender 
que la suya es una misión 
de servicio a la co
munidad. 

J. R. San Juan 

E l privilegio 

Todo asalariado con 
i m a g i n a c i ó n h a b r á 
soñado alguna vez con 
salir de sus apuros 
económicos a base de 
aumentarse a si mismo 
razonablemente el suel
do. Es un privilegio que 
casi todos nos gus t a r í a 
ejercer de vez en cuando, 
pero determinar mayes-
t á t i c a m e n t e cuándo uno 
va a ganar m á s dinero es 
algo puramente utópico, 
que sólo se halla al alcance 
de ciertos privilegiados. 
Entre ellos, lógicamente , 
se encuentran los dueño 
del dinero, los bancos. 

L a banca ha decidido 
ganar m á s dinero por el 
sencillo sistema de co
menzar a cobrar por la 
domiciliación de pagos, 
concretamente los de 
electricidad y telefónica. 
A 8 pesetas por recibo y 
teniendo en cuenta que la 
prác t ica totalidad de és
tos se halla domiciliada en 
cuentas corrientes, al 
cabo del año , como quien 
no quiere la cosa, se van a 
encontrar con un aumen
to de centenares de mi
llones de pesetas en sus 
beneficios. 

H a y que recordar 
cuando los bancos, hace 
ya muchos años , nos 
seduj eron ofreciéndonos 
sus servicios — natural-

(Pasa a la pág ina 7) 

T V c o l o r P h i l i p s 
El t r iunfo de la t é c n i c a 
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7 días en Cantabria 
P o r A l f o n s o P r i e t o 

« L a semana ú l t ima ha sido p ród iga en temas de in
te rés a nivel provincial.-Por ello, tendremos que l i 
mitarnos a comentar algunos casi t e legráf icamente . 
E l m á s importante, a nuestro juicio al menos, ha sido 
la solución de la grave s i tuación en que se habia 
colocado la empresa Sniace, con amenaza, incluso, de 
su desapar ic ión y con ello los 2.000 puestos de tra
bajo, lo que hubiera supuesto una g rav í s ima si
tuac ión para Tórre la vega y su comarca, principal
mente. Afortunadamente, se impuso en la mayor í a de 
la representac ión social el sentido común y fue fir
mado el Plan de Viabi l idad, un pacto laboral para 
cinco años que posibilita la reconvers ión industrial de 
esta factoría, mediante unas inversiones de 3.673 
millones de pesetas, antes de finalizar 1983. L a firma 
italiana Snia-Viscosa se rá la encargada de aportar la 
tecnología y Banesto financiará la importante 
operación. Este plan lleva implici to una reestruc
turac ión de plantil la que para finales de 1985 queda rá 
reducida a 1.300 trabajadores. Se prevé que 200 
trabajadores p a s a r á n al desempleo temporal durante 
18 meses, ga ran t i zándo les la empresa la percepción 
del 85 por 100 del salario real y su reingreso después 
—a este capitulo se han acogido ya m á s de medio 
centenar de operados, la mayor í a mujeres —; asimis
mo, concederá la empresa excedencias voluntarias de 
dos años , p r imándoles con 500.000 pesetas e indem
nizando con 1.300.000 pesetas a los que quieran 
causar baja voluntaria y definitivamente, a d e m á s de 
asegurarles el cobro del desempleo. Cada excedencia 
voluntaria o baja con indemnización se irá Cubriendo 
con los que es tén en desempleo. E n resumen, que la 
grave s i tuac ión planteada, se ha superado, afortu
nadamente, y cuando menos, la empresa con t inúa y 
t a m b i é n se mantienen la mayor í a de los puestos de 
trabajo, que es lo realmente importante, aunque 
según algunas actitudes no lo parezca. 

E l campo del Racing 

E l segundo tema del comentario en la semana ha 
sido la oferta aprobada por el pleno del Ayuntamien
to santanderino para la compra del campo del 
Racing. L a oferta l a someta a la asamblea 
extraordinaria de socios, única que puedce decidir, 
s egún los estatutos del club, la venta del patrimonio, 
la oferta, repetimos, s e rá mucho m á s concreta. Por
que a los socios han de exponérse les las condiciones 
muy claras. No vale decir, por ejemplo, en la oferta, 
que el ayuntamiento ofrece 145 millones de pe
setas y que según ha dicho el alcalde en con
versaciones privadas, a esta suma hay que añad i r 
que a d e m á s condona la veintena de millones que el 
Racing adeuda al municipio. Estos y otros muchos 
extremos, igualmente imprtantes, han de quedar 
muy claros y escritos. Comprendemos la act i tud de 
algunos concejales de la izquierda —PSOE y PCC y 
PTC— de opornerse a la compra, sí consideran que 
ello d a ñ a al Ayuntamiento , pues e s t á en su perfecto 
derecho, pero no entendemos que se diga que con la 
compra se ha l imitado el Ayuntamiento a liquidar las 
deudas de una sociedad futbolís t ica. Esta puede ser 
una consecuencia, pero no es menos verdad que 
gracias a esta compra la ciudad adquiere una zona 
verde amplia y e s t r a t ég i camen te situada, de gran 
valor económico. Y no es menos verdad que otros 
muchos Ayuntamientos, incluso m á s modestos que el 
de Santander tienen estadios municipales que pres
tan con to ta l preferencia al primer club de la ciudad, 
por cuanto és te representa. Se habla t a m b i é n de que 
no es el momento oportuno para la compra. Sería 
lamentable esperar a que las deudas del Racing ter
minaran por hacer desaparecer al club, con lo cual no 
har ía falta el nuevo estadio. E l Ayuntamiento, pen
samos, e s t á obligado a prestar al Racing, que no per
sigue como club afanes lucrativos, cuando menos el 
mismo apoyo o m á s , que ha prestado a otras reali
zaciones quizá menos necesarias para la ciudad y que 
supusieron buenos negocios para los vendedores. 

Por otra parte, si como se dice en la oferta, esta 
operación se l levará a efecto si el Consejo Superior de 
Deportes concede el 80 por 100 del presupuesto del 
nuevo estadio, resulta que gracias a esta compra, no 
sólo adqui r i rá el Ayuntamiento una amplia zona ver
de (aunque por algunas cosas que se dicen puede que 
después de adquirida no sea tan verde y si negocio 
para alguno) sino que t a m b i é n p o d r á construir el es
tadio municipal con dinero del Estado. 

Aparcamientos sub t e r r áneos 

E n este pleno del Ayuntamiento santanderino, 
donde volvió a producirse un incidente entre miem
bros de la Corporación y en varias intervenciones 
quedó clara la prioridad de los intereses polí t icos 
sobre los de la ciudad, fueron aprobadas, t a m b i é n , la 
adjudicación de las obras para construir tres apar
camientos sub te r r áneos en Cuatro Caminos, para 300 
plazas e inversión de 120 millones; en la Plaza del 
General ís imo, para 400 plazas, en dos plantas y 200 
millones de presupuesto y en la Plaza J o s é Antonio , 
para 200 plazas, en dos plantas y otros doscientos 
millones de inversión. 

C A R T E L E R A DE E S P E C T A C U L O S 

C A P I T O L 

Teléfono 233727 

A las 5, 8 y 10,30. ¡ U L T I M O S D I A S ! 
P repá re se a reír con.. . ¡La m á s graciosa, sa t í r ica y 

moderna película de Pedro M A S O ! 

127 millones libres de impuestos 
(Mayores 14 años ) . E n Technicolor. Por J o s é L . 
LOPEZ V A Z Q U E Z , Amparo SOLER L E A L , 
Femando F E R N A N G O M E Z . . . PRONTO: Si
m u l t á n e a m e n t e con las principales capitales... 
¡Es t reno en E s p a ñ a ! «LA E S F I N G E » . (14 años ) . 
En Cinemascope y Technicolor. Por Lesley-Anne 

Down, Frank Langella, Maurice Ronet... 

T E M P E R A T U R A I D E A L - Teléfono 211460 

H O Y , a las 5, 8 y 10,30. ¡ U L T I M O D I A ! 
¡ I M P R E S I O N A N T E ! 

¡. . . De improviso se abrieron las aguas del mar y 
surg ió de sus profundidades un monstruo blanco, 

asesino y feroz! 

Tiburón 3 
(Apta para todos los públ icos) . James F R A N C I S -
CUS, Vie M O R R O W . ¡Una fabulosa superpro
ducción que aventaja a las anteriores por sus 
luchas, peripecias y guerra sin cuartel. . .! (Color). 
M A Ñ A N A : « P A R C H I S C O N T R A E L H O M 

B R E I N V I S I B L E » . (Apta) . 

C I N E M A 
Teléfono 234183 

H O Y , alas 7,45, tarde; 11 , noche. 
¡ G R A N É S T R E N O ! 

J U A N JO M E N E N D f e Z y JESUS P U E N T E , 
presentan: 

Dos al derecho, dos al revés 
De Santiago M O N C A D A . ¡La pareja cómica del 
momento! ¡Risas sin parar! ¡ B R O C H E D E ORO 
P A R A T A L I A - 8 1 ! M A Ñ A N A , M A R T E S , co
mienza la temporada c inematográf ica , con: « E L 
C R I M E N D E C U E N C A » . (18 años ) . Amparo 

Soler Leal . 

S A N T A N D E R 

Teléfono 332338 

H O Y , a las 5, 8 y 10,30. N U M E R A D O 

¡La m á s divert ida y espectacular aventura de la 
temporada! Nuevas aventuras del sheríff y el 

pequeño extraterrestre H-7-25... 

El supersheriff 
(Apta para todos los públ icos) . E n Technicolor. 
Por B u d SPENCER y Gary G U F F E Y . ¡Diviérta
se como nunca con las aventuras y travesuras del 
«pequeño ex t r a t e r r e s t r e» H-7-25 y el sheriff que 
todo lo resuelve a tortazo l impio . . . ¡Dos metros de 

«sheriff» con un corazón de oro! 

Teléfono 226925 

H O Y , a las 5, 8 y 10,30. 
CICLO D E V I O L E N C I A Y TERROR 

¡No intente cerrar los ojos, la belleza de Lucifer se 
lo impedi rá ! 

Lucifer 
(Mayores de 16 años ) . Stefan A R N G R I M . ¡El 
éxi to m á s importante del ciclo de violencia y 
terror! ¡Cuando parec ía que el horror lo hab í a 
dado todo, «Lucifer» descubre una nueva dimen-

.sión!*(Color). " 

M O N A C O 

C A M P O G I R O - Teléfono 333989 

H O Y , a las 5, 8 y 10,30. ¡ U L T I M O D I A ! 
¡ D I V E R T I D I S I M O C A R T E L ! 

¡ N A D I U S K A en el papel m á s sexy de su carrera! 

Suave, cariño, muy suave 
(Exclusivamente mayores de 18 años) . N A D I U S 
K A . ¡Demas iada mujer para aquel hombre...! 
¡Son las cosas del amor y el sexo...! Y el 
cortometraje: «La cerámica y la ca sa» . M I E R C O 
L E S : « L A V E R D A D E R A H I S T O R I A D E L A 

M O N J A D E M O N Z A » . (Clasificada «S»). 

K O S T K A 

5,00 y 8,00. 

¡CICLO T E R E N C E H I L L Y B U D SPENCER! 

¡La primera película de Terence H i l l en Amér ica . 
Diver t id í s ima aventura tras una inmensa fortuna! 

B heredero del billón de dólares 

P a n a v i s i ó n — A p t a 

T E R E N C E H I L L y V A L E R I E P E R R I N E . 

M a ñ a n a , ciclo W E S T E R N : « S O L D A D O A Z U L » . 

Teléfono 210333 

H O Y , a las 5, 8 y 10,30. N U M E R A D O 

Otra maravillosa, f an tás t i ca y d iver t id í s ima 
película que... « W A L T D I S N E Y P r o d . » , 

presenta: 

Herbie, torero 
(Apta para todos los públ icos) . E n Technicolor. 
Por Cloris L E A C H M Á N y Stephan W . B Ü R N S . 
S é e n f r e n t a b a igual a un grupo de gangsters que a 
un toro de l id ia . . . su corazón de gasolina no 
conocía el miedo. ¡UN COCHE D E O L E Y A Q U I 

T E ESPERO! 

B O N I F A Z 

Teléfono 216417 

H O Y , a las 5, 8 y 10,30. 
S E N S A C I O N A L E S T R E N O D E 

Camarera en alquiler 

U n filme de Mino G U E R R I N I . 
Con Gloria G U I D A , Oreste L I O N E L L O , Rossella 
COMO y la par t ic ipac ión especial de Cario 
G U Y F F R E . U n festival de humor y p icard ía a la 
italiana. La marcha sobre Roma de una provincia
na que perdió aquello. Una chica de diecisiete 
años , sólo para mayores de dieciocho. (Autorizada 

solamente mayores 18 años ) . Telecolor. 

CAFE-TEATRO 
P I A N O - B A R L A B O H E M I A 

Daoiz y Velarde, 25. 
(Abierto de 7 tarde hasta la madrugada) 

TODOS LOS D I A S , T A R D E Y N O C H E 
« E L C A L O R D E L A M U S I C A E N VIVO» 

Flamenco, guitarra, piano.. . 
L a sensación de este verano. Los increíbles 

Connie y Horacio 
C U A R T E T O D E J A Z Z 

(Primer pase, a las 9 de la noche) 
La sensacional artista de color: 

M A B E L 
Y , naturalmente, PACO E S C U D E R O (Nuevo 

nombre ar t í s t ico) . Espec tácu lo ininterrumpido. 
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Canfrisa, frente al Ayuntamiento y los carniceros 
Con fecha del pasado 

sábado , día 5, la empresa 
«Canfrisa», concesionaria 
del matadero municipal, 
ha enviado un escrito al 
Ayuntamiento de Santan
der en el que expone las 
razones por las que entien
de conviene que sea so
metido a estudio y re
visión el actual contrato. 

En v i r t u d de dicho con
trato con el Ayuntamien
to, la citada empresa lleva 
la explotación del ma
tadero municipal desde 
1972 y, dado que se trata 
de un servicio público, 
tiene la obl igación de an
teponer las necesidades de 
los carniceros de la ciudad 
a las suyas propias, ya que 
«Canfrisa» t a m b i é n co
merc ia l i za carnes y 
productos propios. 

En opinión de la em
presa, el mencionado con
trato de concesión requiere 
ser reformado en ciertos 

aspectos, especialmente 
en aquellos que obsta
culizan por su anacronis
mo la necesaria planifi
cación que toda produc
ción industrial requiere. 

Razones de esta índole 
chocan con los intereses de 
los carniceros, que exigen 
que, ta l como ha sido 
siempre, sean sacrificadas 
sus reses y ganados los 
días que ellos lo necesitani 
y la cantidad que con
sideran conveniente. 

A s i , en los ú l t imos años 
se han producido varias 
quejas por parte del 
gremio de carniceros de 
que el matadero ha dejado 
sin sacrificar un número 
determinado de animales 
(las quejas se han cen
trado especialmente en los 
lechazos, que pierden peso 
r áp idamen te si han de es
perar un día o dos antes de 
sacrificarlos) cuando en 
opinión de los carniceros 

OPOSICIONES 
A d m i n i s t r a t i v o 

I n s t i t u t o N a c i o n a l 

S e g u r i d a d S o c i a l 

REQUISITOS: 18 años . Bachlllmr Supmrlor, 
FP-2, o «qulvalmntm. 

INSTANCIAS: Hasta el 10 • • p t U m b r * . 
RETRIBUCION: 1.032.000 pt s . / año . 
E J E P C I C I O S : Teórico y práctico. 54 temas 

(no se requiere mecanografía) 
y problemas de matemáticas. 

C L A S E S : A partir del 16 septiembre, a cargo 
de funclonsti.o técnico I.N.S.S. 

S e c r e t a r i o s 

d e A y u n t a m i e n t o s 

— EDAD: De 18 a 60 años. 
— TITULO: Bachiller Superior, F. P. 2.' grado 

o equivalente. 
— INSTANCIAS: Hasta el 15 septiembre 81. 
— PROGRAMA: Solamente temas de Derecho. 
— RETRIBUCION: 1.100.000 ptas. año aprox. 

A u x i l i a r e s 

I n s t i t u t o N a c i o n a l 

S e g u r i d a d S o c i a l 
REQUISITOS: 18 años . Bachiller Elemental, 

Graduado Escolar, 
F . P.-1 o equlwalénte. 

INSTANCIAS: Hasta HOY 7 dm ••Ptl*mbre. 
RETRIBUCION: 892.000 p t s . / a ñ o . 
E J E R C I C I O S : Mecanografía, test 20 temas 

y optativo taquigrafía, 
estenotipia o cálculo. 

C L A S E S : A partir del día 16 septiembre, 
a cargo funcionarlos I.N.S.S. 

E S C U E L A P O L I T E C N I C A 
de larga experiencia en estas oposiciones, inicia grupos de p repa rac ión 

intensiva a cargo de profesorado especializado. 

INFORMACION T MATRICULAS: 

ESCUELA POLITECNICA DE SANTANDER 
Hernán Cortés, 41 

se debe a que «Canfrisa» 
sufre d i f i cu l t ades de 
«capacidad de sacrificio», y 
ello a consecuencia de que 
«tiene intereses muy par
ticulares en ese sector al 
combinar la matanza 
municipal con la matanza 
propia y la comerciali
zación de sus canales» . 

Las «deficiencias» 

Pero en opinión de la 
empresa concesionaria, las 
llamadas «deficiencias» 
«no pueden ser calificadas 
como tales, pues se trata 
de situaciones que ine
lud ib l emen te han de 
producirse en u ñ a acti
vidad tan peculiar como es 
el sacrificio de an imales» . 

Las protestas, efec
tivamente, se han pro
ducido después de fechas(. 
como Semana Santa q 
fiestas que caían entre 
semana y que ocasionaban 
que los dos o tres d ías an
teriores a la jomada de 
descanso el número de 
reses a sacrificar aumen
tara m á s del 100 por 100. 

Por otra parte, la re
g l a m e n t a c i ó n a c t u a l 
señala que tienen derecho 
a ser sacrificados en ese 
mismo día todos los 
animales que lleguen antes 
de las nueve de la m a ñ a n a 

al matadero, lo cual d i 
ficulta la p rog ramac ión de 
la actividad industrial de 
sacrificio, al no poder 
planificar de un día para 
otro, sino tener que ha-
cerloien el mismo día . Pero 
los carniceros t ienen 
tienen la ley de su parte en 
este aspecto y se atienen a 
ella. 

Otra cues t ión que en
frenta a «Canfrisa» con el 
con t r a to ac tua lmente 
vigente es que la obli
gatoriedad que és te ú l t imo 
impone a la empresa de 
realizar la actividad de 
sacrificio con regularidad 
a lo largo de todos los d ías 
de la semana que sean 
laborables. L a única sal
vedad que existe es que las 
reses a sacrificar los sá
bados y v í spe ras de fiesta, 
deber ían recepcionarse en 
el matadero hasta las 22 
horas del día anterior 
como m á x i m o . 

Pero en v i r t u d del Es
tatuto de los Trabaja
dores, así como el con
venio colectivo nacional 
para las industrias cár
nicas y sus trabajadores, 
se redujo la jornada la
boral hasta el punto de 
hacer inviable el man
tenimiento de la jornada 
de trabajo de cuatro horas 
los s ábados y la empresa 
concesionaria del ma

tadero solició del Ayun
tamiento la aprobación de 
la suspens ión de la jor
nada de trabajo los á-
bados, lo que obtuvo. 

No obstante, Canfrisa 
mantuvo durante un tiem
po una guardia de asisten
cia para urgencias durante 
el anteriormente citado 
horario de cuatro horas de 
los s á b a d o s , que —según 
la empresa— acabó de
sapareciendo al no acudir 
a él casi nadie. Ahora 
bien, ello ocurr ió una vez 
que fue de conocimiento 
público la decisión del 
matadero de ñ o trabajar 
los s ábados . 

Las tarifas 

De todos modos, el 
principal caballo de ba
talla entre unos y otros 
son las tarifas que el 
matadero cobra a los car
niceros por la matanza. 
En los ú t l imos años , no ha 
ha habido aprobac ión de 
aumento de tarifas por 
parte del Ayuntamiento 
en favor de Canfrisa, que 
no haya sido recurrida por 
el gremio de carniceros. Y 
viceversa, una vez que se 
aprobaba un aumento, 
Canfrisa ya estaba pro
cediendo a solicitar de 
nuevo otro incremento. 
Esta constancia en so

licitar a la Admin i s t r ac ión 
una subida de tarifas 
de t rá s de otra se debe, 
según Canfrisa, a que 
tienen que seguir un largo 
camino burocrá t ico que 
lleva un mín imo de seis o 
siete meses y que es el 
causante de que cuando 
las nuevas tarifas son 
aprobadas, al estar cal
culadas sobre gastos de 
casi un año a t r á s , se 
hayan quedado ya an
ticuadas. Esta es otra de 
las razones que alega Can-
frisa para someter a re
visión el contrato: la 
necesidad de acortar el 
período de t r ami t ac ión de 
solicitudes de aumento. 

Los carniceros, por su 
parte, consideran que los 
incrementos de las tarifas 
«han superado amplia
mente los aumentos del 
índice de precios de con
sumo» . 

Ante esto, la empresa 
que lleva la explotación 
del matadero municipal 
presenta unos incrementos 
de gastos que t a m b i é n 
superan con creces el ín
dice de precios al con
sumo. 

Pero tampoco se dan 
por satisfechos con ello los 
carniceros, ya que nq 
reconocen la validez de es
tos incrementos de gastos, 
«dada la variedad de ac
tividades que desarrolla 
dicha en t i dad» . 

Anse lmoLUCIO 

N I Ñ O S A L C O L E ! 

No hay nada como la Lanc?. 
Es fl^fural. 

A h o r a que ha l legado el 

nuevo curso, a c é r q u e s e a nuestras 
secciones especializadas y compruebe 

que nuestros precios e s t á n 

« p e n s a d o s con la c a b e z a » . 

T a m b i é n z a p a t e r í a i n f a n t i l . 

JAIfflE RIDMAVGUA 
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LA OTAN, DESDE AQUI 

Los partidos regionales explican su postura ante la OTAN 
Como consecuencia del gran del gran 

debate a nivel nacional que se ha 
planteado al anunciar formalmente el 
Gobierno su p ropós i to de Uev ar adelante 
la entrada de E s p a ñ a en la Organizac ión 
del Tratado del At l án t i co Norte y ante la 
proximidad de las fechas en que se 

l levarán a cabo los debates parlamenta
rios sobre el tema, H O J A D E L L U N E S 
ha pedido a los cinco principales partidos 
polí t icos de Cantabria que se pronuncien 
en un sentido u otro. Con ello se 
pretende que todos conozcamos los 
argumentos tanto del sí como del no. 

L o s q u e p r o p u g n a n 

e l « n o » : 

PRC: Razones de pérd ida de soberan ía , de riesgos y 
de costos. 

PCC-PCE: N i O T A N n i bases militares extranjeras 
en terri torio nacional. 

PSC-PSOE: O re fe réndum, o se debate el tema en la 
c a m p a ñ a electoral de los p róx imos comicios. 

Partido Socialista 

E l Partido Socialista de 
Cantabria distingue dos 
cuestiones diferentes. Una 
es el debate actual sobre el 
procedimiento por el cual 
se nos quiere integrar en la 
O T A N y la otra es la pos
tura del Partido Socialista 
sobre la Organización del 
Tratado del At l án t i co 
Norte. 

E n cuanto al primer 
tema, mantienen que ante 
la prisa del Gobierno por 
integramos en la Alianza, 
al ser un tema que no se 
conoce suficientemente, 
han iniciado una c a m p a ñ a 

de recogida de firmas para 
conseguir la celebración de 
un re fe réndum, al tiempo 
que quieren dar lugar a 
que se d e b a t á en públ ico y 
en profundidad. 

Y que si no hay referén
dum, no se debe debatir el 
tema de la O T A N en el 
Parlamento hasta que se 
celebren otras elecciones, 
en cuya c a m p a ñ a electoral 
podr ía ser uno de los 
caballos de batalla1 cen
trales. 
Sobre el tema de fondo 

de la conveniencia o no de 
pasar a formar parte del 
Tratado del At lán t i co 
Norte opina el partido que 
no se ha explicado suficien 

temente a los ciudadanos 
en qué consiste. «No se ha 
tratado que, por una par
te, es un tratado mul t i 
lateral que plantea el 
tema polít ico de que un 
pa ís , en este caso E s p a ñ a , 
se coñcier ta con otros 
países para la defensa del 
Occidente europeo. Pero 
hay otro tema que es la 
entrada en una coalición 
mil i tar , con los consi
guientes problemas que se 
plantean: de soberanía , de 
in tegración en un ejercicio 
de seguridad nacional 
como es el ejército de la 
O T A N . Esas cuestiones 
hay que clarificarlas», 
dice el PSC-PSOE. 

«Por otra parte —sigue 
diciendo— la in tegración 
en la O T A N es algo que no 
aporta nada a la defensa y 
a la seguridad de E s p a ñ a . 
Porque potencialmente los 
peligros radican en el sur y 
no en el norte. E n el sur 
e s t á el problema de Ceuta 
y Meli l la , de Canarias. 

Y si E s p a ñ a ingresase en 
la O T A N és ta no interven
dría en su defensa en 

¿Tiene usted un desván? 
h á g a l o h a b i t a b l e 

con ventanas 
- senci l las 

VELUX para tejados 
- e c o n ó m i c a s 

C L I M A P L A S , S . L . 
Distribuidor en Santander 

Central: Las Presas de Camargo-Telfs. 25 00 94/06 47 
Santander 

Delegaciones: Traves ía San Fernando, 9 - Telf . 37 21 45 Santander 
Laredo: M a r q u é s de Valdecilla, 6 • Telf. 60 50 38 
Miranda de Ebro: San Agus t ín , 20 -Te l f . 32 19 66 Burgos. 

caso de agres ión exterior. 
En cuanto a Gibraltar, 
seguiría siendo una base 
b r i t á i í k a y de la Alianza 
y , si sufriera una agres ión 
E s p a ñ a se ver ía obligada 

ja. defender el Peñón con su 
t soberanía actual, es decir, 
la soberanía br i tán ica .» 

«Por otro lado, la in
tegración del propio ejér
cito dentro de las fuerzas 
armadas de la Alianza 
supone la supedi tac ión del 
ejército español al co
mandante general su
premo de la O T A N , que es 
norteamericano. Es decir, 
que se t r a t a r í a de una 
cesión de soberan ía impor
tante y no se puede entrar 
de esta manera como se 
pretende que en t remos» , 
concluyen los socialistas 

3cán tabros . 

Partido Comunista 
- T 

E l Partido Comunista 
propugna una polí t ica de 
no alineación de bloques. 
Porque, s e g ú n el los , 
«creemos que los bloques 
representan un peligro 
grav ís imo para la paz y 
mientras sigan existiendo 
bloques militares la dis
tensión y la coexistencia 
pacífica son muy difíciles 
de lograr en el mundo. En 
consecuencia, estamos a 
favor de la neutralidad de 
E s p a ñ a y la desaparición 
de todo t ipo de bloque 
mil i tar . Con ello se garan
tiza la pazundial y el 
primer paso en esta po
lítica es en este momento 
el conseguir frenar la 
carrera a r m a m e n t i s t a » . 

En consecuencia, no 
sólo e s t á n absolutamente 
en contra del ingreso en la 
Alianza, sino t a m b i é n el 
mantenimiento de bases 
militares extrajeras en 
suelo hispano. Según el 
PCC-PCE, «hoy U C D , 
presionada por los E E . 
U U . , e s t á dispuesta a 
hacer concesiones en la 
soberanía y a aumentar la 
inseguridad de E s p a ñ a » . 

En cuanto al aspecto 
económico, ooopinan que, 
según cálculos de exper
tos, deber íamos gastar al 
año irnos 64.000 millones 
á e - pesetas en gastos 
militares. Supondr í a pasar 
de nueve m i l pesetas por 
habitante y año a 70.000 
pesetas por habitante y 
año; es decir, siempre en 
palabras del PCC-PCE, 
habr ía que multiplicar por ' 
ocho los gastos que Es
p a ñ a t endr í a en armamen
to e infraestructura mi
l i tar . Esto, piensan los 
comunistas c á n t a b r o s , en 
plena crisis económica, 
con dos millones de per
sonas en paro, es total
mente demencial. 

Creen asimismo que la 
pertenencia a la Orga
nización del Tratado del 
At lán t i co Norte no garan
t izar ía la e l iminación del 
riesgo de golpes invo-
lucionistas o dictatoriales, 
como lo han demostrado a 
lo largo de la historia los 
ejemplos de Turqu ía , 
Grecia y Portugal. 

T a m b i é n critican la in
tención del Gobierno de 

aprobar el ingreso por 
mayor ía simple en el Con
greso, cuando temas 
demenor i m p o r t a n c i a 
- como la elección de los 

miembros del Consejo de 
A d m i n i s t r a c i ó n de 
RTVE— han requerido 
¡nayorías m á s cualifi
cadas. 

Partido Regionalista 

Las razones del no del 
PRC se basan en pro
blemas de riesgo y pro-
blenas de costos. De una 
manera e squemá t i ca son 
las siguientes: 

«1 .—La entrada en la 
O T A N supone la adscrip
ción a uno de los dos 
bloques militares en con
flicto permanente, lo cual 
somete al pueblo español a 
riesgos que no t e n d r í a m o s 

en el caso de adoptar una 
postura neutral . 

2. —La entrada de Es
p a ñ a en la O T A N supone 
una dejación de soberanía 
y una dependencia en 
favor del bloque mi l i ta r y 
en especial de su cabeza 
rec tora , los Es tados 
Unidos de Nor t eamér i ca . 

3. — Con la entrada en la 
O T A N se impone una 
modernización to ta l del 
armamento mi l i ta r de 
nuestro ejérci to (aviones, 
barcos, tanques, etc.), que 
va a ser importado en can
tidades masivas de U S A , 
lo cual va a suponer 
agravar a ú n m á s nuestra 
deficitaria balanza comer
cial, ocasionando una san
gría de divisas intolerable 
en un pa í s con dos mi 
llones de parados y una 
economía co lapsada .» 

G R A N 

C I N E M A 
( T E L E F O N O 234183) 

¡ ¡ A t e n c i ó n , S a n t a n d e r ! ! 

C o m e n z a m o s l a t e m p o r a 

d a c i n e m a t o g r á f i c a , c o n l a 

p e l í c u l a m á s e s p e r a d a d e l 

c i n e e s p a ñ o l . 

¡ ¡ M A Ñ A N A , M A R T E S , 

E S T R E N O ! ! 

5 , 8 y 1 0 , 3 0 . 

ALFREDO MATAS 

E L C R U M E N D E C U E N C A 

AMPARO S a E R L E A L 
HECTOR ALTERIO 
DANIEL DICENTA 

J O S E M A N U E L C E R V I N O 

YtACaABORACSNESPEQAttt 
FERNANDO R E Y 

S O B R E U N A t t A D E JUANANIOHOPORTO 
( U B N S A U A D O f i M A L D O N A O O V P l A R H R O 

MUSCA D£ ANTON GARCIA A B R I 

DIRIGIDA POR A L A R MIRO 
?^-\ Libro editado por ARGOS VERGARA. cIBe 

ESTA PEUCULA, DE FONDO HISTORICO, RELATA UNOS HECHOS ACAEODOS 
HACE MAS DE 65 AÑOS, QUE FUERON OBJETO DE JUICIO Y SOBRE LOS QUE 

RECAYO UNA SENTENCIA. 

ESTA SENTENCIA FUE REVISADA Y ANULADA EN SU DIA POR 
EL TRIBUNAL SUPREMO. 

NO HAY EN ELLA LA MENOR INTENCION OFENSIVA PARA NINGUNA PERSONA, 
PROVINCIA E INSTITUCION 0 CUERPO DEL ESTADO, PUES TODOS ELCOS ̂  

MERECEN EL MAYOR RESPETO DE LOS CIUDADANOS. 

( M A Y O R E S D E 18 A Ñ O S ) 
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LA OTAN, DESDE AQUI 

L o s p a r t i d a r i o s d e l « s i » : 

UCD: «Hay que participar plenamente en todos 
los organismos internacionales donde se 
tomen decisiones que nos afecten». 

A P : «El ingreso ha dé estar condicionado.a obtener 
el mayor número de ventajas para E s a ñ a » . 

Unión de Centro 
Democrá t i co 

Por U C D de Cantabria, 
aunque a t i tu lo personal ya 
que hoy m a n t e n d r á una 
reunión la ejecutiva del 
partido en la que se pronun
ciará oficialmente, ha pres
tado declaración Alberto 
Cuartas, presidente del 
comité ejecutivo provin
cial. 

Se ha manifestado par
tidario del ingreso de 
España en la Alianza por
que «es una decisión adop
tada desde siempre. Esto 
fue ron r e s o l u c i o n e s 
aprobadas ya en el primer 
congreso nacional que 
celebramos en Madr id , que 
se ratificó posteriormente 
en el segundo congreso 
celebrado en Palma de 
Mallorca y que fueron las 
posiciones que llevaron a 
las elecciones generales, en 
las cuales el pueblo español 
nos dio su confianza y su 
voto y , por lo tanto, es una 
posición perfectamente 
clara. (En la reunión de la 
ejecutiva provincial) no 
vamos a discutir sobre el 
fondo de la cues t ión , aun
que si sobre la estrategia 
que se p l a n t e a » . 

Acerca de las posibles 
razones que se pueden es
gr imir a favor de la in 
tegración ha dicho: «Yo 
creo que hay una co sa clara. 
Si nosotros estamos inmer
sos en el mundo occidental, 
en un colectivo de pa íses 
con una serie de respon
sabilidades conjuntas, 
tenemos que formar parte 
de ese colectivo plenamen
te, con sus ventajas y sus 
inconvenientes. 

Y sobre todo, si esa 
o r g a n i z a c i ó n i n t e r 
nacional, como eri otras 
i n s t i t u c i o n e s s u -
pranacionales, se e s t á n 
adoptando decisiones que 
nos afectan, yo creo que 
tenemos que estar in
tegrados y participando 
plenamente donde se to
man esas decisiones. 

Tenemos que dar nuestra 
opinión y tenemos que 
tener, lóg icamente , una 
cuota de responsabilidad y 
una cuota de decisión en 
aquellas materias que se 
vayan a t r a t a r » . 

«Porque , con t inúa , el 
planteamiento que se hace 
respecto a nuestra neu
tralidad en anteriores con
flictos bélicos no se puede 
mantener hoy, porque los 
anteriores conflictos han 
sido muy diferentes de lo 
que podr ía ser, en el caso de 
producirse, una guerra 
nuclear. Y , por otra parte, 
nosotros no estamos en un 
estado de neutralidad pura, 
ni much í s imo menos. 
Nosotros estamos metidos 
de lleno en ese mundo oc
cidental del que hablaba 
antes» 

Kn cuanto al debate 
parh mentario sobre el. 

cisunto, opinó Alberto 
< ¡.utas que debe centrarse 

Vi (iHerminar qué se va a 
pedir a cambio de nuestra 
adhes ión , m á s que en 
dilucidar si vamos a entrar 
o no. 

Alianza Popular 

E l presidente de Alianza 
Popular de Cantabria, 
Guillermo Mar t ínez Con
de, ha manifestado que su 
partido segui rá las normas 
del partido a nivel nacional 
y que se trata de un tema 
delicado, que abarca cues
tiones de polí t ica exterior, 
tác t ica mil i tar , problemas 
de defensa y problemas 
económicos y que se ne
cesita ser técnico para 
poder opinar sobre la con
veniencia no de que E s p a ñ a 
ingrese en la O T A N . Según 
sus propias palabras, él no 
se consideraba capacitado. 

Sí cree, sin embargo, que 
nos deben i n f o r m a r . 
Espera la publicación de un 
informe de A P sobre el 
tema que, al parecer, se 
l l amará el «libro rojo». 

Opina que el ingreso ha 
de estar condicionado a ob
tener el mayor n ú m e r o de 
ventajas para E s p a ñ a y que 
la ventaja número uno sería 
el mejoramiento de nuestro 
ejérci to. 

U n segundo —«simplis
ta, para ciudadanos de 
derechas y a pie»— sería 
que «por el hecho de que el 
PCE y el PSOE, sin duda 
con connotaciones marxis-
tas, digan que no, nosotros 
decimos que sí». 

«Si queremos parecer-
nos m á s a Europa Occiden
ta l , con t inúa Mar t ínez 
Conde, e incluso podr ía 
ser una ayuda para entrar 
en la CEE , t a m b i é n lo con
sidero necesar io» . 

A su juicio, sí des
graciadamente tuviera que 
haber un enfrentamiento 
Este-Oeste, la neutralidad 
sería imposible. «Sería 
aconsejable el integrarnos 
en el bloque del Oeste, que 
necesariamente no es 
Estados Unidos, sino prin
c i p a l m e n t e E u r o p a 
Occidenta l» , ha dicho. 

No le parece que el coste 
ap rox imado de cinco 
millones de pesetas que va a 
suponer la posible entrada 
de nuestro país en el bloque 
mil i tar occidental sea caro, 
en comparac ión con otros 
problemas de menos im
portancia y con presupues
tos mucho mayores . 
«Sobre todo con vistas a las 
posibles ventajas que se 
pueden obtener: defensa 
del terr i torio, estabilidad y 
paz ciudadana, e tc .» , ar
gumenta. 

En cuanto a la po
sibilidad de que se con
voque un referéndum opina 
«me parece que el pueblo 
español no es tá^preparado 
para opinar sobre este 
tema, de carác te r muy téc
nico». 

Anselmo L U C I O 

En la calle se duda de 
la rentabilidad 

¿Qué piensa la gente de la calle de la entrada de la 
OTAN? ¿ S a b e n el objetivo de esta organizac ión 
internacional? ¿Cuáles son las razones? L o cierto es que 
el tema se va comentando m á s y m á s según se va 
acercando el debate parlamentario y hemos querido eso: 
preguntar a la vecina, a ese joven que va por la caUe y 
cuya opin ión no conocíamos y el resultado es el 
siguiente: 

Carmen Alvarez, 
ama de casa 

—No me parece el 
momento oportuno para la 
entrada n i tampoco que és
ta sea necesaria porque 
aunque sea una or
ganización internacional 
cada pa ís irá a defender sus 
propios intereses. Esta es 
la tendencia que se e s t á 
dando en Europa úl
timamente , al menos. 

— ¿Razones? Creo que 
hay otros problemas inter
nos del pa í s mucho m á s im
portantes como el paro, 
sobre todo el juveni l , y la 
crisis económica . A d e m á s 
¿por qué cambiar nuestra 
neutralidad mantenida 
hace años? 

Por ú l t imo pienso que si 
hacen referéndms para 
otras cosas, ¿por qué no 
hacen uno para esta cues
t ión . 

Pedro BediaFdez., 
administrativo 

—No conozco muy bien 
el tema, pero igual sería im-
teresante entrar para 
E s p a ñ a como t a m b i é n en el 
Mercado C o m ú n . ¿No? La 
verdad es que, como ya 
digo, del tema casi no tengo 
datos, pero me parece 
positiva la entrada. 

— ¿Los motivos? —pues 
porque así tendremos m á s 
defensa y nuestro Ejérci to 
e s t a rá mejor preparado 
para sí fuera necesario en
trar en acción. 

A d e m á s creo que ya que 
es una organización oc
cidental y como tenemos 
tratados con los ame
ricanos, pues será mucho 
m á s interesante estar con 
ellos que con otros. Digo 
yo. 

En cuantoa al tema de 
que va a ser muy caro, tam
bién lo son otras cosas y el 
Estado se gasta el dinero en 
ellas y no las olemos. 

MercheRuiz, 
asistente social 

—No estoy conforme con 
la entrada en la O T A N y lo 
que creo es que t end r í a que 
haber un referéndum por
que las decisiones impor
tantes las debería adoptar 
< el pueblo español . 

— JNo estoy de acuerao 
porque el gasto económico 
sería muy elevado y porque 
p e r d e r í a m o s n u e s t r a 
neutralidad. De todas for
mas el re fe réndum debiera 
ser la v ía normal de de
cisión. 

J e s ú s I r imia , 
dependiente 

—No creo que sea el in
greso en la O T A N nada 

rentable para E s p a ñ a y 
menos en este momento por 
el que atravesamos con 
tantas dificultades a d e m á s 
eso de unirse para los casos 
dé posibles guerras es 
u tópica , teniendo en cuenta 
además la s i tuación es
t r a t ég ica de nuestro pa í s 
que podr ía ser un punto 
muy importante para nues
tra p romoción . 

Los motivos de m i ne
gativa se basan en que no 
es tá muy boyante la 
economía del pa ís como 
para gastar en arma-
amentos y por tanto este 
dinero se podr ía emplear en 
cosas que a la larga no svan 
a resultar m á s rentables. 

J e s ú s Corrales Madrazo, 
dueño cafetería 

Me parece que debemos 
entrar en la O T ^ N para 
haber si así pintamos algo 

por una ocasión porque lo 
cierto es que en n ingún sitio 
nos reconocen y as í igual 
nos tienen en cuenta para 
algo en los d e m á s pa í s e s . 

¿Razones? Pues é s t a s , 
que nos integremos con el 
resto de los d e m á s pa í ses y 
así podremos salir de esta 
s i tuación actual que parece 
mentira. 

Santiago Revuelta, 
licenciado en medicina 

No entiendo porque se 
quiere entrar en la O T A N , 
solamente para perfec
cionar el estamento mi l i ta r . 
Entonces habr ía que entrar 
en otras organizaciones 
para mejorar otros es
tamentos . 

En cuanto a los motivos, 
pues en primer lugar que 
sólo beneficia a los mi 
litares que así se moder
n izarán y p rospe ra rán téc
nicamente, pero por su
puesto esto habr ía que 
pagarlo. ¿Por qué no de
dicar esto a la formación de 
médicos , a luchar contra el 
pa ró , en f in utilizar los fon
dos en facilitar la investi
gación y el desarrollo del 
país? 

En definit iva, la entrada 
me parece una invers ión 
fuerte con un beneficio 
nulo, es decir, que no be
neficia m á s que a una 
iñ inor ía . . 

A d e m á s , eso de que en 
caso de guerra nos defen
der ían . .. 

Benjamin Núñez , 
jubilado 

¿La O T A N ? yo es que de 
polí t ica no entiendo mucho 
la verdad, pero como siem
pre los de la polí t ica seguro 
que lo hacen todo mal ¿no? 
Le decimos que la O T A N es 
un organización interna
cional para la defensa de los 
intereses de unos pa í ses in
cluso mediante fuerzas 
militares. 

Entonces no e s t a r á mal 
entrar, lo único que eso de 
otra guerra no e s t á nada 
bien, ya no tiene uno años 
para sobresaltos. ¿No 
crees? 

Conclusiones 

E l tema de la O T A N e s t á 
en la calle y es evidente que 
c o n s t i t u y e n ú c l e o de 
muchas conversaciones. 
Lóg icamente falta mucha 
información y mucha de la 
que hay es t á mediatizada 
por los enfrentamientos 
que en tomo el tema se es
t á n empezando a originar. 
Lo que si e s t á claro es la 
necesidad, lo han dicho los 
encuestados y nosotros lo 
ratificamos, de un referén
dum popular. 

M.a Angeles S A M P E R I O 

La más importante 
LIQUIDACION DEL AÑO 

• ALFOMBRAS | | CORTINAS 
COMEDOR I PIE DE CAMA desde 

desde 8 9 9 • de»de 4 7 5 • 2 9 9 pts/m. 

PAÑOS COCINA, d e s d e 29,90 
MANTELERIAS ACRILICAS, d e s d e 399 
TELAS TERGAL VESTIDOS, d e s d e 99 p t s /m. 
PUNTO VESTIDO, d e s d e 99 p t s / m . 
TERGAL PARA FALDAS, d e s d e 125 p t s /m . 
VISILLO TERGAL, d e s d e 84.90 p t s / m . 

EDREDONES I COJINES 
desde desde 

1 .599 1 8 9 

. . . 3 ; m i l e s d e 

a r t í c u l o s p a r a 

e l h o g a r , c o n l o s 

s u r t i d o s y p r e c i o s 

e x c l u s i v o s d e 

más artículos 
más ventajas v i 
m á s a h o r r o l i i ü . 

a l m a c e n e s 

3 3 3 
J. de Herrera, 3 - Principe, 1 - Rualasal, 23 (Selecciones) 

y en ASTILLERO, Generalísimo, 9 
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LA OTAN, DESDE AQUI 
E l Gobierno tiene prisa 

para que entremos en la 
Organización del At lán
tico Norte. Por su parte, el 
Partido Socialista y el 
Comunista han iniciado 
sendas c a m p a ñ a s , una de 
carác ter infraestructura!, 
que rechaza la entrada en 
este momento, y otra 
r o t u n d a m e n t e a n t i 
O T A N . 

Pero ¿qué piensan al
gunos santanderinos? 
¿Los que se mueven en el 
mundo de la cultura local 
y cuyos nombres son de 
sobra conocidos por la 
mayor ía de nosotros? 

No queremos sentar 
cá tedra en n ingún mo
mento y si dejar constan
cia que cada uno ha ex
presado libremente su 
opinión acerca del ingreso 
y después ha comentado 
sus razonamientos para 
ratificar esa posic ión. 

Antonio Z ú ñ i g a , 
presidente del Ateneo 

— No me hace exce
sivamente feliz la entrada 
de E s p a ñ a en la O T A N , 
así como tampoco en el 
Mercado C o m ú n . Sen
cillamente porque no me 
gusta la actual orien
tación — si se tiene al
guna— de Europa. Sólo 
existe la Europa de los 
mercados y no hay n i 
asomo de poesía y sin 
poes ía la humanidad no 
avanza. Pero como, s egún 
dicen, la polí t ica es el arte 
de lo posible, y guste q no 
hay que elegir, con la 
mayor indiferencia y nulo 
entusiasmo, me inclino 
porque E s p a ñ a entre en la 
O T A N . 

—¿Razones? 
—Son claras. E s p a ñ a es 

Europa y el pueblo es
pañol ha decidido a d e m á s 
adoptar el modelo polí t ico 
occidental. Ese modelo 
conlleva la par t ic ipación 
en la O T A N y en el Mer
cado C o m ú n . Hay que ser 

I n t e l e c t u a l e s y a r t i s t a s 

La mayoría, por el referéndum 

Antonio Zúñiga 

consecuentes y coherentes 
o haber escogido . otro 
modelo. 

Por otro lado, no creo 
que aumenten los riesgos. 
Con los que tenemos hoy 
bastan y no aumentan 
porque actualmente te
nemos en plena vigencia 
los pactos con los E E . 
U U . Ta l vez —no lo sé— 
se pueda arreglar el tema 
de Gibraltar para que, de 
una bendita vez, E s p a ñ a 
deje de l imitar al Sur con 
una ve rgüenza . A d e m á s el 
coste económico me parece 
risible. H a b r á que entrar 
en la O T A N porque al fin 
y al cabo da igual . Pero a 
los españoles les preocupa 
la vida y a los polít icos 
otras cosas. 

Isaac Cuende, 
poeta 

Una poesía puede tratar 
de cualquier tema, incluso 
del de la O T A N . 

¿Qué nos dan / los 
señores de la OTAN? / 
¿qué es lo que aqu í se 
trama? / ¿Cañones sin 
mantequilla / colocarnos 
en c^oilla / y preparamos 

R a m ó n Teja 

la cama? / Pues para eso / 
que se queden donde es
t á n . / 

Y en lugar de pasteles / 
y neutrones a desmadre / 
prefiero el pastel de n|Lta / 
y el de N A T O «pa» su 
padre. / 

Antes de que nos la ar
men / y se corone la 
hazaña / yo invoco por es
ta vez / a ¡Sant iago y 
cierra E s p a ñ a ! / 

R a m ó n Teja, 
decano de la Facultad 

de Filosofía 
— E l ingreso en la 

O T A N me parece una in
congruencia y fatalidad 
por el hecho de plantearse 
ahora. Una vez m á s Es
p a ñ a llega tarde a un 
proceso histórico y si no 
en t ró en su momento por 
qué hacerlo ahora. 

M i postura es escépt ica 
y t a l vez me falten elemen
tos de juicio, lo que si ten
go claro es que un tema lo 
suficientemente importan
te para que se decida por 
referéndum. 

—Los motivos enlazan 
con que no se plantean las 
cosas con claridad y tam
poco se precisa, los res
ponsables polí t icos, la 

Eduardo Sanz 

necesidad de la entrada y 
t ambién es cuestionable la 
legalidad constitucional 
del medio elegido para 
presentar la entrada. 

Eduardo Sanz, 
pintor 

—No estoy muy metido 
en el tema de la O T A N , 
pero no soy partidario de 
la entrada. M i postura, 
pues, es tá m á s cerca del 
PSOE que de la U C D y 
desde luego soy m á s que 
nada partidario de un 
referéndum popular. 

— No tengo unas ra
zones científicas para 
basar m i negativa a la en
trada sino de índole m á s 
bien ideológico. Consi
deraré acertado lo que sal
ga, si hay, del referéndum 
popular en que todos ex
presemos nuestra opinión. 

Mat i lde Camus, 
poetisa 

—La verdad es que es
toy tan aislada del mundo 
de la pol í t ica . . . A d e m á s 
me has cogido despre
venida. Sin embargo, pen
sándolo un poco creo que 
podr ía ser muy importante 
y positivo para E s p a ñ a . 
¿No crees? 

— En cuanto a los 

. . . . , . . 

Cortinas * Colchas * Moquetas 
Alfombras sueltas... 

• Trozos de cortinas, desde 199 p/m. 
•Cretonas tapicerías, d/a, desde 499 

p/m. 
• Cortinas, 3 mts. alto, desde 399 p/m. 
• Mesas camillas, desde 799 pts. 
• Colcha bordada, desde 2.895 pts. 
• Alfombra, tipo persa, desde 3.595 pts. 
• Edredones, desde 2.199 pts. 

- Restos de serie y 
retales de cortinas 

- Diseños y colores 
verano 81 

Precios 
rebajadísimos 

1:1:11 
tapicerías 
3 plantas de exposición en 

PASAJE DE PEÑA.l/iuntoal túnel 

Mediciones y presupuestos GRATUITOS. 
Rapidez y garantid en las 'instalaciones. 

motivos, para pensar que 
pueda ser positivo, son de 
carác te r general. Creo que 
la entrada en la O T A N 
repor ta r ía muchos be
neficios en conjunto para 
nuestro pais. 

De todas formas, no es 
m á s que una opinión per
sonal y respeto la de los 
d e m á s . 

J o s é Mar í a Laso, 
director del I N E M . 

«Villajunco» 

— Me párece que no es 
oportuno entrar ahora en 
la O T A N ex is t i endo 
además otro bloque con
trario: el Pacto de Var-
sovia. 

Las razones para 
oponerme a la entrada se 
basan en que pienso que 
ésto nos crearía una de
pendencia mi l i ta r y no nos 
interesa. A d e m á s , eco
nómicamen te , resul ta r ía 
muy constoso y la verdad 
las excusas que nos dan 
como motivos fundamen
tales no me sirven. 

Por otra parte, la se
guridad del pa í s séría muy 

relativa y no olvidemos los 
tratados con los E E . U U . 

Espero que haya un 
referéndum para acudir a 
votar que NO. 

Pedro Fe rnández 
Pa lazué los , 

fotógrafo 

— Estoy en contra de la 
entrada. A d e m á s creo que 
habr ía que preguntar a 
toda la población porque 
es un tema muy impor
tante y deber íamos con-' 
tar todos. 

¿Razones? Soy anti
belicista y , por lo tanto, 
estoy en contra de una ins
t i tuc ión de este carácter . 
A d e m á s me parece que es 
una especie de coloni
zación y estamos ya bas
tante colonizados. ¿No? 

Conclusiontt» 

Dejando a un lado las 
opiniones personales de 
fondo sobre O T A N «sí» u 
O T A N «no», lo que sí 
parece es que la constante 
de pet ic ión de un referén
dum se repite bastante y 
todos estamos un poco a la 
expectativa intentando 
comprender el alcance que 
para el pa í s puede tener 
és ta , parece ya cercana, 
entrada. 

M a r í a Angeles 
S A M P E R I O 

E4SK 

A P R E N D A 

M E C A N O G R A F I A 

E N 2 8 H O R A S 

C o n pane l e l e c t r ó n i c o a u d i o v i s u a l , 
p r o g r a m a d o y m i c r o p r o c e s a d o sistema MSK 

E n 2 S I f O R A S UINA d A S E d l A R Í A 

• 200 pulsaciones/minuto. 
• Escritura con todos los dedos. 
• Sin mirar el teclado. 

E N S E Ñ A N Z A G A R A N T I Z A D A 

• T a m b i é n cursos de velocidad hasta 
350 pulsaciones/minuto. 

• A horas concertadas. 

Para i n f o r m a c i ó n y ma t r í cu l a : 

m e c a - r a p i d 

C/Burgos,38-15 Tfno. 232522 Santander 
C/Jóse Ma Pereda, 15 Entio. Tfno: 882594 

Torrelavega 

E N S E Ñ A N Z A I N D I V I D U A L I Z A D A 
P E R I O D O D E P R U E B A G R A T U I T O 

• 



H O J A D E L L U N E S - Santander - 7 - 9 - 8 1 REGIONAL 
A s i s t e n a l I C a m p a m e n t o N a c i o n a l d e M a n d o s 

Jn centenar de jefes de Cruz Roja, 
en Laredo 

Aproximadamente un 
centenar de personas se en
cuentran desde ayer en 
Laredo asistiendo al I 
Campeonato Nacional de 
Mandos de la Cruz Roja 
«Henry D u n a n t » y cuya 
clausura es tá prevista para 
el p róx imo fin de semana 
con diversos actos que 
cerrarán estos días de con
vivencia en el camping 
«Carlos I» de la capital 
pejina. 

Los asistentes proceden 

de toda E s p a ñ a y son jefes y 
oficiales de las Brigadas de 
Tropas de Socorro. Altos 
cargos de la Ins t i tuc ión se 
ha l lan i gua lmen te en 
Laredo. A s i , el secretario 
general de la Asamblea 
Suprema, Manuel A n t ó n 
Ayllón; e) delegado asesor 
de la Presidencia, inspec
tores generales de las 
tropas de la Cruz Roja del 
Mar, directores de depar
tamentos jun to con au
toridades y personalidades 
c á n t a b r a s . 

CARTA ABIERTA 
DEL PRESIDENTE 
DE LA JUNTA DEL 
PUERTO DE SANTANDER 

Ante el escrito remitido a la prensa local por don 
Alfredo de la Vega-Hazas y otros, en relación con el 
Concurso para la explo tac ión de una parcela para 
almacenamiento y manipu lac ión de contenedores; 
esta presidencia, a quien corresponde, por Ley, la 
superior dirección y control de todos los servicios de 
la Junta, quiere rechazar púb l i camente cualquier 
insinuación que pueda desprenderse de aquel escrito 
contra la recta ac tuac ión de la misma y de sus 
funcionarios, y al propio tiempo, asume plena y 
personalmente, con la m á x i m a seriedad y responsa
bilidad, toda la ges t ión llevada a cabo en la 
t rami tac ión de aquel expediente. 

Que, asimismo, desea t a m b i é n hacer constar que 
el único y exclusivo f in que ha movido su ac tuac ión 
en este asunto ha sido el tratar de conseguir para, 
nuestro puerto un nuevo servicio, como es el de una 
terminal de contenedores, cuya necesidad y urgencia 
reconoció Unán imemente la Junta al iniciar este 
procedimiento y que, para conseguirlo, esta presiden
cia y el resto de los señores vocales no incompatibles 
han tratado, en todo momento, de mantener con 
la mayor exigencia los principios de independencia, 
ampli tud de opciones, clara información y cumpli
miento de las normas legales que rigen estos 
procedimientos, de acuerdo en todo con el asesora-
miento que le ha prestado la Abogac ía del Estado de 
Santander con su mayor eficacia y colaboración. 

Por ú l t imo , y por tratarse de un organismo de la 
Admin i s t r ac ión del Estado, sujeto a un estatuto 
jur ídico, rechaza terminantemente cualquier recla
mación que no se formalice a t r a v é s de los cauces 
legales de los recursos previstos en la Ley ante la 
Admin i s t r ac ión y , en su caso, ante la Jur i sd icc ión 
Contencioso-Administrativa, a cuyas resoluciones, 
como es lógico, tanto esta presidencia como la Junta 
que representa, se someten plenamente. 

Félix H I N O J A L G A R C I A 
(Presidente de la Junta del Puerto de Santander) 

Con una entrada 
y el pago de un 
alquiler mensual 
le vendemos un 
piso en el centró 

€ L Ó P A S A 
CONSTRUCCIONES LOPEZ PABLO. S A 

E L F U T U R O B I E N C O N S T R U I D O 
Cal i * VurgM, 5$-A-entr««^o Trfétow» 37 M 91 

A d e m á s de un programa 
específico e intenso de con
ferencias se ha previsto in
tercambiar opiniones en 
una serie de reuniones para 
un mejor servicio de la Cruz 
Roja. 

La estancia de los miem
bros de la Suprema servirá 
para agilizar las gestiones 
a f in de que proyectos de 
nuevas instalaciones de la 
Cruz Roja en Santander se 
hagan realidad de manera 
m á s ráp ida . 

L a a t a l a y a 
(Viene de 1.a P á g . ) 
mente gratuitos— para 
atender, mediante cuenta 
c o r r i e n t e , n u e s t r a s 
propias deudas. Estuvo 
bienf aquello. Nos aho
rraban problemas y de 
paso aumentaban con
s i d e r a b l e m e n t e sus 
depós i tos . E n el lado 
negativo de la balanza 
habr ía que apuntar el 
n ú m e r o de cobradores y 
administrativos que per
dieron su empleo o re
cibieron otro, impidien
do, en todo caso, el acceso 

de nuevas personas a 
determinadas empresas. 

L a decisión de cobrar 
un canon por el recibo 
abonado es, de cualquier 
modo, impopular y resul
ta injustificable, teniendo 
en cuenta que la banca ob
tiene lógicos beneficios a 
part ir de los depós i tos que 
sirven fundamentalmen
te a este fin de abono, de 
deudas. Su medida , 
previsiblemente, va a 
beneficiar a las Cajas, 
que, de momento, no la 
secundan. 

La act i tud financiera 
les ha parecido a algunos 
un golpe a t ra ic ión y no 
hace mucho, comentán
dolo con un compañero de 
profesión, me deciaquees 
un sistema parecido al 
que uti l izan los ven
dedores de droga. Pri
mero la ofrecen gratis, 
pero cuando el cliente ha 
adquirido el háb i to , 
comienzan a cobrarle tan 
cara como pueden. E s una 
imagen un poco dra
mát ica , pero la s imi l i tud 
es incuestionable. 

Para comenzar bien el Curso es 
conveniente equipar a sus niños , con 

calidad, pero a precios muy "estudiados' 
a los precios de Almacenes Dinamarca. 

En Almacenes Dinamarca "estudiamos" 
los precios para que usted pueda 

levarse las mejores compras 
a los mejores precios de 

nuestra campaña colegial. 

Busque los puntos rojos están 
de oferta. 

Almacenes 

C a l l e C á d i z , 9 - S a n t a n d e r 
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Cartas al director 
Respuesta a 
CC 00 y U.G.T. 
sobre Sniace 

Con el ruego de su 
publ icadión, remitimos el 
siguiente escrito: 

Con relación al articulo 
explicativo de U G T y 
CC.GO. con respecto al 
conflicto de «Sniace», 
correspondiente al d ía 31-
8-81, este sindicato sale al 
paso, al ser aludido de una 
forma directa al manifes
tarse « tenemos claro que 
no teniendo nada real que 
ofrecer, é s t a s son las bases 

de subsistencia de cual
quier organización sindical 
del t ipo del S U » , acla
ramos: 

a) E l plan de viabi l idad 
que se p re sen tó a los 
trab aj adores elaborado 
por la empresa es. defen
dido por U G T y CC.GO. 
como «su a l t e rna t iva» . 

b) Se ratifican en el 
sentir antiasambleario (su 
linea en el movimiento 
obrero) y en el caso de 
«Sniace» no admiten los 
resultados de la asamblea. 

c) Pedimos a los res
ponsables del mencionado 
escrito que a las orga
nizaciones sindicales de 
clase nos dejen tranquilos 

y se dediquen a explicar a 
la opinión pública otras 
cosas de m á s in terés sin 
demagogia y de una forma 
clara, por ejemplo los 
topes salariales impuestos 
por el pacto social supone 
llana y sencillamerite el 
robo descaradado de m á s 
de 500.000 millones. de 
pesetas a los trabajadores, 
si hacemos caso al Ins
t i tu to Nacional de Es
tad ís t i ca , que dice que el 
mes de abri l del presente 
año la tasa inflacionaria 
alcanzaba el 15,7 por 100. 

Esto quiere decir que 
han entregado a los ca-* 
pitalistas 500.000 millones 
de pesetas pertenecientes 

a los trabajadores, para 
recibir a cambio y sólo 
para su propia consoli
dación 2.400 millones de 
pesetas. 

Esto sí lo podemos 
decir los sindicatos que 
tenemos las manos limpias 
de pactos sociales, acuer
dos ^on la patronal, etc. 

S. C. T . (C.S. U . T . ) 

Aclaraciones 
a un reportaje 

Ante la mención de al
gunas personas y cor
poraciones que aparecen 
en el reportaje publicado 

imagenysonido 
Un nuevo camino profesional en continua 
expansión que requiere gente preparada para 
cuorir la demanda que ya hoy es manifiesta. 

IMAGEN Y SONIDO, título oficial, te inicia 
coiho Técnico de Sonido, Imagen, 
Medios Audiovisuales, etc. 

A B R I M O S M A T R I C U L A S 

disponemos 
de 
p o c a s 
p lazas . 

i n f ó r m a t e , 
elige y 
re serva 
l a tuya. 

i 

san i ta r ia 
( A U X I L I A R D E C L I N I C A ) 

Si tu vocación se orienta al campo de la 
ENFERMERIA, los estudios de AUXILIAR 
DE CLINICA te ofrecen la gran oportunidad 
de iniciarte en esta profesión apasionada 
y de futuro garantizado. 
Auxiliar de Clínica, título oficial que puntúa 
para ingresar en la Seguridad Social y te 

Ermite continuar estudios oficiales de 
boratorío, Radiodiagnóstico, Anatomía 

Patológica, Radioterapia, etc. 

Formación 
Profesional 
Primer Grado 

•Estudios 
subnencionados 
2 años 
título oficial 

admin is t ra t i va 
"el mayor campo de empleo en el m u n d o ' á c t u a T 

Centro pionero en Santander en estudios 
de Formación Profesional Administrativa, 
con la garantía de cientos de alumnos 
titulados y trabajando en Bancos, Cajas 
de Ahorros, Entidades Oficiales, 
Empresas, etc. avalan la calidad de las 
enseñanzas impartidas por la Escuela. 

alineantes 
20 años capacitando alumnos para el ejercicio 
profesional como DELINEANTES conforman 
nuestro trabajo. 
El nivel alcanzado pór nuestros titulados 
en su profesión, certifica la calidad de las 
enseñanzas recibidas. 
DELINEANTE, título oficial que te abre un 
futuro como TECNICO en el Diseño 
Industrial. 

scuela Técnico Profesional " H E R N A N C O R T E S " 

antes: E S C U E L A P O L I T E C N I C A 

Hernán Cortés, 41 
SANTANDER 

en H O J A D E L L U N E S de 
Santander de 31 de agosto 
próximo pasado, con el 

. título «Sa lvemos lia ba
hía», reportaje que se 
ocupa extensamente del 
estudio sobre las condi
ciones físicas qu ímicas y 
biológicas de la b a h í a de 
Santander, patrocinado 
por el Centro de Inves
t igación y Desarrollo y 
realizado por el Ins t i tu to 
Españo l de Oceanograf ía y 
el D e p a r t a m e n t o de 
Química de la Univer-
siadad san tander ina , 

•los responsables del re
ferido estudio desean 
hacer constar que n i en el 
texto n i en las conclu
siones n i en las recomen
daciones del estudio se 
hace alusión directa o in
directa a personas, em
presas y organismos 
cualesquiera, que tampoco 
fueron citados en n i n g ú n 
momento de la entrevista 

, que sirvió paria confec
cionar el reportaje en 
.Cuestión, excep tuándose el 
comentario positivo sobre 
la labor de saneamiento de 
las playas que e s t á llevan
do a cabo el Escelent í s imo 
A y u n t a m i e n t o de la 

. ciudad. 
Las conclusiones y 

r e c o m e n d a c i o n e s d e l 
trabajo científico se basan 
-exclus ivñamente -en los. 
datos experimentales ob- ; 
jetivos recogidos durante 
el período de fes obser
vaciones, y se l imi tan a 
exponer principios para la 
conservación de la calidad 
de las condiciones na
tu ra le s de entidades, 
púb l i cas 0 de pé r sonas 

./físicas o ju r íd icas . 

Orestes CENDRERO 
Ju l io F E R N A N D E Z 

V A Z Q U E Z - G U L I A S 

Los intoxicados 
de San Vicente 
de la Barquera 

. Querido; director: 
Creo profundamente, 

como sin duda sabes, en la 
libertad de información. 
Pero t a m b i é n creo que esa-
libertad, como todas las. 
libertades, conlleva unos 
condicionamientos y unas 
exigencias que, si-no son 
respetados, la siegan de 
raíz. Como hubiese dicho 
Perogrullo,- para informar 
bien hay que estar bien in
formado. Y decir las ver
dades claras, con pelos y 
señales , sin vaguedades n i 
ambivalencias. Sobre todo 
cuando se. critica, se con
dena o se acusa. 

Admiro y sigo admirán-
do la labor de nuestro 
c o m p a ñ e r o A l f o n s o 
Prieto. Aplaudo casi siem
pre su tares de debelador. 
Pero su comentario del • 
pasado lunes sobre lo que 
él llama «el caso de San 
Vicente de la Ba rque ra» , 
me ha desconcertado. Es 
ambiguo inconcreto y se 

presta a equívoco por par
te del lector. De hecho, ya 

"ha producido tristes y 
lamentables consecuen
cias . 

He vivido muy de cerca 
el suceso que le sirve de 
tema —la intoxicación 
masiva de una excursión 
de deficientes mentales—-
y he escuchado después 
directamente muchas de 
las reacciones que la nota 
de Prieto ha producido: 
desde la i n d i g n a c i ó n 
recusadora de muchas 
personas de San Vicente 
hasta las apostillas a una 
in terpre tac ión negativa de 

' sus palabras; apostillas 
que han llegado a la 
acusación contra personas 
y establecimentos con
cretos de la v i l la , con esa 
inclinación que tienen 

ciertos públ icos al rumos 
convertido en calumnia. 

Pero vamos con la ver
dad. Los infortunados dis
minuidos ps íquicos se in
toxicaron, ciertamente, en 
masa. Y el espec táculo fue 
dantesco. Pero los alimen
tos que ocasionaron la in
toxicac ión no fueron ser
vidos por n i n g ú n esta
blecimiento de San Vicen
te, ya que los t r a í a consigo 
la expedición, y hab ían 
sido preparados el día 
precedente por el cocinero 
de la residencia en que és
ta se vdoja, situada a bas
tantes k i lómetros de la 
v i l la . Por lo tanto, San 
-Vicente no tiene ninguna 

, relación con este caso, a no 
a ser la pronta y eficacísima 

ayuda a los afectados 
—por parte de los ser
vicios sanitarios, la Cruz 
Roja, la Guardia Civ i l y 
una « " r ^ del vecindario— 

y la 
al df 
que 
pod 
•puerto f4 

j r v i r de escenario 
'aCe del suceso, 

ismo habr ía 
Jucirse en el 
'iedrasluengas 

o en Vií uno de Abajo. 

Se han dicho muchas 
veces que los cán tab ros 
hablamos mucho y ha
cemos poco. Por romper 
esa norma, suponiendo 
que sea cierta, he decidido 
erigir ^e por m i cuenta en 
de f e del buen nombre 
de la v ma sin que ninguna 
instancia me haya re
querido para ello. 

Gracias, querido direc
tor. 

Enrique SORDO 

C A Z A D O R E S 

C O T O F A L E N C I A 

Se admi ten cazadores para 
completar grupo en coto p r i 
vado caza en zona del Cerra-

to (Falencia) . 
Teléfono 9 8 8 - 7 2 3 4 8 » 

M M P R Ü f c B E L O " 

FINANCIACION 10 AÑOS 
« « t J f l m S f l ^ i K í í 

PISOS LLAVE EP MANO 
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A l o c l a r o L a s cuentas de "Gran Capitán 
Entre palas y azadones, m i l millones. Suma y 

sigue... Esto es, las cuentas del Gran Cap i t án . Esas 
son las cuentas que p re sen tó esta semana el alcalde 
para concluir diciendo que la s i tuac ión del Ayunta 
miento de Santander es muy buena. ¿Obligación de 
creerlo? Por supuesto que no. 

Los concejales del PSOE ya dijeron el s á b a d o casi 
todo sobre las cuentas del Ayuntamiento . D e s p u é s 
de algunos meses de sesteo, de dulce idilio con el 
alcalde, los Blanco-boys han pasado nuevamente a la 
ofensiva^ a la oposición, que es su lugar, la oposición 
constructiva. Porque otros, ¡ay, esos otros!, n i 
oposición n i ná . De esos ya hablaremos otro d ía . 

Los socialistas han dicho qpe no se han ofrecido 
las verdaderas cuentas, que las inversiones (más de 
600 millones) e s t á n hipotecadas por las cargas 
financieras, que hay 559 millones de deuda de 1980 
q 'e deben estar en el fondo del mar, matarile, ri le, 
r úe . . . que lo que deben los ciudadanos no es cobrable 

C a n t a b r i a p o l í t i c a 

E l desembarco 
LA lucha por el poder en Cantabria e s t á al rojo 

v ivo . No es ya el tradicional duelo UCD-
PSOE, con los contendientes de siempre, es 

que un conglomerado de personas diversas y vario
pintas intenta desmantelar el Centro para apode
rarse de ese segmento electoral y encontrar en 
nuestra región un baluarte para situarse en Ma
drid. Como hace cien a ñ o s , se busca el acta de dipu
tado para ser alguien en polí t ica, se desea una 
provincia como quien tiene una finca. 

EL estallido del escándalo montado en torno 
a la Caja Rural pudiera ser la primera parte 
de un vasto plan, de una operación que tiene 

como objetivo parachutar sobre Cantabria a algunos 
políticos m á s o menos ligados a la tierra. Para 
lograrlo es preciso eliminar a las fuerzas naturales y 
ya instaladas, así las «filtraciones» de la Caja Rural 
son la preparac ión artillera de una ofensiva en toda 
regla, aunque, parece, mal calculada. 

EL informe del Banco de E s p a ñ a sobre la Cja 
Rural, pieza clave de todo el asunto, ha dejado 
claro que las irregularidades a las que se 

refiere, y que han sido utilizadas como prueba 
irrefutable, son sólo dos. A saber: 

a) Diferencias en el balance que, según el B E 
presenta unas pé rd idas de algo m á s de 60 
millones, y , s e g ú n la CR, beneficios. 

b) Asunc ión de excesivos riesgos en las operacio
nes realizadas con la Cooperativa Lechera S A M y 
UTECO; estas operaciones se hicieron para sal
var ambas cooperativas y parece han tenido buen 
f in . 

Punto final. 
Esta bomba no sirve. L a «gomadós» se ha 

pasado de fecha y apenas si se l imitó al ruido. Queda 
a ú n una segunda prueba de fuego: la respuesta del 
Gobierno a la pregunta hecha por el diputado del 
PSOE Jaime Blanco. Una vez que, este mes, se sepa 
lo que dice el Ministerio se ac la ra rá definitivamente 
el asunto y la operación desembarco quedará , en la 
playa, atascada. 

EN el palenque t a m b i é n hay otros caballeros. 
Uno de ellos, con escasos apoyos, que quiere 
llegar a la Junta Rectora de la Caja Rural 

aprovechando esta ola. Los sondeos indican que no 
logrará su propós i to y que se queda rá en el e m p e ñ o . 

CARLOS 

HOJA DEL LUNES 
Redacción y Admin i s t r ac ión : 

CaUe Cádiz , 9-2.0 izqda. 

Apartado de Correos, 206. 

Teléfono 22-48-60. 

Difusión 
controlada por: 

Teléfonos los 
domingos: 

21-19-89 
21-07-76 
21-26-34 

Depósi to legal SA-4-1953 

N ú m . 3 . 4 8 6 

A ñ o X L I I I 

al 100 por 100, que... Que esto es un cachondeo. L o 
decía hace quince d í a s : se e s t á hipotecando la ges t ión 
de futuras corporaciones, se habla de la fachada, de 
lo mucho que se asfalta y la demagogia de los barrios, 
pero no se entra en el fondo. No se explica lo que esto 
cuesta y lo que va a costar. Es una cadena de 
desinformaciones que conduce al caos. U n caos que, 
pronto o tarde, s a ld r á a la luz,ív8Í nó salen cosas 
peores. 

Es realmente sorprendente cómo el alcalde valora 
las cosas y nadie le dice nada. Que la finca de la 
Magdalena vale 1.000 millones. ¿ E n base a qué 
cálculos? Si se valora como zona de edificación 
intensiva, vale muchos miles de millones m á s . Si se 
califica como zona verde, el valor será mucho menor. 
Que el parque de Morales vale 320 millones, a 2.000 
pesetas el metro cuadrado. Pero si es una zona verde. 
¿De dónde salen esas valoraciones? Y mientras el 
metro cuadrado en el parque de Morales vale 2.000 

pesetas, en la finca del Gas vale 5.000 pesetas. ¿ E n 
base a qué? He a q u í que hemos descubierto una 
nueva a t r ibuc ión , no prevista en Ley alguna, para los 
alcaldes. Pues que bien. 

Y , la conclusión —genial— afirmando que la 
carga financiera es del 21,5 por 100 y hasta el 25 por 
100 del presupuesto uno puede cargar sin pedir 
permiso a Calvo Sotelo. Y tan felices: la s i tuac ión 
financiera del Ayuntamiento es buena. Pues nada, 
hombre, a seguir. 

Y para rematar la faena una obra que sale a 
subasta sin haber pasado toda su t r ami t ac ión por el 
Pleno, un acuerdo de contribuciones especiales que se 
califica de «nulo» por la oposición y la expuls ión de 
Garc ía Oliva, la amenaza de la izquierda l aven tándo-
se en señal de protesta. Marcha a t r á s y un diálogo 
edificante: 

—García Oliva: Señor alcalde, ¿ret i ra lo de m i 
expuls ión? 

—Alcalde: Sí , lo retiro. 
Son como n iños . 

Juan Antonio P R I E T O 

EN CONFECCIONES 

H E R N A N D E Z 

S i q u i e r e a h o r r a r d i n e r o e q u i p a n d o 

á s u s h i j o s p a r a e l c o l e g i o p a s e p o r 

C o n f e c c i o n e s H e r n á n d e z , las t i e n d a s d e l o s 

g r a n d e s s u r d d o s y las b u e n a s o p o r t u n i d a d e s . 

CONFECCIONES 

HERNANDEZ 
T e a y u d a a a h o r r a r 

Piara de la Esperanza, 2 - Calle Cád iz , 13 - Cami lo Alorvso Vega, 16 
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Estreno de la película más perseguida 
de la democracia 

M a ñ a n a , con todos los 
pronunciamientos de los 
grandes acontecimientos, 
con el morbo normal que 
produce todo lo prohibido y 
m á s si ha sido en de
mocracia, se abre la tem
porada de cine en el Gran 
Cinema con una película 
que dio que hablar hasta en 
el Congreso, que fue tema 
de Consejo de Minis t ros y 
que estuvo casi a punto de 
llevar a la cárcel a su direc
tora, Pilar Miró , Sí, por fin 
m a ñ a n a veremos «El 
crimen de Cuenca» al mis
mo tiempo que en las gran
des capitales e spaño las . 
Dos grandes del cine como 
p ro tagon i s t a s H é c t o r 
Al ter io y Fernando Rey. E l 
guión , sobre un t rág ico 
hecho real es de Juan J o s é 
Porto, un antiguo comen
tarista crítico de cine, y la 
dirección de Pilar Miró . Y 
quizás lo que m á s im
presiona es que algunos de 
los protagonistas de la his
toria viven a ú n . 

Una pareja que se rompe, 
para lo cual no necesita de la 
nueva Ley de Divorcio, 
pues se t ra ta en principio de 
dos señores , que a d e m á s no 
e s t án casados, sinoquefor-
man compañ ía teatral (más 
peligroso que matrimonio) 
son los encargados de la 

Una escena de «El crimen de Cuenca» , de Pilar Mi ró . 
clausura de esta C a m p a ñ a 
Talia 81 . Nos referimos a 
Juanjo Menéndez y J e s ú s 
Puente que hoy se despiden 
con una obra de su autor 
preferido Santiago Mon
eada (Violines y Trom
petas) t i tulada «Dos al 
derecho, dos al revés». La 
explicación que ellos dan a 
la separac ión es la de estar 
cansados, que quieren des
prenderse de ese maridaje 
que les encasilla, teatro 
cine t e l e v i s i ó n , pu 
blicidad. . . siempre en el 
mismo tono. Claro que el 
públ ico, que es quien ten
dría que decir la ú l t ima 

palabra les quiere juntos, 
sino ahí e s t á la taquilla def 
estos cuatro d ías deac
tuac ión ya metidos en sep
tiembre, que no suele ser 
época propicia a grandes 
aglomeraciones. 

Dos al derecho, 
dos al revés 

La nueva obra Santiago 
Moneada para estos dos 
grandes de la escena es
pañola , que ya le dieron el 
triunfo con «Violines y 
T rompe ta s» e s t á claro que 
se trata de una comedia de 

BLAS PINAR 
en S A N T A N D E R 

PLAZA DE TOROS j | 
D O N I I N G o l S s E P T I E M B R E 

A L A S 

D I O S 

P A T R I A 

U S T I C I A 

F U E R Z A 

N U E V A 

' D e s p u é s de este acto se c e l e b r a r á una comida de he rmandad homenaje a nues t ro jefe nac iona l . Reserva 
de plazas, FUERZA NUEVA de Santander: H e r n á n C o r t é s , 39, 3.° - Tel . 2 2 9 2 5 5 

agradecimiento. Por esta 
razón «Dos al derecho, dos 
al revés» e s t á creada punto 
a coma a la manera de inter
pretar de los dos actores 
principales; ello hace que se 
note en el texto cierto her
metismo, como si la 
imaginación del autor no se 
la hubiera dejado a su libre 
alvedrio. Por tanto la obra 
baja muchos enteros en 
relación con otras del autor, 
«La muchacha sin re torno» 
incluso con «Violines y 
T r o m p e t a s » . Ahora bien la 
ca tegor ía que imprimen a 
sus trabajos J e s ú s Puente 
y Juanjo Menéndez y por 
que no decirlo E sther G ala e 
Isabel Huerco levantan la 
comedia haciéndola tan 
divertida como otras del 
mismo autor. 

Lucifer, de visi ta 
porelcineRoxy 

La verdad es que no ha 
habido muchos estrenos 
esta semana, pero algunos 
hemos contabilizado. E n 
cine Roxy se ha estrenado 
dentro de ese ciclo que 
denominan de terror y 
violencia «Lucifer». Se 
trata de la primera película, 
después de algunos cor-
t o m e t r aj es, bas tan te 
premiados de Frank Lalog-
gin (el apellido parece de 
predestinado para hacer 
películas sobre los poderes 
del m á s al lá) . Dentro del 
género de terror pod íamos 
calificar a la película de 
muy lograda. Se sale de los 
tópicos de siempre, incluso 
el personej e central no es un 
demonio al uso. Los efectos 
primordiales en todo filme 
de terror perfectos en su 
creación. Por tanto es
tamos ante una película 
muy interesante. 

Wal t Disney sigue sien
do el protagonista de las 
sesiones del cine Los 
Angeles; ahora «Herbie , 
Torero» es la película es
trenada, como siempre 
pensada para agradar y 
divert ir a los pequeños . 

Y para pequeños y m á s 
mayores, que no quieren las 
m á s mín ima preocupación 
n i es té t ica n i t e m á t i c a 
tienen en el cine Santander 

«El supersheriff», con Bub 
Spencer que como es norma 
se pasa toda la película a 
puñe tazo l impio. Michele 
Lupo es el encargado de 
llevar la batuta en esta 
película con pocas preten
siones de calidad. 

Cerramos la relación con 
« S u a v e , c a r i ñ o , m u y 
suave» t í tu lo del bodrio que 
se proyecta en el cine 
Mónaco con Nadiuska y 
René Garc ía para llorar de 
pena. 

Leandro M A T E O 

T E A T R O 

C I N E M A 
¡ ¡ H O Y , D E S P E D I D A Y 

B R O C H E D E O R O A 

T A L I A - 8 1 ! ! 

T a r d e : 7 , 4 5 . N o c h e : 1 1 . 

¡ L A P A R E J A C O M I C A 

D E L M O M E N T O ! ! 

JUANJO v JESUS 
MENENDEZ y PUENTE 

PRMBUAGTMZ E S I H E R C G L R 

ISABEL HUERCE 
Es una p rog ramac ión Carpena 

Técnica del Espec t ácu lo 

¡ ¡ U n e s c á n d a l o d e 

c a r c a j a d a s ! ! 
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57 Dio Universal, 
del Ahorro 

J 

;on 
uy 
fue 
ine 

y 

de 

50 

CON LA CAJA 
USTED 

PU€D€: 

o 
CID 

Cobrar una renta mensual 
delOODOOpts. 

... ser propietario de un 
gran coche 

...o disfrutar de un magnífico 
aparato Radio-Cassette-

Tv- Reloj 
Y es que en la Caja de Ahorros de Santander 

y Cantabria, este año, para celebrar el ' 
Día Universal del Ahorro, tenemos cientos 
de buenos premios valorados 
en 18.000.00.0 de pts. para premiar su fidelidad 
t ahorro. 

Retire en cualquiera de las 103 oficinas 
de la Caja de Ahorros de Santander y Cantabria 
los boletos para participar en el Sorteo. 

Uno vez más, en la Cajo 
siempre hoy ventajas. 

C A J A D E A H O R R O S 
Estamos con nufestra gente. 

D E S A N T A N D E R 
Y C A N T A B R I A 
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La sección sindical de Valdecilla contesta a López Vélez 
En «El Pa í s» , de fecha 23 de agosto de 1981, el Dr . 

López Vélez, director general del Centro Médico 
Nacional «Marqués de Valdecil la», manifestaba que: 
«alcanzadas , las metas de unas elevadas cotas de 
calidad asistencial, el Centro necesita marcarse unos 
objetivos prioritarios que concreta en la puesta en 
marcha de una política nacional de t r a s p l a n t e s » . 

Que no se nos tache de «aguaf ies tas» . Tanto la 
dirección del Centro como diversas instancias de I N -
S A L U D y nuestros compañeros de trabajo tienen 
constancia dé nuestro in terés y dedicación (a veces 
con elevado coste) para que la gigantesca invers ión 
que supone este hospital se materialice en una correc
ta asistencia. 

Pero declaraciones como las del Dr . López Vélez no 
se pueden pasar por alto. Cuando se habla de calidad 
asistencial y el director lo sabe muy bien— no vale 
referirse ún i camen te a une- índices de mortalidad 
(aunque se suponga) y es mucho suponer, como 
podremos ver otro día, que se correspondan con la 
realidad. As í nos gus t a r í a conocer t a m b i é n el porcen
taje de pacientes restablecidos por completo y los que 
quedan con secuelas, los pacientes satisfechos con la 
asistencia recibida, la durac ión media de la estancia 
desglosada en las distintas unidades, el coste de la 
asistencia, la capacidad docente, los programas de 
invest igación, los niveles de ocupación y la carga 
económica que el hospital representa para la co
munidad, etc. Resumiendo, los datos que deber ía 
obrar en poder de una comisión de control de la ca
lidad asistencial. Por cierto, que no hace menos de 
cinco años que la dirección convocó jun ta facultativa 
ampliada al personal médico de plant i l la recabando 
propuestas para su puesta en marcha. Los proyectos, 
que los hubo, no se llegaron a discutir n i se creó la 
comisión. 

Otras comisiones que llegaron a funcionar tuvieron 
una vida efímera y , en su mayor parte, desapare
cieron sin contar generalmente con el apoyo decidido 
de la Dirección. 

¿Quién afirma entonces que «se han alcanzado 
elevadas cotas de calidad as is tencia l»?: ¡El respon
sable de la ges t ión diaria! 

Consideremos que el hospital sea «eficaz», 
¿Podemos decir t a m b i é n que es «eficiente» (es decir, 
que tiene un rendimiento adecuado o una buena 
relación entre los recursos empleados y el producto 
obtenido)? 

Pero el Dr . López Vélezfio sólo hace un d iagnós t ico 
de su ac tuac ión como ^irector. T a m b i é n formula 
unos «objet ivos pr ior i ta r ios» . Nos g u s t a r í a saber qué 
papel juega en todo esto la comunidad que mantiene 
el Centro y a la que és te debe servir, representada 
concretamente por el Ministerio de Trabajo, Sanidad 
y Seguridad Social y la Dipu tac ión Provincial. ¿Se 
han determinado las alternativas posibles tras co
nocer las necesidades reales? 

Por favor, ya e s t á bien de e n g a ñ a r a la opinión 
públ ica desinformada sanitariamente. Que no se crea 
el sufrido ciudadano que se vela por su salud por que 
se hagan trasplantes en Valdecilla, mientras se in
toxica por adulteraciones alimentarias, acude a con
sulta masificadas, soporta interminables listas de es
pera para cirugía rutinaria y paga una Sanidad so
lamente capaz de improvisar listas de muertos... Que 
se ocupe I N S A L U D de aareglar un poco la medicina 
de Urgencia, la A m b u l a t « i a , de controlar los centros 
concertados... Que se oc 
gestionar (con los objej 
general que le formule las 

)e el Dr . López Vélez en 
ros de polí t ica sanitaria 

instancias oportunas) con 
controles objetivos, con par t ic ipación, transparen-

¡ ¡ E l c a r n e t 

d e c o n d u c i r 

G R A T I S » 

4 -

Si usted se matricula u obtiene su permiso de con
ducir en cualquiera de las auto-escuelas de Santander 
o Cantabria del 15 de septiembre al 15 de octubre 
y después se compra se SEAT en uno de los talleres 
de su Red Comercial... 
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H E R C O S - C O L I N D R E S 

L A F U E N T E - T O R R E L A V E G A 

L O R I E N T E - S A N T A N D E R 

M I G U E L A R R O Y O - S A N T A N D E R 

P A R T E H E R M A N O S — R E I N O S A 

e l c a r n e t d e c o n d u c i r 

Ayer, primer encierro 
de Ampuero 

Se corrió ayer el primero de los encierros por las 
calles de Ampuero, que resu l tó l impio, espectacular y 
vistoso, a d e m á s de la emoción que siempre preside esta 
manifes tac ión popular. De v í spe ra s , el s á b a d o , se celebró 
la tradicional procesión dé las antorchas, en la que la 
Patrona de la v i l la , la Virgen Niña , fue procesionada por 
las calles de la localidad, a c o m p a ñ a d a por los mozos de 
las numerosas y estupendas p e ñ a s ampuerenses. 

E l ambiente de fiesta que desde este día se res
piraba en Ampuero, tuvo su «acuse de recibo» ayer, y 
seguirá , creemos, hoy y m a ñ a n a , «día g rande» en A m 
puero, cuando se cumplen cuarenta y un años de la 
primera celebración de los encierros ampuerenses. 

L a juventud se ha divertido, lo ha pasado en gran
de, y es que en Ampuero, a d e m á s de ser hospitalarios, 
sabemos tratar a quienes nos quieren y nos vis i tan. 
Ayer, domingo, de m a ñ a n a , T a s calles de la v i l l a se con
templaban con un ambiente inusitado. La organización, 
por medio" de los altavoces, iba dando instrucciones en el 
recorrido por donde a las doce y cuarto iban a salir los 
morlacos que realizaron el encierro, hasta que sonó la 
primera bomba señalando que las reses se encontraban 
en la arena de la plaza de La Nogarela. La segunda bom
ba, tres minutos después , s eña laba que se abr ían las 
puertas de la plaza; sustos, carreras, trompicones (los 
án imos y nervios, en un puño) y , por f in , la tercera bom
ba, los novillos estaban ya en el recorrido. Especta
culares, vistosos, emocionantes, fueron los tres minutos 
y cuarenta segundos que a cont inuac ión se presentaron, 
por la limpieza con que se corrió este primer encierro, y 
lo bien llevados que por los mozos fueron los astados. 
Pegándose a la cornamenta de los animales, fueron 
muchos los corredores, con el sistema nervioso en 
tensión de los miles de visitantes que se dieron cita ayer 
en esta bella localidad asonera. 

Sonó, por f in , la cuarta bomba que anunciaba que la 
manada hab ía entrado en los corrales. Magulladuras y 
contusiones en algunos cuerpos al final, y todos conten
tos. Se soltaron las «gumers indas» a cont inuación , y a 
esperar hoy el segundo de los encierros de esta «Pamplo 
na chica», llamada, pensamos que con justa razón , «la 
villa m á s alegre de la M o n t a ñ a » . 

N O V I L L A D A 

Mención aparte merece la novillada que se celebró 
en la tarde en la que los espadas de turno salieron a hom
bros después de haber conseguido ocho orejas y un rabo. 
Hacia tiempo que los aficionados al arte de Cuchares no 
presenciada en la arena de «La Nogalera» un espec
táculo de estas dimensiones. Ganado encastado, a ex
cepción del quinto, aue. con la labor del esnada de t u m o , 
fue en el ú l t imo tercio de la l idia a m á s , y Rodr íguez 
Vázquez, dos orejas y dos vueltas; Víctor Méndez , dos 
orejas y vuelta a su primero y vuelta y aplausos a su 
segundo —quinto de la tarde—, que tuvo merecimiento 
para conseguir trofeos en los apéndices de su enemigo, y 
Pedro Castillo, que hoy repite, dos orejas y vuelta a su 
primero, y dos orejas y rabo a su segundo, el ú l t imo de la 
tarde. 

PACO D E A S O N 

Cuidamos de su coche. Cuidamos de usted. 

P L A Z A D E T O R O S 

D E A M P U E R O 

Empresa: A Y U N T A M I E N T O D E A M P U E R O 
Se celebrarán, si el tiempo no lo impide, con permiso 

de la autoridad y bajo su presidencia ' 
3 S E N S A C I O N A L E S N O V I L L A D A S P I C A D A S 

D E A B O N O 

L U N E S , 7 2.a de abono 
6 escogidos novillos-toros, 6, de «Barcial» (Ar turo 
Cobaleda González) , de Salamanca, con divisa 
blanca y negra, señal punta de espada en derecha y 
hendido en izquierda, para los valientes espadas 

P e d r o C a s t i l l o 

V i c e n t e Y e s t e r a s de c iudad Reai 

J o e l M a t r a y de Francia 

M A R T E S , 8 3.a de abono 
6 hermosos novillos-toros, 6, de don Julio Agui r re 
Ciriza, de Tudela (Navarra), con divisa celeste y 
rosa, señal horoneta en la izquierda y rabisado y 
muesca en la derecha, para los afamados novilleros 

F e m a n d o R i v e r a de Madr id 

u a n M o r a 
de Sevilla 

F e r m i n V i o q u e 

L A S JNiOVILLADAS D A R A N C O M I E N Z O A L A S 
5.30 D E 1 A T A R D E 
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mensaje núm. 1: el crecimiento 
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N a c e m o s t o d o s l o s d í a s 
E s t e m p r a n o y e n n u e s t r a t i e r r a a m a n e c e . 

C o n e l p r i m e r r a y o d e s o l d e s p i e r t a n los 

p u e b l o s d o r m i d o s , s e d e s p e r e z a n l a s v i e j a s 

c a l l e j u e l a s . . . r e v i v e l a t i e r r a . 

H o y , e s t a m a ñ a n a , v o l v e r e m o s a n a c e r d e 

l a m a n o d e u n - n u e v o c l i e n t e . E s a s í , c a d a 

d í a q u e p a s a . H a b l a r e m o s c o n é l de s u s 

p r o b l e m a s , d e s u s i n q u i e t u d e s , d e s u s 

i l u s i o n e s . H a b l a r e m o s d e s u f u t u r o . N o s 

c o n t a r á c o s a s n u e v a s . S u t i e r r a es n u e s t r a 

t i e r r a , d e e l l a v e n i m o s y p o r e l l a 

t r a b a j a m o s . 

N a c e m o s t o d o s l o s d í a s c o n u n a m e t a m u y 

c o n c r e t a . L a m e t a d e todos n u e s t r o s 

c l i e n t e s : u n c a m p o m e j o r , m á s r e n t a b l e , 

m e n o s a m a r g o y m u c h o m á s a m i g o . 

CAJA R U R A L PROVINCIAL 
DE SANTANDER 

P o d e m o s h a c e r m u c h o p o r u s t e d 
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G U I A D E S E R V I C I O S 

INFORMACION 
S E M A N A L 
FARMACIAS 

J M GUARDIA 
L U N E S 

Juan José Gómez Rol-
d á n , San Francisco, 25. — 
María Antonia Hernández 
H e r n á n d e z , calle del Mon
te, 67-B. — Ernesto F . 
Mar t ínez Garc ía , calle 
A l t a , 46-A. — Fernando 
Compostizo S a ñ u d o , San
ta Lucía , 32. — J o s é 
Antonio Ajur ia , Prolon
gación de Floranes,51. 

M A R T E S 
J o s é de la Maza Tejera, 

Avenida de Calvo Sotelp, 
15. — Lucrecia Fernández 
Vallina, General Dávi la , 
328. — Amparo Barreira 
del Río, André s del Río, 7 
(Puertochico). — Manuel 
Miguel Quevedo, calle 
A l t a , 109. — Angel Mar
tínez Alonso de Celis, 
General Dávi la , 34. 

M I E R C O L E S 
M a n u e l P é r e z del 

Molino Hueso, Juan de 
Herrera, 19. — Amalia 
Mier del Castillo, Avenida 
de Pontejos, 10 (Sar
dinero). — Salvador Arias 
Nieto, Avenida de Val-
decilla, 2. — Laura Oria 

M a r t í n e z - C o n d e , San 
Simón, 10. — Lucía 
Echevar r í a G i l , Díaz de 
Villegas, 6. 

J L E V E S 
Antonio Huerta Sorron-

degui, J e s ú s de Monas
terio, 9. — Luisa Mar í a 
Villst Colsa, Plaza Rubén 
Dar ío , s/n. (Sardinero). — 
M i g u e l A n g e l G a r c í a 
Fuentes; Barrio de Cajo, 3. 
(frente Parque de Bom
beros) . — C r i s ó g o n o 
Alonso Mateos, Vargas, 
49. — Herederos de 
Estrada Conde, Juan de la 
Cosa, 2. 

V I E R N E S 
G u i l l e r m o L ó p e z -

Alvarado Mier , J e s ú s de 

Monasterio, 6. — San
tiago Somacarrera Núñez , 
Plaza de I ta l ia , 1 (Sar
dinero). — Carmen Parra 
Bedoya, Guevara, 21 
(frente Cine Roxy) . — 
Miguel Cagigal Sarabia, 
Castilla, 35. — Delia 
Macho Tru j i l lo , Cisneros, 

*7 S A B A D O 
J o s é Mar í a Ruiz de 

Beraza, San Francisco, 
14. — Mar í a Rosa Gallo 
López, Plaza de los Cabil
dos, 9 (Barrio Pesquero). 
— M a r í a s a l o m é Diez 
Ruiz, Bajada de la Encina, 
B-3. — - Julia González 
Cobo, Vargas, 63. — 
Rocío Cas t añedo Pfeiffer, 
calle del Monte, 39. 

T 
PARADAS 
DE T A X I 
Puertochic. 211881-216310 
Pesquero 225898 
Estaciones 222046 
Correos 211232 
Amos de Escal. 212989 
Miranda 273075-273527 
Infantes 212463 
Isabel I I 224044 
Cuatro C. 331037-337570 
Río de la P ü a 229779 
Numancia 238200 
Valdecüla 333700 
Per inés 371626 
Cazoña 339907 

INFORMACION 
S E M A N A L 
CUPON 
PROCIEGOS 
L U N E S , 31 : 552 (cinco, 

cinco, dos). 
M A R T E S , 1: 496 (cua

tro, nueve, seis). 
M I E R C O L E S : 286 (dos, 

ocho, seis). 
J U E V E S : 249 (dos, cua

tro, nueve). 
V I E R N E S : 131 (uno, 

tres, uno). 
S A B A D O : 919 (nueve, 

uno, nueve). 

AUTOBUSES 
A Oviedo y Gi jón, dia

rio: 9,30, 11,50 (excepto 
domingos), 15,45 y 17,30. 

A Bilbao, diario: 7,00, 
8,45 (excepto domingos), 
12,00,14,45,16,00 (excep
to domingos), 18,50 (ex
cepto domingos( y 20,45. 

A Eibar, diario: 7,00, 
8,45 (excepto domingos), 
14,45 y 18,50 (excepto do
mingos) . 

A San S e b a s t i á n e I r ú n , 
F , francesa, diario: 7,00, 
8,45 (excepto dommgos(, 
12,00, 14,45 y 16,00 (ex
cepto domingos). 

Torrelavega-Paris: vier
nes, a las 22,00, y domin-
dos, a las 14,00. 

Torrelavega - Bruselas: 
diario, 18,30. 

Santander-Burgos 
(La Continental) 

Salidas "ele'Santander a 
las 10 y 16 horas y llega
das a Burgos a la 1,45 y 
7,30 horas, * respectiva
mente. 

Burgos-San^pnder 
Salidas de Burgos a las 10 
y 3,30 horas, y llegadas a 
Santander a la 1,45 y 6,45 
horas, respectivamente. 

N O T A : Este horario es 
el mismo para los d ías 
laborables y festivos en 
las salidas de Burgos ha
cia Santander. 

Horario de los d ía s festi
vos en la l ínea de salida de 
Santander-Burgos: Sali
das a las 10 y 20 horas y 
llegadas a Burgos a la 1,45 
y 11,45 horas, respectiva
mente. 

T R E N E S 
Santander- Bilbao 

Sale, 8; llega, 11,05. 
Sale, 13; llega, 15,35. 
Sale, 13,55; llega, 17. 
Sale, 17,45; llega, 21,15. 

Dias festivos 
Sale, 10,05; llega, 22,10. 

Bilbao-Santander 
Sale, 7,15; llega, 10,40. 
Sale, 10,10; llega, 12,45. 
Sale, 15,05; llega, 16,40. 

Sale, 18,00; llega, 21,05. 
Oviedo- Santander 

Sale, 8,15; llega, 12,50. 
Sale, 8,45; llega, 15,10. 
Sale, 16,10; llega, 21,35. 

Santander-Oviedo 
Sale, 8,05; llega, 13,30. 
Sale, 14,15; llega, 20,35. 
Sale, 16,50; llega, 21,30. 

Santander-Madrid 
Sale, 8,50; llega, 17,20. 
Sale, 13,00; llega, 21,21. 

Santander-Madrid 
(Electrotrén) 

Sale, 15,00; llega, 21,28. 
(Chamar t ín ) . 
Sale, 22,35; llega, 7,44. 

HORARIOS DE: 
AVIONES* 

Madrid-Santander 
8,30-9,20 (lunes a sábado) 
15,10-16,00 (menos sába . ) 

Santander-Madrid 
10,05-10,55 (lunes a sába . ) 
20,25-21,15 (menos sába . ) 

Santander-Barcelona 
16,40-17,35 (menos sába . ) 

Barcelona-Santander 
18,20-19,25 (menos sába . ) 

3 1 I J U L A 

D a o i z y V e l a r d e , 3 
T e l é f . p e r m a n e n t e : 2 1 • 3 4 - 0 4 

COCHES DESAPARECIDOS 

- Seat 124-1800 Sport-S-9453-B, azial. 
- Renault 5 TS.color blanco, S-9397-F. 
- Seat 127 • S-6682-H, color blanco. 
- Volkwagen 1200 • H-13488, color beis. 

SERVICIOS QUE PRESTAMOS A NUESTROS 
ASOCIADOS: 

Auxilio en carretera. Grúa permanente en toda Es 
paña. 
Préstamo de otro vehículo por robo, averia, o acciden 
te del suyo. 
Revisiones y puestas a punto gratuitas. 
Ayuda familiar por retirada del carnet. 
...y otras importantes ventajas. 

Seat 131- S-0276-G, color blanco. 
Seat 127 - S-6758-E, color marrón. 
Renault 6, S-4473, color blanco. 
Furgoneta Mercedes 1000, color azul, rótulo «Pescados 
Berto», matricula S-4278̂ B. 
Seat 124-1430, B1-2470-L. color butano. 

LLAMENOS,! GRATIFICAMOSl 
Teléfono permanente: 213404 

¡ ANALICE SU CABELLO! 
KB LA UNICA FORMA 
EB CONOCER 
LOS PROBLEMAS 
PRESENTES Y FUTUROS 

EDE SU PELO. 

« . e r v ' t c i o g r a t u i t o 

Lealtad.3- Reina Victoria, 29 

INFORMACION 
S E M A N A L 
M A R E A S 
M A R T E S 8 

P L E A M A R E S : 12,53 
de la m a ñ a n a y 1,35 de la 
tarde. 

B A J A M A R E S : 6,27 de 
la m a ñ a n a t 7,02 de la tar
de. 

C O E F I C I E N T E S : 38 y 
43. 

M I E R C O L E S 9 
P L E A M A R E S : 1,58 de 

la m a ñ a n a y 2 de la ma
drugada. 

B A J A M A R E S : 7,40 de 
la m a ñ a n a y 8,07 de la tar
de; 

C O E F I C I E N T E S : 49 y 
50. 
J U E V E S 10 

P L E A M A R E S : 2,30 de 
la m a ñ a n a y 2,50 de la tar
de. 

B A J A M A R E S : 8,37 de 
la m a ñ a n a y 8,59 de la tar
de. 

C O E F I C I E N T E S : 55 y 
61. 

V I E R N E S 11 
P L E A M A R E S : 3,16 de 

la m a ñ a n a y 3,34 de la tar
de. 

B A J A M A R E S : 9,24 de 
la m a ñ a n a y 9,43 de la 
noche. 

C O E F I C I E N T E S : 69 y 
76. 

S A B A D O 12 
P L E A M A R E S : 3,57 de 

la m a ñ a n a y 4,15 de la tar
de. 

bajamares. 10,05 de la 
m a ñ a n a y 10,25 de la 
noche. 

C O E F I C I E N T E S : 82 y 
88. 

Compramos 

O , ^ _ _ _ , _ - ORO — PLATA 
V O I F I PAPELETAS E M M t f * 0 

HORARIOS DE: 
F E R R I E S 

Plymouth • 
Santander 

L U N E S : 
Salida: 08,00. 
Llegada: 08,30 (*). 

M I E R C O L E S : 
Salida: 11,30. 
Llegada: 12,00 (*). 

Santander -
P lymouth 

M A R T E S : 
Salida: 10,30. 
Llegada: 09,30 (*). 

J U E V E S : 
Salida: 14,00. 
Llegada: 13,00 (*). 

(*) Día siguiente. 

TELEFONOS 
DE URGENCIA 
Policía 091 
Policía Nacional 337300 
P. Munici.220464-211231 
Bomberos 231662-232476, 
Guardia C iv i l 232003-04 
Sub. Traf. G. Civü 236812 
Valdecüla 330000-331020 
R. Cantabria 332000 
C. Roja (Ambul . ) 273058 
Casa Socorro 211214 

F E S O E X A C T O 

-L A la vista 
del dienta. 

Antes de vender sus Joyas, c o n s ú l t e n o s . 
P ro fe s lona l ídad _ D i s c r e c i ó n — i iPRECIOSÍÍ 

r>paltad, 13, V S A N T A N D E B 

S E G U R I D A D 

B l i n d a j e d e p u e r t a s 

E x p o s i c i ó n y V e n t a : 
Ruamayor , 10 - T e l é f o n o : 2 2 4 1 6 9 

D E M O S T R A C I O N D O M I C I L I A R I A 

La c a l i d a d t iene un precio. . . en 

tiene un nombre: PLATO COMBINADO 

TERNERA ASADA EN SU JUGO 
JAMON SERRANO 
ENSALADA MIXTA 
ESPARRAGOS CON MAYONESA 310 

C/ Vargas, 9 - Telf. 2 3 Ü 1 / / 
:Con mucho gusto a cua lqu ie r ho ra ! 
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E n r e l a c i ó n c o n T ó r r e l a v e ^ a y l a a u t o n o m í a d e C a n t a b r i a 

José Ramón Saiz responde a ADIC 
Cuando un grupo, asociación o cuatro amiguetes 

de tertulia comienzan una réplica con las palabras 
«absurdo , caciquil y un tanto intolerable», a un ar
t ículo, en este caso, mío , con motivo de las fiestas de 
Torrelavega, uno puede tener dos reacciones: pasar 
de tales esperpentos o replicar y dejar las cosas en su 
sitio. Esta vez he optado por la segunda, que he 
dividido en cuatro partes. 

Primera tesis: Me acusa el comité ejecutivo de 
A D I C de «poner a un pueblo en contra de algo que 
ese pueblo ha elegido: la au tonomía» . No deben ser 
muchos estos señores que quedan en A D I C cuando 
todos han cometido el( mismo error: nojsaben leer, 
pues m i ar t ículo pa r t í a de lá a u t o n o m í a como un 
hecho real, p róx imo y transcendental para seña la r a 
mis convecinos un temor justificado: que Torrelavega 
como segunda ciudad de la región, debe aspirar a un 
papel mas importante en la comunidad a u t ó n o m a , y 
ese papel, en principio, e s t á en relación directa con la 
descentral ización de organismos y servicios de la 
futura Dipu tac ión Regional de Cantabria. Si los 
señores de A D I C leen con asiduidad la prensa o es
cuchan la radio, podr ían saber que desde hace dos 
años , con mot ivo de la redacción inicial del proyecto 
autonómico , he insistido en este temor que, por ejem
plo, tan bien ha sabido despejar el estatuto asturiano 
(artículo 5). ¿O no saben los directivos de A D I C cue 
después de conquistar la au tonomía para qüe é s t a no 
fracase o, al menos, ilusione a la toda Cantabria, hay 
que evitar el centralismo regional? E l peso de Vi tor ia , 
en el Pa í s Vasco y de Barcelona en C a t a l u ñ a es 
tremendo, aunque contrarrestado por la importancia 
de las otras provincias vascas y catalanas, cosa que 
no ocurre en una comunidad uniprovincial . Me sor
prende que unas l íneas después el comité ejecutivo de 
A D I C señale que «la au tonomía puede ser centra-
lizadora». Pues claro, señores , no entiendo por qué 
lanzan improperios en el comienzo de su réplica para 
después confirmar las tesis de m i ar t ículo . 

Segunda tesis:Escriben los señores de la citada 
asociación que m i ar t ículo es un claro in t en tó de sem
brar discordia (¿la mía no será «callejera» y «voci
ferante» como la de ustedes?). No, señores, sim

plemente he querido que los lectores inicien una 
reflexión sobre ta l cues t ión que Torrelavega y sus 
gentes no se merecen porque —según escribía— «han 
estado con otros municipios a la cabeza de exigir m á s 
techo au tonómico para la región c á n t a b r a » . 

Tercera tesis: Claro que la ^ t o n o m i a es para 
todos los c á n t a b r o s . Ya lo dice er proyecto de esta-
tuto:Todos los habitantes de esta región goza rán de 
los mismos derechos. Ahora bien, este pueblo, que es 
mayor de edad, e s t á necesitando organizarse, poten
ciar sus instituciones, asumir con m á s vocación el 
proyecto au tonómico . Lo que siento —y es por us
tedes—esquela comunidad au tonómica de Cantabria 
no neces i ta rá en el futuro grupos para la defensa de 
sus intereses; en ese objetivo estamos todos, aunque, 
obviamente, desde distintas perspectivas pol í t icas . 
Para todos, Cantabria, en lo regional, es nuestro 
único partido y , al menos yo, como ciudadano de la 
región, seguiré defendiendo nuestra a u t o n o m í a , aun
que a ustedes les pese en su afán monopolizador de la 
idea de Cantabria, que ya a falta de argumentos, 
reflexiones y apoyos han optado — como ocho de sus 
socios hace unas semanas en Cabezón— por la v ía del 
grito y de la pancarta insultante. 

Y la cuarta tesis: Respeten las ideas de los de
m á s . Yo actualmente no conozco las de A D I C , si bien 
les anticipo que seré detractor de sus gestos y ac
titudes públ icas cuando é s t a s sean incívicas y plan
tearé alternativas a las suyas, cuando lo merezcan, 
desde una perspectiva seria y reflexiva, nunca insul
tante. Y creo que soy claro cuando hablo o escribo 
sobre nuestra región. 

Para información de A D I C en relación con mis 
puntos de vista sobre el proceso au tonómico de Can
tabria, les trascribo unos pár rafos de un pequeño 
libro, «Enx defensa de C a n t a b r i a » , cuando digo: 
«Nues t ro estatuto de au tonomía es, obviamente, de 
muy bajo techo en relación con el asturiano. E l Pa í s 
Vasco lleva casi cuatro años «ejerciendo» sus ins
tituciones au tonómicas ; el asturiano, dos, y Can
tabria, ninguno, además de poseer un estatuto 

modes t í s imo. Y en esta reflexión hemos de par t i r de 
una firme conclusión: si hemos optado por la auto
nomía c á n t a b r a , debemos afrontarla con todas las 
consecuencias, sin reservas mentales, sin dudas n i 
vacilaciones. Es decir, queremos el techo qüe nos 
corresponde como región acogida al ar t ículo 143 y no 
debemos admitir que dentro de las regiones que 
siguen esta vía —Asturias y Castilla, entre las vé-
cinas— seamos de cuarta, quinta o sexta ca tegor ía . Y 
este planteamiento no sólo es sincero, sino realista: si 
la au tonomía va a significar t a m b i é n competit ividad 
debemos. estas preparados para afrontar esa com
petencia ínter-regional con las mismas armas, con las 
mismas transferencias, con iguales g a r a n t í a s e 
ilusiones que otras regiones hermanas. No hemos op
tado por la au tonomía para hundirnos en ella, sino 
para hacer una Cantabria m á s prospera y m á s jus ta 
dentro del concierto nacional. ¿Va Cantabria camino 
de convertirse en la cenicienta de las regiones au
tonómicas del l i tora l can tábr ico?» . 

Señores de A D I C : L a reflexión y la responsa
bilidad no nos incitan a interrogantes temerosos, 
sino a planteamientos desde el amor a 
é s t a : Y sepan, por ú l t i m o , que en el amor y la en
trega a Cantabria no son ustedes m á s que todos los 
d e m á s . 

J o s é R a m ó n S A I Z 

N . de la R .—En relación con la carta a ía que 
J o s é R a m ó n Saiz responde y que fue pupucaaa ia 
pasada semana, A D I C nos pide que rectifiquemos 
una errata. E n el penú l t imo apartado, donde se dice 
«La au tonomía puede ser cent ra l izadora» , debe decir 
en realidad «La a u t o n o m í a no puede ser centrali
zadora» . Es de lamentar que dicho error haya con
dicionado t a m b i é n a lgún aspecto importante de la 
réplica de J o s é R a m ó n Saiz. 

R e s t a u r a n t e - M a r i s q u e r í a 

E L N A V I O 
(SUANCESy 

* L a m á s e x t e n s a v a r i e 

d a d d e p e s c a d o s y 

m a r i s c o s . 

* G r a n c o c i n a c a s e r a d u 

r a n t e t o d o e l i n v i e r n o . 

SALA DE ARTE ESPI 
Oleos de José Andrés Castro 

I N A U G U R A C I Ó N : M A R T E S , 8 de septiembre, 
a las 8 de la tarde. 

Visitas: del 8 al 17 de septiembre. 
Horas: de 7 a 9,30 tarde . , 

Alonso-Astú lez , ri.0 5. Torrelavega 

í 

BOUS 

CARTERAS 

LAPICES 

CUADERNOS 

PIJLJMIERS. 

. . ETC. 

t o d o s c o m p r a n e n S E R A F I N 

. . . i PORQUE ES MEJOR 1. 

S e p o f i n 
TOIRELAVPGA 

Abierta 
la matrícula 
en el instituto 
de Formación 
Profesional 

Ha quedado abierto en 
este Ins t i tu to el plazo de in-
inscripción para el año lec
t ivo 1981-82, pudiendo ma
tricularse los interesados 
en las especialidades que a 
cont inuación se indican: 

Formac ión profesional 
de primer grado. Mecánica , 
electricidad, electrónica, 
del ineante i n d u s t r i a l , 
mecánica del au tomóvi l , 
electricidad del au tomóvi l 
y administrat ivo. 

Formac ión profesional 
de segundo grado . 
M á q u i n a s - ' herra
mientas, mat r ice r ía y mo l 
des (sólo el primer curso), 
instalaciones y líneas eléc
tricas, electrónica indus
t r i a l , delineante en edifi
cios y obras <Sólo 1.°), 
mecánica > y electricidad 
del au tomóvi l , adminis
t ra t ivo y secretariado (só
lo 1.°). 

L a d o c u m e n t a c i ó n 
necesaria para formalizarla 
inscripción y d e m á s infor
mación, se encuentra ex
puesta en el t ab lón de 
anuncios del centro. 

OMEGA 
LONGINES 
RADIANT 
Torrelavega 

A c a d e m i a E s t u d i o s 
TRES CENTROS SUBVENCIONADOS 

En Ansar, N.0 1 - Carrera, 2, y B.0 Covadonga 
T O R R E L A V E G A 

UN COMPLEJO DE ENSEÑANZA CON 3 CENTROS SUBVENCIONADOS. 
TITULOS OFICIALES 

PREESCOLAR 
(PARVULOS), 3 UNIDADES DESDE 4 AÑOS 

E D U C A C I O N G E N E R A L B A S I C A 
16 UNIDADES SUBVENCIONADAS 

^FORMACIOjN PROFELSIÓNAL, l.er Grado 

RAMAS ADMINISTRATIVA Y DELINEACION, SUBVENCIONADAS 

F O R M A C I O N SIONAL,2 .0Grado 

RAMAS ADMINISTRATIVA Y DELINE ACION 
SUBVENCIONADAS DE FORMA EQUIVALENTE AL PRIMER GRADO 

• • _%__oOo— ' 

Con el B U F terminado se comienza en 
2.° Curso de 2.° Grado 

Clases diurnas y nocturnas 

Matricula abierta para el curso 1981-82 

C * Ansar, 1. Teléf. 891684. T O R R E L A V E G A 
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El comercio torrelaveguense, 
frente a los mercados 

Pasado agosto, y poco a 
poco, Torrelavega vuelve a 
la normalidad de todos los 
años . La circulación se hace 
m á s fluida, se vive con m á s 
tranquilidad, y como el 
tiempo sigue siendo ve
raniego, es ahora cuando se 
disfruta plenamente del 
verano sin aglomeraciones 
-por n i n g ú n lado. 

Por otra parte, es tam
bién el momento de en
cararse con los problemas 
bás i camen te de siempre y 
de hacer votos, para que 
cuando llegue un próximo 
verano, es tén resueltos, 
sobre todo esos problemas 
grandes que se agravan en 
é p o c a s es t iva les , re
lacionados con el agua, la 
circulación, etc. 

S n i a c e 

La normalidad llegó, 
afortunadamente, tam -
b ién , para Sniace, tras tan
tos d ías de tens ión ambien
ta l , y tras esa amenaza de 
un expediente de re
gulación de planti l la con 
cifras de trabajadores afec

tados muy altas. Fue el 
pasado lunes cuando se fir
mó el Plan de Viabil idad en 
la sala de juntas de Sniace, 
plan que no se sumó el SU y 

-de cuyas l íneas maestras no 
vamos a hablar por ser 
suficientemente conocido. 
Si podemos decir que denf 
tro de breves d í a s , antes del 
10 y á part i r de m a ñ a n a 
martes, Sniace p a g a r á a 
sus t raba jadores los 
atrasos de la extra de ju l io ; 
y que según, nuestras 
noticias son bastantes los 
trabajadores que se e s t á n 
acogiendo a las bajas 
voluntarias y a las ex
cedencias, con un in
teresante baremo de in
demnizaciones. Para las 
bajas voluntarias las cifras 
m í n i m a s son de un millón 
trescientas m i l pesetas; 
pudiendo llegar las má
ximas hasta un millón 
novecientas m i l ; y para las 
excedencias por dos años , 
500.000 pesetas. 

Municipales 

L a actividad municipal 
semanal tiene varios pun
tos de referencia interesan
tes . Comencemos con unas 

D r . C a m i l o d e B l a s 

ANGIOLOGIA , 
CIRUGIA VASCULAR 

(arterias, l infá t ico , 
varices, ú l ce r a s varicosas 

e injertos) 
CORAZON Y PULMON 
Avda. Menéndez Pelayo 
Tel. 89224T-Torrelavega 

¡GUIA MEDICA I 

D r . A . P l a n e s 
OTORRINO

LARINGOLOGIA 
Cirugía de la sordera 

• y del vé r t i go 
CONSULTA: Clínica Afba 

Teléfono 89 01 50 
Solicitar hora 

R A M O N F E R N A N D E Z 

MEDICINA INTERNA 
Pulmones, C o r a z ó n , 

Digestivo 
J o s é María Pereda, 20 

M a n u e l T e i r a 

MEDICO 

CORAZON Y NUTRICION 

RuizTagle, 1-1° Dcha. 
Teléfono 89 16 50 

C I R U G I A V A S C U L A R 
A R T E R I A S Y V E N A S 

M . CARRION . 
J . GALLO 

J . GUTIERREZ 
HospitfeCruz Roja 

Solicite hora. Tel. 892600 

F . A M I R 

MIAOS 

Consulta; Hospital 
Cruz Roja. Toerrelavega 

SOLICITE HORA al 
Teléfono 89 26 00 

R . M U L L A N 

L A S Q U E T T Y 
GINECOLOGO 

J o s é M.a Pereda, 36-2° D. 
Teléfonos; 897513 y 882722 

Hospital de la Curz Roja 

M . L A B R A D O R 

PSIQlATRA 

SOLICITE HORA 
Teléfono 89 26 00 

F . S A N Z 
F . T R I G U E R O S 

NEUROCIRUGIA 
J o s é María Pereda, 16, 

segundo izquierda 
Teléfono 89 72 61 
TORRELAVEGA 

CONSULTA: De 4,30 a 7 

R . C E Ñ A L 

HUESOS Y 
ARTICULACIONES 

4,30 a 6,30 - Hospital Cruz 
Roja - Torrelavega f 

Solicite hora. TeL 892600 

M A I M E L O P E Z B O N E L L 

ESPECIALISTA 
Obstetricia y Gineco log ía 

Consultas: De4a 6 
excepto sábados 

Se ruega solicitar día y hora 
al teléfono 88 15 40. J o s é 
María de Pereda, 48.. 

DH R U D A 
ENFERMEDADES 

DE L A PIEL 

Avenida Menéndez 
Pelayo, 4-3° G 

felino 89 77 64 
De 4 a 7 

Este es el mercadillo de los jueves. Urge una respuesta. 

manifestaciones del alcalde 
Manuel Teira, que después 
de un pleno donde se 
aprobaron varias mociones 
sobre el medio ambiente, ha 

querido dejar las cosas bien 
dslimitadas al decir que se 
iba a iniciar una polí t ica de 
r e c u p e r a c i ó n del r ío 
Besaya, luchando contra la 
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ahuyentar a las industrias 
de la comarca porque todos 
dependemos directa o in
directamente de ellas. 
Vivimos en un ^ A y u n 
tamiento industr ia l , y no 
podemos pretender v i v i r en 
un pa ra í so incontaminado. 

Ese mismo d ía , el alcalde 
daba la noticia del pro
p ó s i t o de embellecer 
Torrelavega; plantando ár
boles y plantas; colocando 
alumbrados acordes con su 
entorno en la Plaza Mayor , 
Baldomcro Iglesias, Con
solación, Serafín Escalan
te, Argumosa, Mar t ínez y 
R a m ó n , San J o s é , etc., así 
como mejoras que tanto 
necesitan én Cuatro Caños 
y la Plazuela del Sol. 

Del tema de la cir
culación t a m b i é n s é ha 
hablado en el Ayuntamien
to. Dejando a un lado el 
tema de las rondas y de la 
a u t o p i s t a Santander-
Torrelavega, que una vezl 
m á s e s t á n en punto muer
to hasta sabe Dios cuándo , 
el Ayuntamiento va a 
prohibir el aparcamiento en 
muchas calles y va a ad
quir ir una «zorra» para 
llevarse los coches que 
dificulten la circulación en 
determinadas zonas. Una 
perfecta señalización com
ple ta rá las medidas, aun
que es preciso recordarle al 

( P a s a a l a p á g . siguiente) 

c o n t a m i n a c i ó n . A h o r a 
bien, añad í a Teira, que 
nadie confunda una mejora 
del medio ambiente con el 
insensato p ropós i to de 

HAZTE S O C I O 
B E N E F I C I A T E DE SUS V E N T A j A S 

A Y U D A N D O A T U C L U B 
T E M P O R A D A 81-82. RETORNO A C A T E G O R I A 

N A C I O N A L 

D e a l ¿ d a d . 

ü c a 
1 9 8 2 

75sAniver6ario 
I N F O R M A C I O N : C/Apel lán iz , 2, E t lo . Dcha. 

(De 7,30 a 9,30 de la tarde). 

A R L E Q U I N - 1 

Teléfono 882649 (Aire acondidmiado) 
H O Y . A las 5, 7 , 4 5 y l 0 , 4 5 . 

¡ S E N S A C I O N A L C A R T E L ! 
¡El filme que tiene la potencialidad de ser uno de 

los m á s grandes filmes de la historia 
cmem&togrÁñcul 

S u p e n u n 

(Apta para todos los públ icos) . Chr í s topher 
R E E V E , Margot K I D D E R , M a r i ó n B R A N D O . 
¡Si, asi es, todos queremos volar y en este sentido, 
hay en todos nosotros algo de Superman! (Color). 

U I N - 2 

Teléfono 882649 (Aire acondicionado) 
H O Y , a las 4,16.6.15,8,15 y 10,15. 

¡ U L T I M O D I A ! ¡ G R A N C A R T E L ! 
¡La película que «graduó» a Dus t in Hoffman para 
el Oscar! ¡ U n a historia sobre la capacidad de amar 

y v i v i r « i el mundo de hoy! 

B g r a d u a d o 
(Mayores de 18 a ñ o s ) . Dus t in H O F F M A N , Arme 
B A N C R O F T . ¡ U n a obra de ayer, de hoy y de 
m a ñ a n a , porque lo que relata no es ficción, es la 
eterna comedia de la vida! ¡Nadie olvide el d ía que 
descubr ió el amor! «Oscar» de Hol lywood al mejor 
director, M i k e N I C H O L S . (Color). M A Ñ A N A : 
« E M P I E Z A E L E S P E C T A C U L O » . (14 a ñ o s ) ; 

Roy Scheíder . 
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(Viene de la p á g . anterior) 

Ayuntamiento una vez m á s 
que se cuentan ya por 
meses las fechas en las que 
no funcionan en algunos 
puntos es t ra tég icos los 
semáforos . Creemos que ya 
es hora de arreglarlos. 

Hasta ahora, el Ayun
tamiento e s t á pagando a 
dos a rqu i t ec tos m u 
nicipales. Sabido es que el 
t i tu lar , Antonio G u z m á n 
fue expedientado hace unos 
cuatro meses y la Cor
poración con t r a tó otro téc
nico. Ahora, después que 
G u z m á n recibiera el ex
pediente con los cargos 
acusatorios, se produce la 
noticia de que el arquitecto 
acaba de presentar su 
correspondiente pliego de 
descargos. Los t r á m i t e s a 
seguir son los siguientes: el 
instructor del expediente a 
la vista del pliego de des
cargos d ic t a rá la corres
pondiente sanción; y de 
acuerdo con la gravedad de 
esta sanción, v e n d r á el 
pronunciamiento bien de la 
Comisión Municipal Per
manente, bien del pleno de 
la Corporación. 

Otro tema municipal del 
momento es el que se refiere 
al Hospital Comarcal 
futuro. L a dimisión de Fer
nández Ordóñez , se dice en 
el Ayuntamiento, pudiera 
poner en peligro el Hos
pi ta l , y hay temor a perder 
la subvención de este año , 
por la demora en llevar a 
efecto el t r á m i t e del cambio 
de los terrenos de Viérnoles, 
del Ministerio de Justicia al 
de Sanidad. 

E l alcalde piensa viajar a 
Madr id urgentemente y , 
francamente, creemos que 
el cambio de ministro no 
suponga poner freno a esta 
realización para la comar
ca. 

OVÍf ©0 

PALENCl* 

^^^^^^ 

Los mercados 

Una vez m á s , el tema de 
los mercados ha ocupado y 
sin duda ocupa rá los es
pacios preferentes de la ac
tualidad municipal . Ha 
habido sus m á s y sus menos 
ú l t i m a m e n t e , porque en 
principio el Ayuntamiento 
t r a s l adó los mercados de La 
Llama a Nueva Ciudad en 
fiestas. D e s p u é s han se
guido allí y todo parece in
dicar que por aquella zona 
van a continuar. U l t i 
mamente, miembros de la 
Asociación de Gitanos de 
Santander visi taron al al
calde para pedirle infor
mación sobre la futura 
ubicación del mercado y 
sobre la regulación de la 
ven ta a m b u l a n t e . Le 
manifestaron los incon
venientes que encuentran 
vendedores forasteros en 
otros ayuntamientos, cosa 
que no sucede al parecer en 
el de Torrelavega. 

Tenemos que decir al res
pecto de este tema com
plejo, que la Corporación 
debe de mirar y de velar an

tes que nada por los in
tereses de los comerciantes 
de Torrelavega, antes que 
por los intereses de algunos 
vendedores, que incluso i n 
d o c u m e n t a d a m e n t e , 
llegan a nuestra ciudad a 
llevarse un dinero que no 
revierte para nada en ella. 
E l Ayuntamiento debe de 
considerar lo mucho que ha 
supuesto el comercio para 
Torrelavega; lo que aporta 
al Ayuntamiento y ala v ida 
cultural , deportiva, etc., de 
la comarca y que se medite 
una vez m á s que el mercado 
de Torrelavega fue creado 
con un fin determinado. 

para unos productos tam
bién determinados, y en 
una época determinada. E l 
comercio de Torrelavega, 
en muchos casos, sufre una 

, competencia i legít ima y el 
A y u n t a m i e n t o e s t á 
obligado a ponerle freno. 
Suponemos que el tema 
quede definido de una vez 
para siempre con el ne
cesario asesoramiento de la 
C á m a r a de Comercio, por 
una corporación que in* 
cluso e s t á presidida por un 
alcalde, que él mismo ha 
reconocido m á s de una vez, 
es hijo de comerciantes, 
tiene familiares con comer

cio y que por lo tanto conoce 
como pocos la p rob lemát ica 
deeste sector. 

Otras noticias 
Por su especial sig

nificado, a todas luces 
noticiable, tenemos que 
referirnos a dos temas con
cretos, de la vida to-
rrelaveguense. Uno de 
ellos, es el relativo a las 
demandas de divorcio, que 
en el Juzgado de Primera 
Instancia han entrado has
ta esta semana, tres, y 
otras tres de separción, es
pe rándose bastantes m á s a 
partir de ahora. 

Otro, es recordar la mag
nífica labor de Cruz Roja 
del Mar en nuestra playas. 
Esta temporada, efectuó en 
sus servicios de Comillas, 
Tagle, Los Locos y La Con
cha, estas dos ú l t imas 
playas de Suances, nada 
menos que 42 rescates del 
mar;, y 508 curas. Lo m á s 
importante es que en dichas 
playas no se produjo n i una 
sola muerte por ahogo. 

En agosto t e rminó el ser
vicio, que con t inúa los 
domingos en Cuchía , Usgo 
y M o g r o . 

C A Y O N O R T I Z 

ACADEMIA 

CRESPO 
iosé M.fefedo.77-Tlf:88.17.72 -Toí íebvego 

Centro subvencionado para la gratuidad en las enseñanzas de 
Formación Profesional 1.° y 2.* grados, rama administrativa. 
Clases impartidas por titulados superiores y de grado medio. 
Laboratoiío de mecanografía audio-visual. 
C o n d i c i o n e s d o s e c e s o o F . P . I . 9 : Graduado Es
colar o Certificado de Escolaridad o Bachillerato Elemental o 
Certificado de Estudios Primarios. 
C o n d i c i o n e s d e a c c e s o a F . P . 2 . * : F.P. 1." ó 6.* 
de Bachillerato o 3.° de B.U.P. 
Finalizados los estudios de F.P. en la rama administrativa ei Mi
nisterio de Educación y Ciencia le concede el título de técnico 
administrativo que le da acceso al mundo empresarial como téc
nico, y asimismo le capacita para incorporarse, directamente, a 
estudios universitarios. 
Horarios: Diurno y nocturno. 
Abierta la matrícula curso 81-82. 

FORMACION 

ADMINISTRATIVA Fy 20Grado 
f 
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L a g a n a d e r í a , a n t e e l M e r c a d o C o m ú n 

Aulas en el campo 
En la Universidad Inter

nacional Menéndez Pelayo 
han venido desar ro l lándose 
conferencias y coloquios 
sobre el tema «La produc
ción lechera en la cornisa 
can táb r i ca» . Tema de in
discutible in terés para 
nuestra provincia y para las 
d e m á s de la cornisa y en el 
que han intervenido des
tacadas personalidades. 

Para «los que andamos a 
pie» y para nuestros ga
naderos, en general, estos 
cursos tienen solamente 
una relativa importancia 
porque los conocimientos 
que se exponen y las cues
tiones que se estudian aqu í 
difícilmente llegan al cam
po , a conocimiento de núes -
tras gentes. Son pocas las 
personas que desde los 
pueblos e s t á n en con
diciones de desplazarse 
diariamente a la capital a 
escuchar a los conferen
ciantes y participar en los 
coloquios exponiendo 
nuestras inquietudes. 

E l Mercado Común sig
nifica un peligro para la 
ganader í a de producción do 
la cornisa can tábr ica : E l 
peligro de una competencia 
en rendimiento, en sa
nidad, en adecuada asis
tencia técnica . 

Teór icamente este riesgo 
o amenaza su puede con
jurar con la valoración 

genét ica de los produc
tores , incrementando las 
enseñanzas agropecuarias, 
creando centros es
pecializados de inves
t igación, ampliando las ex
plotaciones y dotando con
venientemente los medios 
de difusión para la mejor 
capaci tac ión del labrador y 
del ganadero... 

— Perfectamente —diría 
cualquier hombre del cam
p e m o n t a ñ é s — , pero 
¿cómo llegamos a esas 
soluciones? 

La Universidad Menén
dez Pelayo debiera ensan
char su á rea de ac tuación, 
no l imi tándose a exponer 
sus prograas en Las 
Llamas y en la Magdalena. 
Hay cuestiones que, como 

las reffírpntes al campo y a 
la ganade r í a , t endr í an su 
mejor escenario en el Mer
cado Nacional de Torre-
lavega, en el centro neurál 
gico de la M o n t a ñ a agrícola 
y ganadera, al alcance de 
cuantos viven en las distin
tas comarcas de la provin
cia. Allí se propiciar ía el 
diálogo y los coloquios 
serían m á s realistas y la 
concurrencia m á s nu
merosa e interesada en los 
problemas que nos plan
t e a r á la Comun idad 
Europea. 

Se habló en Santander de 
mejorar los medios de 
difusión para capacitar a 
labradores y ganaderos. 
Aquí hay que volver a 
repetir lo que ya en otras 

ocasiones hemos expuesto: 
Las conferencias o diser
taciones y los temas que se 
discuten en los coloquios 
difícilmente llegan al cam
po —el m á s directamente 
interesado— si no se re
copilan ep folletos que ten
gan profusa difusión en la 
provincia. Es una solución 
simple pero tremendamen
te eficaz. Para competir con 
otros países tenemos que 
conocer los sistemas y 
recursos de que és tos dis
ponen. 

Y cuando se habla de 
nuevos descubrimientos en 
genét ica , en biología y en 
otras ciencias aplicables al 
campo, de muy poco ser
v i rán si no llegan a quienes 
han de ponerlos en prác 

tica. ¿Cómo, si no, van a 
aumentarse las produc
ciones y mejorarse las ex
plotaciones? Los centros 
de i n v e s t i g a c i ó n y 
e x p e r i m e n t a c i ó n no 
pueden v i v i r de espaldas a 
los sectores que m á s in
teresados e s t á n en el resul
tado de sus estudios y en la 
demos t rac ión de sus inves
tigaciones . 

Los países que cons
t i tuyen hoy el Mercado 
C o m ú n van por delante y 
pretender competir ahora 
con ello es una fan tas ía . 
Seguir el camino que 
aquéllos han recorrido, 
piTra ponemos a su nivel, 
exige cuantiosas inver
siones y un acelerado 
programa de reforma y 
adap tac ión a las con
diciones actuales de los 
pr inc ipa les p a í s e s de 
Europa. 

La ganade r í a de la cor
nisa contábr ica marcha en 
vanguardia de las provin
cias e spaño las , pero queda 
un largo trecho a recorrer 
para alcanzar el desarrollo 
de los miembros de la 
Comunidad Europea. E l 
esfuerzo a realizar no com
pete exclusivamente a 
nuestros ganaderos, hay 
que traer las aulas x los 
centros de inves t igac ión al 
campo. 
K U Y D E S I L V A 

Sociedades 
agrarias de 
transformación 

En E s p a ñ a hay actual
mente m á s de seis m i l 
sociedades agrarias de 
t r a n s f o r m a c i ó n que 
agrupan a 255.000 socios 
que explotan en común m á s 
de millón y medio de hec
t á r e a s , apor tando u n 
capital de 40 millones de 
pesetas. 

Los socios de estas en
tidades, que fueron re
guladas recientemente por 
el Gobierno, tienen to ta l 
libertad para determinarla 
forma y modo de ges t ión de 
la sociedad por ellos cons
t i tu ida . 

Estas sociedades tienen 
í origen en los grupos sin
dicales de colonización 
suprimidos hace dos a ñ o s . 

La cosecha de 
cereales 

Según recientes pre
visiones, las cosechas de 
cereales este año serán in
feriores en un 30 por 100 a 
las de 1980 y las de le
guminosas, garbanzos, 
etc., d i sminu i rán en un 50 
por 100. 

E l t r igo l legará a las 
3.800.000 toneladas, lo que 
representa el 65 por 100 de 
la anterior que fue de 
5.900.000 toneladas. 

La cebada será de 
5.500.000 y la del pasado 
año fue de 8.500.000, 

GANADERIA 
Venga al Banco de Santander. 

Hablaremos de los gastos 
de su explotación ganadera. 

V e n g a a h a b l a r c o n los h o m b r e s de l B a n c o de San t 
n o t o d o s c o n o z c a n los p r o b l e m a s d e l g a n a d o , p e r o s 

r eso lver c u a l q u i e r p r o b l e m a f i n a n c i e r o y v a n a c o l a b o r • 
u n a f o r m a p ra 

C o n o z c a n u e s t r o C r é d i t o C a m p o e s p e c i a l m e n t e c o n c e i 
f r e n t e a los gastos de e x p l o t a c i ó n ganadera . C r é d i t o s < 

e spec i a l , de r á p i d a t r a m i t a c i ó n y a d a p t a d o s a c a d a case 

V e n g a a v e r n o s . Q u e r e m o s hacer m á s c ó m o d o y r e n t a b l e e l d u 
g a n a d e r o y 

ander . Q u i z á s 
i saben c ó m o 
c o n u s t e d de 
cica. S e g u r o . 

d o para hace r 
o n u n i n t e r é s 

i e n c o n c r e t o . 

r o t r a b a j o d e l 
le í a g r i c u l t o r . 

BS 

BANCO DE SANTAND 
Al servicio del agricultor ydelgadade 

A . B . E . n ú t n . 13563 
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ANTE EL NUEVO CURSO 

-

Proyecto de reforma de enseñanzas medias 
Quiero hacer llegar a la 

opinión púpica el roy ecto de 
Reforma de las E n s e ñ a n z a s 
Medias —nos dice como 
primicia a la H O J A D E L 
L U N E S don Miguel Sanz, 
delegado provincial de 
Educación— invi tándoles 
a que participen en este 
libro blanco los distintos 
estamentos relacionados 
de alguna manera con l a 
Enseñanza en el período de 
información, donde el 
Ministerio va a acoger las 
sugerencias, cr í t icas y al
ternativas para su pos
terior entrada el 1 de no
viembre en el Congreso de 
los Diputados. 

E l prouecto contempla, 
que al finalizar la E . G. B . 
el alumno puede acceder a 
la E n s e ñ a n z a Secundaria, 
que se estructura en dos 
ciclos de dos años cada 
uno. E l primer ciclo será, 
en principio obligatorio, 
aunque se r e s p e t a r á n los 
deseos de la población 
juveni l que prefiera incor
porarse al trabajo en^ vez 
de continuar en la escuela. 
Pensado para perfeccionar 
la formación adquirida en 
E. G. B . y para orientar en 
la vocación profesional a 
los alumnos de 15 y 16 
años , este segundo ciclo 
t end rá un plan de estudios 

D E A C T I V I D A D E S 

• P S I C O D I A G N O S T I C O 
• T R A S T O R N O S DE A P R E N D I Z A J E 
• R E E D U C A C I O N DE D I S L E X I A S 
• P S I C O M O T R I C I D A D 
• P R O B L E M A S DE C O N D U C T A 
• O R I E N T A C I O N E S C O L A R Y 

P R O F E S I O N A L 

M e n é n d e z Pelayo, 6 4 - T e l é f o n o 2 7 3 3 1 8 
S A N T A N D E R 

E l delegado de Educac ión , Miguel Sanz Aranda. 

en el que junto a materias 
de carác ter fundamental
mente intelectual, se in
cluirán otras de carác ter 
tecnológico. Este ciclo se 
puede impart i r en los ac
tuales . centros de ba
chillerato y en los de For
mación Profesional indis
tintamente. Los alumnos 
que superen todas las 
materias recibirán el t í tu lo 
de Bachiller General Téc
nico que permite el acceso 
al segundo ciclo. 

E n este segundo ciclo los 
alumnos pueden elegir* en
tre los estudios que llevan 
en dos años al Bachillerato 
Superior, o los que con

ducen a la enseñanza téc
nica profesional. En cual

quier caso no se excluyen 
los diversos «puentes» en
tre estos dor tipos de es
tudios. 

E c a m i n a n d o d i -
• e c t a m e n t e h a 
da la U n i v e r s i d a d , 
el bachillerato superior, no 
t end rá carác ter unificado, 
a diferencia del actual, 
sino que e s t a r á organizado 
por especialidades rela
cionadas con las diversas 
facultades o escuelas 
superiores, aunque podr ía 
conservarse una base 
mín ima común . Los alum
nos que alcancen el t í tu lo 
de Bachiller Superior 
— generalmente a los 18 
años— podrán acceder a la 
Universidad. Los centros 
en que se cursen estos es
tudios deben ser de carác

ter específico para el 
Bachillerato. 
La duración de los es
tudios de E n s e ñ a n z a Téc
nica Profesional, puede 
variar de acuerdo con las 
exigencias de cada pro
fesión, y se podrán es
tablecer diversos niveles, 
según los años cursados y 
la capacidad del alumno. 
Parece conveniente rom
per la uniformidad actual 
y dotar a estas enseñanzas 
de una mayor flexibilidad 
pues no todas las pro
fesiones necesitan el mis
mo tiempo de estudio. Se 
dará preferencia a las 
mater ias de c a r á c t e r 
profesional, aunque tam
bién exis t i rán materias 
formativas. 

Ana C A L D E R O N 

C O L E G I O 

D E O G R A C I A S 
Preescolar - Centro de E. G B 

C e n t r o s u b v e n c i o n a d o c o n a y u d a a l p r e c i o . 
M o d e r n a s i n s t a l a c i o n e s . 

C u i d a d o s i s t e m a p e d a g ó g i c o . 

R E L I G I O N - I N G L E S - M Ü S I C A - E F I S I C A 

M e n é n d e z P e l a y o , 4 8 T e l é f o n o : 2 7 - 1 7 - 8 8 

A F R I C A 
COLEGIO MONTE: 

PROXIMA APERTURA DE NUEVAS 
INSTALACIONES (12 AULAS) 

* S e r v i c i o d e t r a n s p o r t e y m e d i a p e n s i ó n . 

T e l é f o n o : 2 3 - 9 7 - 3 7 . 

* A t e n d e m o s t a m b i é n m a t r í c u l a s e n l a g u a r d e r í a 

d e M e n é n d e z P e l a y o , 3 8 - T e l é f o n o 2 7 - 6 9 - 4 9 . 

¿Sí. 

SERVICIO GUARDERIA: 
i 

Abierto de 7,30 de la mañana a 10 de la noche. 

* - N i ñ o s a p a r t i r d e l o s 3 m e s e s . 

* T r a b a j a n c o n p r o f e s o r a p a r v u l i s t a d e s d e l o s 3 a ñ o s 

* C o m e d o r p a r a n i ñ o s d e o t r o s c o l e g i o s : 

* H o t e l i n f a n t i l i n t e r n o s y d í a s s u e l t o s . 

Menéndez Pelayo, 38 - Teléfono 27-69-49 
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ANTE EL NUEVO CURSO 
A l a e s p e r a d e l a s s u b i d a s d e l a s d o t a c i o n e s 

Superávit de plezes escolares en Cantabria 
Ya e s t á todo preparado para el comienzo del curso: 

Las ma t r í cu l a s hechas y los profesores contratados. 
E s p a ñ a , es asi el quinto país del mundo en n ú m e r o de 
bachilleres y posee a la vez una de las tasas m á s bajas en 
alumnos de Formac ión Profesional. Pasan de un millón 
los estudiantes de B U P con vistas a un t i tu lo 
universitario, mientras que tan sólo 550.000 alumnos 
estudian Formac ión Profesional. Por otra parte, dos 
estudios del Ministerio de Educac ión han confirmado 
recientemente que en el caso de Escuelas de F o r m a c i ó n 
Profesional del Profesorado de E G B ; el primero preve ía 
que para 1985 el n ú m e r o de maestros sin empleo h a b r á 
aumentado en 110.000; en el segundo realizado con 
nuevos datos, las previsiones son m á s pesimistas en 
1985 pueden graduarse 200.000 profesores de E G B , de 
los que m á s de 125.000 no t e n d r í a n posibilidad de 
trabajar en su carrera. Paralelamente, la Confederación 
E s p a ñ o l a de Centros de E n s e ñ a n z a declaraba al 
periódico madr i l eño «El Pa í s» , el 1 de septiembre que 
«no ha pasado desapercibido el hecho de que de 11.000 
millones de pesetas transferidos para gastos corrientes, 
m á s del 85 % haya sido dedicado, como siempre, en 
beneficio de la iniciat iva estatal, encon t r ándose la 
enseñanza privada en s i tuac ión l imi te» . 

Sigue sumida por tanto 
la Ley de Financiación de 
Centros de E n s e ñ a n z a en 
una indeterminada ne
bulosa a ñ a d e n . De todo 

hemos hablado con el 
delegado provincial de 
Educac ión , don Miguel 
Sanz. 

L A S A S E D E U N A 

B U E N A 

E N S E Ñ A N Z A 

( P a r v u l a r i o d e 2 a 6 a ñ o s ) 

R E S E R V E Y A 
S U P L A Z A 

* z o n a d e j u e g o s 
• e n s e ñ a n z a a c t i v a 
• p l a z a s l i m i t a d a s . 

c /Gándara - Junco , 8 
Santander 
Tel. 27-50-77 

U n profesor para 
cada 28 niños 

¿Cómo se presenta 
este curso 81-82conrespec-
to a años anteriores?, ¿se 
equilibra la oferta con la 
demanda de plazas es
colares? 

—Este curso se presenta 
bien ya que sé han puesto 
todos los medios; desde el 
20 de agosto que hicimos la 
p rog ramac ión hasta el 4 de 
septiembre en que nom
bramos a todos los pro
fesores . Y ya desde el 1 de 
septiembre el profesorado 
ha comenzado a trabkj ar. 

Por otra parte, la oferta 
de plazas en E . G. B . es 
similar a la de años an
teriores. Contamos este 
año con tres nuevos edi
ficios que sustituyen a 
otros que ya no reunían 
condiciones en Villaescusa, 

1.000 
PLAZAS 

AUXILIARES 
ADMINISTRATIVOS PARA 
LA SEGURIDAD SOCIAL 

R E Q U I S I T O S : Edad, 18 
a ñ o s . Titulo Graduado Escolar. 
Instancias hasta 1 4 - 9 - 8 1 

CONFIE SU PREPARACION A UN 
CENTRO DE PROBADA SERIE

DAD Y G A R A N T I A 

C j U T I E R R E f e , 

ESTUDIOS TECNICOS 
Y P R O F E S I O N A L E S 

C / . E n s e ñ a n z a , 3, 1.°. 
teléfono 213574. 

(Junto Botica Socorro). 

Guardería "Los Trasgos 
- N I Ñ O S D E S D E 2 M E S E S A 5 A Ñ O S - E D U C A C I O N PRE-ESCOLAR 
- H O R A R I O : 7,30 D E L A M A Ñ A N A A 6 D E L A T A R D E 
- A C T I V I D A D E S P E D A G O G I C A S A P A R T I R D E LOS 2 A Ñ O S 
- T R A V E S I A V A L D E R R A M A , A-9 ( C H A L E T ) - ( S A N F E R N A N D O ) 

GRUPOS R E D U C I D O S - T E L E F . 230083 - ( A B I E R T A TODO E L AÑO) 

LICEO SAN JUAN DE LA CANAL 
S O T O D E L A A A A R I N A ( A 6 K M S . D E S A N T A N D E R ) ! 

S I T U A D O E N Z O N A P R I V I L E G I A D A : 
E n p l e n o c a m p o y a 2 0 0 m . d e l a p l a y a 

Buenos instalaciones; 
polideportivo. patio cubierto. 

Abundantes espacios libres. 
Enseñanza individualizada - persona

lizada. 
Método activo de' enseñanza . 

Grupos reducidos. 20 niños por feobb 
Inglés a part i r de los 5 a ñ o s . 
P rog ramac ión de cursillos de o a t a d ó n , 

sky y cam ping. 
Actividades extraescolares. 
Servicio gua rde r í a meses Julio y 

agosto. 

A B I E R T O P L A Z O I N S C R I P C I O N , D E 1 0 A 5 , E N E L C O L E G I O , 

Teléfonos: 33-65-98 y 33-85-43 (de 8 a 10 de la noche) 

Guafnizo y Rubayo. No 
afectan a la demanda pero 
ofrecen mayores po
sibilidades . 

— ¿Se podr ía afirmar que 
Santander tiene cubierto el 
censo escolar? 

— En Santander ya no 
hay problemas ya que el 
Ayuntamiento ha resuelto 
el transporte escolar y las 
zonas periféricas se han 
beneficiado. De todas for
mas la creación de centros 
en las zonas periféricas 
depende m á s de la polí t ica 
u rban í s t i ca del Ayun
tamiento que de nosotros. 
Pero de momento creo que 
es t án resueltos en té rminos 
generales estos problemas. 

En Torrelavega ' que 
exis t ía un déficit t a m b i é n 
se ha solucionado, con la 
formación de unas uni
dades que se t r a s l a d a r á n al 
nuevo colegio del Zapa tón . 
Las previsiones por tanto, 
se han ido realizando de un 
año para otro. 

— ¿Cuál es en té rminos 
generales la relación media 
alumnos-profesores y 
cuán tos escolares estima la 
ley debe tener un aula? 

, — Ahora m i s m ó , existen 
71.245 alumnos para 2.493 
profesores, es decir unpor-
centaj e de un 2 8,5 de media 
que no es t á nada mal . 

En cuanto al número de 
alumnos que debe tener un 
aula, se cita la cifra de 40 
pero no existe una nor
mativa r íg ida en esto ya 
que depende de muchos 
factores . E n nues t ra 
provincia son muy pocos 
los centros estatales que se 
aproximan a 40. En la en
señanza privada es difiren-
te ya que depende de otras 
necesidades. De todas for
mas desdoblamos en
seguida que podemos ya 
que el status del alumno de 
E . G. G. precisa de óp t imas 
condiciones. 

Las subvenciones y la 
enseñ anza privada 

— Pasando al tema de las 
subvenciones, ¿has t a qué 
punto los fondos públ icos 
destinados a la enseñanza 
ayudan a que los padres; 
tengan la libertad de es
coger un tipo de centro? 

—De momento las sub
venciones se han man
tenido. Si no existiesen és
tas la enseñanza privada 

tendr ía que triplicar su 
cuota. De esos 71.245 
alumnos que .hay aquí , 
unos 40.000 acuden a cen
tros estatales y unos 30.000 
a la privada. Los distintos 
sectores sociales se en
tremezclan entre los dos. 

En cuanto al tema de la 
gratuidad el plazo de la ley 
ya e s t á cumpliendo. Y así , 
en la enseñanza privada no 
es gratuito del todo mien

tras que en la públ ica se 
puede conseguir a ú n . 

— ¿En qué medidas se 
concreta la obligatoriedad 
de un centro por el hecho de 
estar subvencionando? 

— La única obligación 
que tienen es la de admit ir 
alumnos. E l profesorado es 
contratado por ellos y el que 
los padres pagan unas 400 
pesetas por amor t izac ión . 

Pasa a la p á g . siguiente 

— ABIERTAS LAS MATRICULAS PARA EL 
PROXIMO CURSO 
Reina Victoria, 61, de 5 a 8. 
PARVULOS 
Reina Victoria, 61. Teléf. 270318. 

— E. 6. B. 
Trav. General Dávila, i / n . Teléf. 271413. 

PLAZAS LIMITADAS 

H A Y P O Feo. Palazuelos, 2 1 - 2 3 
T i n o . 2 1 7 7 5 3 C h a l e t s 
C. Cadenas 

( J . R. L ó p e z D o i i g s , 7) 

T i n o . 2 1 1 4 5 2 

C U R S O 1 9 8 1 - 8 2 

r > A „ w l l _ n i r % F O R M A C I Q N P R O F E S I O N A L 
P A R V U L A R I O G R A D U A D O E S C O L A R 

E G B - O P O S I C I O N E S 

O p t o , a u d i o v i s u a l d e i n g l é s y m e c a n o g r a f í a 

C O N T R O L Y R E N D I M I E N T O G A R A N T I Z A D O 
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ANTE EL NUEVO CURSO 

......... 

Viene de la P á g . anterior 

B U P ya ha tocado 
techo 

—Guarde r í a s y prees-
colar, tengo entendido qué 
no e s t án subvencionadas, 
¿es cierto, en qué con
diciones se encuentran? 

— Bueno, las guarder ías 
dependen del Ministerio de 
Trabajo y Segur idad 
Social, no te puedo hablar 
por tanto de ellas. E l prees-
colar va d e t r á s de la E G B -
ya que no es obligatorio. A 
partir del 78 se avanzó 
mucho y para 300 niños 
comenzaron las unidades 
en centros como los de 
C a z o ñ a , S a n t o ñ a y 
Torrelavega. Las zonas 
rurales siempre fueron las 
más difíciles debido a la 
edad de los n iños y al trans
porte. Pero hoy todas las 
demandas de preescolar es
tán atendidas y se puede 
decir que el 80 por ciento de 
los n i ñ o s e s t á n es-
colarizados. 

- ¿ Y en c u á n t o al BUP? 
—Contamos con los mis -

mos "centros que el año 
pasado. No obstante, en 
diciembre se abr i rá un 
nuevo edificio en Los 
Corrales de Buelna. La 
demanda de B U P ha tocado 
techo. Por otra parte, la 
mat r ícu la no alcanza cubrir 
muchas veces la totalidad 
de los centros por una con
centración mal dir igida. 
Así los cuatro insti tutos del 
centro de la ciudad e s t á n 
abarrotados mientras que 
los de Cazoña y La Albe-
ricia cuentan aún con 
plazas. 

Tenemos falta de pro
fesorado y por ello h a b r á 
que hacer una reestruc
turación de mat r í cu la . Fal
ta t a m b i é n de dotaciones. 
Por todo ello, hab rá que 
tomar una serie de medidas 

que aun no se han tomado y 
que e s t á n dentro de la ley 
como es que el profesor en
cargado de un grupo de 
COU tiene tres horas de 
descuento que puede 
util izar para estudiar o 
preparar una clase y as í 
contar con ese profesorado. 
De momento no tenemos 
otro remedio m á s que 
utilizar el profesorado que 
tenemos y no contratar 
m á s . De todas formas, nos 
sobran bachilleres. 

9.685 alumnos 
en Formac ión 
Profesional 

—Nos queda la For
mación Profesional, se ha 
mantenido o ha aumentado 
en estos ú l t imos a ñ o s . 

—No hay muchas no
vedades. Ha aumentado 
poco pero sí se puede decir 
que ha aumentado algo. En 
tota l , son 9.685 alumnos 
los que hay entre escuelas 
públ icas y privadas. E l año 
pasado se abrieron dos 
nuevos centros en Laredo y 
Reinosa que no e s t án llenos 
aún . En Laredo empezó con 
200 y pico, con el nuevo 
centro se llegó a los 400 y 
es té año se va ya por los 
600. De todas formas la 
demanda en la provincia 
está cubierta. Se e s t á n em-^ 
pezando por otra parte las 
obras para un nuevo 
edificio en Castro Urdía les . 

Los únicos lugares por 
exceso de alumnos los tiene 
Santander c iudad y 
Torrelavega pero e s t á n 
resueltos con el doble turno 
de m a ñ a n a y tarde. Y se 
ampl i a r án dos centros el 
año que viene. 

Existe por otra parte 
suficiente profesorado que 
ha influido en su poten
ciación y estabilidad al ser 
la mayor í a licenciados 
universitarios. 

Ana C A L D E R O N 

• 

AVANG€ 
para un 

NUEVO CURSO ESCOLAR 81-82 

IDIOMAS 
Completa organización metodología-profesorado para el 
mejor aprendizaje de idiomas. Cursos completos de: 

INGLES 
FRANCES 
ALEMAN 

Niños desde 6 años. Estudiantes, BUP, FP, Universitarios, 
Profesionales, Técnicos. Todos los niveles. Cursos especiales 
para empleados de 'Banca, Cajas de Ahorro, Médicos, 
Enfermeras... Horarios de mañana, tarde y noche. 

INFORMATICA 
Inicia CAVILMO este Curso estudios de INFORMATICA 
DE GESTION, encuadrados dentro del 2.o Grado de 
FORMACION PROFESIONAL y SUBVENCIONADO. 
Curso de 2 años para los alumnos procedentes de 3.° de 
BUP o 6? de Bachillerato y 3 años para los procedentes de 
Formación Profesional, I.er Grado, cualquier rama y 
especialidad. Titulo Oficial. Exámenes en el propio Centro. 
Horario: Diurno y Nocturno. Estudios Subvencionados. 

OPOSICIONES 
Preparación para las Oposiciones a Subalternos, Auxiliares 
y Administrativos en Inst. A/ac de la Seguridad Social. 
Cientos de plazas convocadas. Profesorado especializado. 
Horarios de mañana, tarde y noche. ¡Importante! Solicitudes 
sólo hasta el día 14 de septiembre. 
Preparación para Oposiciones de Entidades Bancarias y 
Cajas de Ahono. 

¡ ¡ G R A T U I T O ! ! 
Nuevo departamento de CAVILMO a sus alumnos en 
colaboración con GABINETE BARBER. Se inicia con este 
Curso un nuevo servicio de asesoramiento psico-pedagógico 
y de orientación profesional del alumno, con grandes 
posibilidades de promoción a un puesto de trabajo. 

SECRETARIADO 
a) Para alumnos a partir de 14 años con Qraduado Escolar, 
Certificado de Estudios Primarios o Escolaridad. 
2 años de duración. Título Oficial. 
SUBVENCIONADO. Horarios de MAÑANA Y TARDE. 
También se podrán realizar estos estudios en horario 
NOCTURNO, en un solo curso, para cuantos lleven un 
.mínimo de 2 años en actividad laboral (este curso nocturno 
no es subvencionado). 
b) Para alumnos procedentes de Formación Profesiona' 
1 .¿r Grado o 3° de BUP. Duración: 3 años para alumnos 
de FP-l y 2 años para los de 3." de BUP. Título Oficial. 
SUBVENCIONADO. Horarios: DIURNO y NOCTURNO. 

ADMINISTRATIVO 
1 .¿i Grado de Formación Profesional para alumños a partir 
de 14 años con Graduado Escolar, Certificado de Estudios 
Primarios o Escolaridad. 2 años de duración. Título Oficial. 
SUBVENCIONADO. Horarios de MAÑANA y TARDE. 
Tcmbtén se podrán realizar estos estudios en horario 
NOCTURNO, en un solo curso, para cuantos lleven un 
mínimo de 2 años en actividad laboral (este curso nocturno 
no es subvencionado). 
2." Grado de Formación Profesumal para alumnos 
procedentes de Formación Profe-ional 1.^ Grado o 3.° de 
BUP. Duración: 3 años para ¡Jtannos FP-l y 2 años para 
los de 3.0 de BUP. Título Oficial. 
SUBVENCIONADO. Horarios: DIURNO y NOCTURNO. 

AZAFATAS 
Curso de preparación a las OPOSICIONES de Azafatas 
para VUELO, TIERhA. CONCRESOS, EXPOSICIONES... 
Estudios de 2 años qi*e ofrece un brillante futuro. Edad: 
a partir de 17 años, con estudios realizados de Formación 
Profesional l.er Grado o 3." ue 3ÜP. Horarios de mañana. 

I OTRAS ; 
PREPARACIONES 

TAQUIGRAFIA, MECANOGRAFIA, 
CALCULO Y CONTABILIDAD. 
En horarios compatibles de mañana, tarde y noche. 

I M P O R T A N T E . H O N O R A R I O S : 
E n l o s e s t u d i o s S U B V E N C I O N A D O S e l a l u m n o s ó l o a b o n a r á 4 2 5 p / m e s 
( 1 . 6 r G r a d o ) y 7 5 0 p / m e s (2 . ° Grado : A d m i n i s t r a t i v a , Secretariado e I n f o r m á t i c a ) 

J . d e M o n a s t e r i o , 10-3 . 
( f r e n t e a S i m a g o ) 
T e l é f . 3 7 . 1 8 . 6 6 
S A N T A N D E R 

Cent ro homologado y subvencionado por el M i n i s t e r i o de E d . y C. para F . P . de 1.° y 2 . ° G r a d o . 
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NTE EL NUEVO CURSO 
E l próximo jueves, dia 10, se inaugi 

iudad las V Jornadas de Distrito para 
Didáctica organizadas por el I C E , par? 
Enseñanza General Básica y Preesc olar 
u duración hasta el dia 12, y con la asi 
$0 profesores, contarán con la piasen 

^eneral de Educación Básica, Pedro Case 
E l tema primordial de estas V 

onstituyen los programas renovados de 

an en nuestra 
Coordinación 

los niveles de 
que, prevista 
encía de unos 
a del director 
es. 
Jornadas lo 
E G B , ya que 

Se nalizarán los programas renovados de E.G B. 

E j u e v e s c o m i i r z a n l a s J o m a d a s 

3 C o o r d i n a c i ó n D i d á c t i c a 
na., 
tuc^ 
prc 
int 
tas 
lab^ 
e i 
mir 
de 
ma; 
crít 

E 
día. 
vis. 
pli: 
estí 
gua 
etc. 

L 
Jon 

estructura de las Jor-
gira en torno al es-
de estos nuevos 

amas y se centra en la 
ención de las dist in-
ersonas que han co-
ido en su elaboración 
pulso, así como los 
bros representantes, 
stituciones que ,han 
estado una opinión 
* al respecto, 
orograma para estos 
oarte de una primera 
i global y luego se am-
n las diversas á reas de 
ío: m a t e m á t i c a s , len-
ciencias naturales, 

metodología de las 
idas consis t i rá en el 

c í r c u l o : e x p o s i c i ó n -
coloquio-elaboración de 
conclusiones. Todo ello sin 
olvidar el imprescincible y 
descable ambiente de con
vivencia entre los enseñan
tes asistentes. 

Conviene señalar que és
te no ha sido el primer con
tacto de los profesores del 
distr i to con estos nuevos 
programas, ya que todos 
han tenido la ocasión de 
recibir una preparac ión es
pecífica a t r avés de unos 
cursos que se han venido 

i m p a r t i e n d o desde e 
pasado mes de mayo por 
zonas. 

A s i , uno en Reinosa, otro 
en Laredo, dos en Torre-
la vega y otros dos en San
tander. Por ellos han 
pasado unos 300 prfesores 
que son la base par-
t icipativa de estas V Jor
nadas. Estos cursos han 
servido primordialmente a 
una finalidad de ca
p a c i t a c i ó n , i n t e n c i ó n 
previa para el conveniente 
anál is is de fondo que se 
pretende con las Jornadas. 

Francisco Susinos. 
director del Ins t i tu to de 
Ciencias de la Educac ión , 
nos puntualiza que los ob
jetivos bás icos de estas 
Jornadas que van a comen
zar en breve se centran en el 
per fecc ionamiento del 
profesorado y en la idea de 
mantener viva la coor
dinación d idáct ica en el dís 
t r i t o , que se vio afectada 
por las graves dificultades 

/ que atravesaron los Ins
t i tutos de Ciencias de la 
Educac ión y que su
pusieron un ra len t í en la 
labor coordinadora y cuya 
revi tal ización ahora se 
presenta con grandes 

Academia Lezcano 
E S T U D I O S 

D E CORTE Y C O N F E C C I O N 
DIRIGIDA POR SU AUTORA Y PROFESORA 

(SISTEMA FACIL Y PATENTADO) 
Ahora, con el curso de la ACADEMIA LEZCA-

* NO de corte y confección, usted cortará y realizaré 
sus propios vestidos (con sus propias medidas). 
Contribuirá a la economía doméstica y hará de esta 
enseñanza una buena fuente de ingresos, tan 
necesaria hoy día. 
GARANTIZADO EL TITULO EN TRES MESES 

DE APRENDIZAJE 
MATRICULA ABIERTA PARA EL 

CURSO 1981-82 
Plazas l imitadas. 

Lealtad, n.0 3 - S A N T A N D E R - Teléfono 226411 

Centro de 
Psicología Clínica 
é DIAGNOSTICOS Y TRATAMIENTOS 
^ RECUPERACION DE RETRASO 

ESCOLAR, DISLEXIAS. TRASTORNOS 
DE LENGUAJES, ETC. 

P S I C O L O G O S C L I N I C O S 

| . / Isabel X W n : 10,2.a Izqda 

Teléfono: 21-15-42 SANTANDER 

po: 
el i 
pro 
VUf 
tiei 
pot 
los p 
el i 
mal ' 
he r í . 

fes 
abier 
fesor 
total 

iidades para que así 
vimiento masivo del 
orado del distr i to 

el de otros a a ser 
os, con una mayor 
cia y reelaboración de 
oblemas siempre con 
t en tó de producir 

vial - d idáct ico co-
ite. 
tas V Jornadas e s t án 
tas a todo el pro-
ado de E G B y son 
¡nente gratuitas. 

L a E G B 
se estructura 

encieles 
A i margen del análisis 

profundo que de los pro
gramas renovados se va a 
realizar en las Jornadas de 
Coordinación, nos ha 
parecido conveniente traer 

es la gran novedad educativa que afecta directamente al 
sistema de enseñanza español. Esta normativa comen
zará a entrar en vigor con el principio de curso, que en 
Cantabria es el 16 de este mes. 

Estos días podríamos considerarlos como de 
reflexión del profesorado de nuestro distrito al nivel de 
la General Básica, con un espíritu crítico en el que no 
está ausente en absoluto un afán constructivo. 

cionados y de las circuns
tancias p s i c o l ó g i c a s , 
sociales e intelectuales de 
cada alumno. De esta for
ma, podr ía plantearse unas 
nuevas formas de eva
luación y a la larga llegar, si 
no a una supres ión total de 
exámenes , sí a unas nuevas 
perspectivas calificatorias. 
Este tema e s t á poco per
filado en ios programas. 

Por otra parte, se ha 
pretendido la in tegración 
de objetivos sectoriales en 
las grandes á reas de apren
dizaje y de cara a las refor
mas profundas que la 
sociedad española ha v i 
vido estos ú l t imos a ñ o s . De 
acuerdo con esto. se ofrecen 
orientaciones originales 
en cuanto a asignaturas y 
materias. 

Puede darse una edu
cación para la convivencia, 
una educación para la> 
seguridad v i a l , formación 
del consumidor. Tampoco 
podr ía faltar una educación 
para la conservación y 
mejora del medio ambiente 
físico y social, una in i 
ciación en la prác t ica de las 
tecnologías bás icas y una 
educación para la salud. 

á estas pág ina s un esquema 
informativo de lo que en 
principio van a suponer es
tos nuevos programas. 

A s i , partimos de aclarar 
que se mantiene la dist in
ción entre Primera y 
Segunda etapas de E G B , 
pero se propone la estruc
turac ión de los ocho cursos 
en tres grandes ciclos. 

H a b r á uno inicial para 
Primero y segundo, otro 
medio para tercero, cuarto 
y quinto, cubr iéndose asila 
primera etapa de E G B y un 
ciclo superior, sexto, sép
timo y octavo, que corres
ponderá a la Segunda 
etapa. 

Con el establecimiento 
de estos ciclos no se preten
de la desapar ic ión de los 

cursos como unidades tem
porales , sino su sus t i tuc ión 
por otras unidades m á s 
amplias que den mayor 
unidad ai proceso edu
cativo y permitan una 
mayor flexibilidad en la or
ganización escolar y en la 
promoción de los alumnos. 

Se contemplan en estos 
nuevos programas pro
blemas relativos a la di
ferente adap tac ión de los 
niños de sus facilidades de 
adap tac ión y de apren
dizaje, amp l iándose la 
p o s i b i l i d a d de re
cuperaciones',* de «clases 
paralelas» e incluso de 
poder repetir, que hasta 
ahora ha sido restrictivo. 

Esto t a m b i é n depende in
dudablemente de los di
ferentes ciclos men- M.a Angeles S A M P E R I O 

G E S T E 

SANTANDER 

C E N T R O D E E S T U D I O S S U P E R I O R E S T E C N I C O - E M P R E S A R I A L E S 
Adherido i 

THE ASSOCIATION OF INTERNATIONAL ACCOUNTANTS 

D O B L E T I T U L A C I O N : 
E S P A Ñ O L A Y B R I T A N I C A 
en Dirección de Empresas y Fiscalidad-Contabilidad 

O T R A S E N S E Ñ A N Z A S 
# Informática de Gestión 

AL SERVICIO DEL ALUMNO UN ORDENADOR «I.B.M.» 
TÍTULO OFICIAL. Requisito: 3.' B.U.P. o F.P. 1 

# Técnico Especialista en Secretariado 
TITULO OFICIAL. Requisito: 3.* B.U.P. o F.P. 1 

Amplío campo de colocaciones. 

# Técnico en Empresas y Actividades Turísticas 
Posibilidades de practicar desde el \.a Curso en Agencia de Viajes 

propia del Centro. Título Oficial. Requisito: 3.* de B.U.P. 
MULTIPLES SALIDAS PROFESIONALES 

# Departamento Especializado de Mecanografía 
Audiovisual 

— SISTEMA «VIDEOMATIC TUTOR» 
— CURSOS CADA DIEZ DIAS 
— GARANTIZAMOS PULSACIONES REQUERIDAS 

PARA OPOSICIONES 

NUMERO REDUCIDO DE ALUMNOS 
POR CIASE 

Matricula abierta hasta t \ 3 de octubre 
INFORMACION Y MATRICULA: 

AVDA DEL FARO, 20, "LOS MOLINUCOS" TELEFS. 277054 ¥272902 
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irencia de plazas 
toteleras 
Ahora que el verano va consumiendo sus horas fí

lales es el momento de hacer un poco de reflexión y 
char la vista atrás. Ahora es cuando se ven más claros 
3S aciertos, los fallos que la estación estival nos impe
la ver con nitidez. 

En Santoña concretamente existen muchos y muy 
/arlados problemas que afectan a sus meses de verano, 
3ro en especial hay uno que, se mire por donde se mire, 

lama la atención: nos referinos a la falta de plazas 
hoteleras. Si queremos que la villa santoñesa se 
invierta en un lugar turístico de primer orden hay que 

empezar por lo más elemental, como es este problema de 
los hoteles. 

Resulta que frente a otras poblaciones cercanas, 
Santoña únicamente cuenta con un hotel que tiene que 
satisfacer las necesidades de todos: de pobres y ricos, de 
jóvenes y viejos, porque no hay donde elegir. Eso sí, a 
cambio existen varias pensiones, pero ello no es 
suficiente. Los visitantes o turistas no tienen otro 

I remedio que alquilar un piso o apartamento, o decidirse 
I por una de esas pensiones, pues en verano el hotel casi 
siempre se halla repleto. 

Los que ya son asiduos, tienen su piso en propiedad, ya 
que no se pueden permitir el lujo de, cada año cuando se 
acerca la temporada estival, estarbuscandocomolocosun 
lugar donde hospedarse. Por eso no se ofrece otra alterna
tiva que la compra de un piso y solucionar el problema de la 
incertidumbre pretemporada. 

Otros, por el contrario, en vista de la situación, pre
fieren dirigirse hasta cualquier punto de la costa cantá
brica donde los hoteles, hostales, y todo tipo de formas de 
hospedaj é se prodigan más, 

,En lo único que ha beneficiado este factor de es
casez de plazas hoteleras a Santoña ha sido en lo 
referente a la construcción, ya que ésta crecía como la 
espuma y los pisos que se construían se vendían 
rápidamente, en especial a los veraneantes. Pero, claro, 
la adquisición de un piso fuera del lugar de residencia 
habitual ata mucho, y los únicos que pueden hacerlo con 
toda tranquilidad, son los que acuden a esta villa todo 
los años, e incluso algunos fines de semana y puentes, 
pues de lo contrario sale excesivamente caro el comprar 
un piso para luego casi no usarlo. Y ahí es donde cum
plen un papel importante los hoteles y pensiones. El 
visitante acude a ellos y no tiene que preocuparse por 
cuanto tiempo estará. 

Otro factor, éste referente a las amas de casa: 
mientras que en un hotel puede descansar toda la 
familia, ya que a nadie le toca limpiar, cocinar o tareas 
propias del hogar similares, en un piso particular siempre 
hay alguien que no descansa, siempre le toca a un 
miembro de cada familia, generalmente el ama de casa 
encargarse de estas tareas, lo mismo que en el invierno, 
con lo que las vacaciones ya no se convierten en tales, 
y el descanso se aminora mucho. 

Por ello, uno de los planes más urgentes de la pla
nificación municipal debe ser el de construir algún hotel 
más, como reclamo principal para la atracción del 
turismo y es algo a lo que hay que ponerse de inmediato 
manos a la obra. 

^LLERE 

MAQUINARIA PARA L A 

INDUSTRIA C O N S E R V E R A 

Telégrafo: GALIñlOO - Teléfono: 860937 

SANTOÑA (Santaodar) 

23 

SANTOÑA, EN LAS FIESTAS DE LA VIRGEN DEL 1M 

— 

TODO LO QUE 
USTED VE AQUI, 

5 velocidades Neumáticos de perfil Escudos parachoques en negro mate Tapicería de lujo 

i D . l i 

Pintura metalizada Reloj digital Motor de 1438 ce. y 77 CV DIN 

AHORA EN UN RITMO 
CUESTA 68.400PTS. MENOS. 

Seat pone en sus manos un Ritmo, con todo 
el equipo que usted ve aquí, por 68.400 ptas. 
menos dé lo que c iesta. Es una oforta de lujo: 
Tapice: • :. nf o rr!eiaiizacla,escucos para
choques era r :gro mate, reloj digital. 

Todo n-Wido oor un potente motor de 1438 ce 
que alca;-.. KA 160 Km/hora sin esfuerzo 
En silencio. 0a,stándo lo mínimo, gracias 
a sm cjinta velocidad.Una velocidad 
- vrjida que ie permite ~ ^ 
•'"t v correr r ^s 
Sin proNemas de 

esíabilidaa. Porque en 
. Ritrrló como este, 
ínetusd ios neumáticos 
jtrer.enu: ̂  seguridad esoeciaí 

Un perfil bajo y más sección para agarrarse 
siempre a la calzada. En cualquier circunstancia. 

No deje pasar un coche así. Venga a los 
Concesionarios Seat y llévese un Ritmo por 
68.400 ptaS. menr |° Consumo 5.71 a 90 Km/F 

E R C 0 S , S . L 
C O L I N D R E S 

Cuidamos de su coche. Cuidamos de usted. 
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SANTONA, EN LAS FIESTAS DE LA VIRGEN DEL PUERTO 
C o n l o s c o n s e r v e r o s s a n t o ñ e s e s 

Tras el "affaire" de la colza, las aguas volverán a su cauce 
Sin duda alguna uno de 

los sectores que m á s 
arraigo y t radic ión tienen 
en S a n t o ñ a es el de las in
dustrias de conservación y 
fabricación de filetes de 
pescado. Por eso y por la in
quietud que el tema del 
aceite de colza produce 
hemos creído oportuno 
conectar con algunos de 
ellos, los que hemos po
dido, ya que puestos al 
habla con el presidente de la 
Fedrac ión de Conserveros, 
señor Collado, é s t a nos ha 
cerrado todas las puertas, y 
no sólo eso, sino que 
prohibió a varios de los 
fabricantes que hicieran 
cualquier t ipo de de
claración a la prensa. 

Por esta circunstancia 
sólo hemos podido charlar 
con los que estaban gra
bados antes de ponemos en 
contacto con el señor 
Collado, puesto que una 
vez que hubimos co
municado con él para que 
nos hiciera algunas ma
nifestaciones, no sólo nos 
dio un rotundo no, como 
decimos, sino que a d e m á s 
avisó a los conserveros de 
S a n t o ñ a para que tampoco 

lo hicieran. A s i que tan sólo 
pudimos charlar, con unos 
pocos a los que este señor no 
le dio tiempo de hablar y por 
lo tanto no hab ían recibido 
la orden de silencio to ta l . 

Comenzaremos con Con
servas Albo , donde fuimos 
muy amablemente aten
didos por el administrador 
de las fábricas de S a n t o ñ a y 
Bermeo y consejero de la 
empresa a d e m á s , dOh 
Carlos A lbo . 

— ¿ C u á n t o personal 
tiene trabajando aqu í en 
S a n t o ñ a , don Carlos? 
—comenzamos. 

—Aquí tenemos 75 per
sonas f i j as y 65 con carácter 
discontinuo o eventual. 

— ¿Qué ta l ha sido este 
año para la anchoa? 

— H a ,sido un año ga
rrafal para la anchoa. Ha 
sido muy escasa y a d e m á s 
lóg icamente , cara. 

— ¿Qué producto es el 
que trabaj an ustedes? 

— Hacemos b o n i t o , 
calamar, mejillones y otros 
mariscos, a d e m á s de platos 
combinados. 

— ¿Qué piensan ustedes 
sobre el grave problema del 

VAPESAN » 
CARPINTERIA 
EBANISTERIA 
DECORACION 

Calle B. Villegas — Teléfono 66-07-47 
S A N T O Ñ A 

TRANSPORTES 

"SURTUBA Y " 
SERVICIO DIARIO A TODA ESPAÑA 

Calle Rentería Reyes 
Teléfono 66-05-88 SANTOÑA 

¡PARA PAN NATURAL...! 

PANADERIA ANGEL 
HERMANOS COLINA 

C . / Baldomero Villegas - Teléf. 66-18-41 
S A N T O Ñ A 

tiva del Mar 
SUMINISTROS A EMBARCACIONES 

Y ASOCIADOS 

Señera! Salinas - Tel. 661541 - SANTOÑA 

Las mujeres de una fábrica de conservas en plena acción. (Foto Riego). 

aceite de colza des
naturalizado? 

— Bueno, el aceite de col* 
za es para usos indus
triales, y yo personalmen
te, antes de todo este lío, 
puedo asegurar que n i tan 
siquiera conocía el nombre. 
A q u í trabajamos con aceite 
refinado de oliva pr in
cipalmente y casas co
nocidas, todas primeras 
marcas. 

— ¿Se puede afirmar que 
ha repercutido en su indus
tria? 

— Pues por ahora no se 
puede decir concretamente 
si ha repercutido. Nosotros 
los almacenes los tenemos 
en Vigo , la central. Aqu í 
servimos anchoa, y en la 
venta de anchoa, no se ha 
notado todav ía . Por eso 
digo que es pronto aún 

. para decirlo con seguridad. 

—Aquí en S a n t o ñ a , con
cretamente, ¿con qué se 
trabaja m á s , con conserva 
osemiconserva? 

— En S a n t o ñ a lo que m á s 
se trabaja es la anchoa, que 
es semiconserva. No es 
conserva porque no va es
tabilizada. 

— ¿Cree usted qtie esto 
va a m á s o a menos? 

—Yo llevo aqu í desde el 
año 66 y tengo que decir 
que los precios son actual
mente muy altos y en el_ 
pláno internacional nos va 
desplazando otros pa íses , 
por lo que hay que decir que 
va a menos. Como no es
tamos en el Mercado 
C o m ú n tenemos unos aran
celes muy fuertes y aunque 
se exporta a algunos 
p a í s e s , e n c o n t r a m o s 
mucha competencia sobre 
todo en Portugal y en 
Marruecos porque estos 

países casi no pagan aran
celes. Como ya digo, desde 
el año 66 en que yo estoy 
aqu í en que hab íá unas 100 
fábricas , hoy h a b r á poco 
m á s de 20. L a anchoa se 
es tá convirtiendo en un ar
tículo de lujo, ya que lleva 
mucha mano de obra. 

—¿Sigue siendo S a n t o ñ a 
la primera de la provincia 
en fábricas conserveras y 
similares? 

— Si, lo sigue siendo, 
pero fíjese: hay años en que 
ha habido 40 millones de" 
kilos en S a n t o ñ a , otros 
años ha habido 20, y és te 
hemos tenido tan sólo 8. 
Es, de todos, el m á s bajo. 

— Por ú l t imo ¿desea 
hacer a lgún llamamiento 
especial al consumidor? 

— Pues si: quisiera decir 
que la fábrica de conservas, 
semiconservas, etc., no 

tiene nada que ver con | | 
aceite de colza. Nosotros; f 
anal izamos e inspe; 1 
cionamos detenidamente t 

, Nuestra empresa tiene nJJ 
laboratorio en cuestión J 
conservas, de lo mejor»: 
E s p a ñ a , con unos técni^f 
muy buenos. Teneir, 
sumo cuidado pues e s t a » 
dustria lleva m á s de 1 ^ 
años funcionando y no 
podemos t i rar todo por.:. 
borda. 

L a empresa Crespo 

V i s i t a m o s tamblé: . 
a la empresa CresJ 
po, donde nos aitend; 
su apoderado Luis Marii f 
Ibáñez . E l nos manifiesti* 
que no ha repercutido e:í 
absoluto el problema dd: 
aceite de colza en su em I 
presa y que exportan a m " 
mercado europeo y an» 
ricano. Fabrican en unSf' 
por ciento con aceite df 
oliva de marcas muy co 
nocidas nacioaneles; d i 
aceite les llega en cisternas 
con muestras analizadas) 
totalmente garantizado 
Pueden estar tranquilos 
pues. 

— ¿Con cuán to persone 
cuentan aqu í? 

—Tenemos — nosdice-
47 personas fijas con carát 
te r d i s c o n t i n u o . T V 
bajamos en semiconservai 
toda clase de túnidos! 

: macarelos, caballa, etc. j 
A la pregunta de si va|. 

hacía arriba o hacia abajoel 
negocio de las conservas, 
nos responde que, como en 
todo el Norte, en Santoña 
e s t án disminuyendo, lo que I 
se debe en un 80 por cientoa I 
la f alta de pescaclo. 

— ¿Algún llamamiento 
al consumidor , señor 
Ibáñez? 

I 

• i 

c o n s I r u c c i o n é S H X X 
S.L. 

CONSTRUIMOS 
PARA USTED 

EDIFICIO DE LA 

CALLE DUQUE 

. . Jomás Palacios, 1 9 r b i s • Teléfono 6 6 1 8 8 0 « SANTOÑA 
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— Pues sólo decir que el 

que- ha informado, que 
vuelva a informar sobrees
té problema del aceite; que 
la prensa diga exactamente 
la verdad sin ocultar n i ter-
giversaarnada. 

Garavilla 

Y por ú l t imo nos acer
camos hasta don Carmelo 
Garavilla Estuardo, del 
Consorcio E s p a ñ o l Conser
vero: su mis ión allí es la de 
desempeñar el -puesto de 
gerente, general de la em
presa. Consorcio Españo l 
dedica a producir y fabricar 
conservas, semiconservas 
y salazones de pescado. 

Sobre el aceite de colza, 
nos dice que ha repercutido 
en todo el sector de la em
presa de conserva y se-
micoriserva en general aun
que sin n i n g ú n fundamen
to . E l aceite que ellos e s t á n 
utilizando es aceita de oliva 
que es suministrado por el 
mismo estado y t a m b i é n al
go de soja, todo perfec
tamente controlado. Pien
sa que este problema de la 
colza ha tenido alguna in
cidencia en la venta, pero 
que con el tiempo, vo lverán 
las aguas a su cauce. 

— ¿Cómo va esta indus
tr ia en general en S a n t o ñ a ? 
—le preguntamos. 

—En S a n t o ñ a hay m á s 
que nada semi-conserva, 
esto es filete dé anchoa en 
aceite. Aquí hay una dis
minución considerable en 

capturas de pescados, y 
lóg icamente el sector dis
minuye su producción . 

— ¿Y que nos puede decir 
respecto a las fechas de 
caducidad en las latas? 

— Respecto a las fechas 
de caducidad hay mucha 
ignorancia. Todo depende 
de los lugares en que es tén 
conservados y la tem
peratura a la que es tén 
guardadlas. E l filete de an
choa no es nunca tóxico , 
aunque pase del l ími te que 
normalmente se da de 
g a r a n t í a : seis meses en in
vierno y cuatro en verano. 
Es aconsejable dar al con
sumidor una fecha de con
sumo , porque todo depende 
de la temperatura. Las 
fechas de caducidad nos las 
dicta el organismo com
petente y es por medio de 
siglas o de d íg i tos . 

— ¿Qué producto tra-
baj an principalmente? 

—Trabajamos con a t ú n 
blanco, a t ú n claro, caballa 
y verdel y semiconserva, o 
sea el filete dé anchoa. 

— ¿Con que personal 
cuentan? 

— B u e n o , n o s o t r o s 
tenemos tres fábricas en la 
provincia de Santander. En 
S a n t o ñ a concretamente 
tenemos 50 personas con 
carác te r fijo discontinuo. 

—Para finalizar, ¿qué 
llamamiento har ía usted al 
consumidor? 

— Simplemente diría que 
lo que hay que hacer es dar 
una opinión muy clara y 
concisa al públ ico . Es una 
rotunda decisión. 

Saludo 
del alcalde 

E l alcalde de la v i l l a de S a n t o ñ a , con mot ivo de 
las fiestas de esta localidad c á n t a b r a , ha «querido 
enviar este saludo a los vecinos de la localidad: 

«Quiero aprovechar esta oportunidad que me 
brindan para saludaros y ponerme a vuestro servicio. 

De las fiestas de Nuestra Señora la Virgen del 
Puerto siemprs se ha dicho que son grandiosas, 
espectaculares, alegres y que fascinan a todo aquel 
que las celebra y presencia. Pero lo que m á s llama la 
a tenc ión es que todo el pueblo vive y siente las fiestas 
como la propia sangre que corre por sus venas. Y esto 
no sólo en los d ías grandes de su celebración, sino 
durante todos los d ías del a ñ o . As í se just if ican los 
preparativos de las comisiones, las reuniones de 
coordinación, los agotadores ensayos de las p e ñ a s , 
e t cé te ra . 

Y es que los s an toñeses , como todos los hombres, 
sólo aman con a u t é n t i c a profundidad lo que sienten y 
quieren de verdad. E l organizar estas fiestas ha 
iobligado a los que en ellas intervienen de alguna 
forma, a encontrarse, a coordinar esfuerzos, a 
colaborar unos con otros y a encontrar soluciones. Yo 
quisiera que los san toñeses imi t á r amos a esos 
organizadores y que nuestro comportamiento a lo 
largo del año sea de au t én t i c a convivencia, d iá logo y 
entendimiento, y que log rá ramos entre todos buscar 
soluciones para el bien de nuestra v i l l a . 

Nada m á s . Con el deseo de unas felices fiestas 
para todos nosotros y cuantos nos vis i tan, os saluda 

J o s é Lu i s G U T I E R R E Z B I C A R R E G U I 

(Alcalde de S a n t o ñ a ) 

Programa de festejos 
Cuando estas l íneas vean 

la luz todo el pueblo de San-
t o ñ a e s t a r á ya inmerso en 
las fiestas de su Semana 
Grande correspondiente al 
mes de septiembre. Y bien 
que las e s t á n disfrutando 
puesto que el programa de 
fiestas no ha podido ser m á s 
apretado e interesante. 
Refir iéndonos sólo a los 
queda de fiestas, hoy. 
lunes, día 7, en el que es
t a r á n leyendo estas l íneas, 
día que tiene lugar una 
procesión m a r í t i m a con la 
imagen de la Virgen del 
Puerto, en el transcurso de 
la cual se bendicen todas 
las embarcaciones pre
viamente engalanadas, la 
mejor de las cuales se 
llevará un extraordinario 
premio. 

T a m b i é n tendremos 
oportunidad de ver y oír la 
Banda del Regimiento 
mil i tar del cuartel de 
Careliano en Bilbao, que 
a n i m a r á igualmente la 
procesión y todos los fes
tejos que se celebren en el 
d ía . 

Y sin darnos cuenta 
hemos llegado al día gran
de, el martes, día 8, en que 
se comienza muy tem
prano, concretamente a las 
8 de la m a ñ a n a con un 
pasacalles, para continuar 
con un concierto y la gran 
corrida de toros. E n cartel. 
E l Inclusero (Gregorio 
Tebar) Roberto Domínguez 
y Curro González . A con

t inuac ión , una romer ía y 
fuegos artificiales la par
ticularidad de que son 
aeroacuát icos y se presen
ciarán desde la b ahí a. 

A par t i r de a q u í ya co
mienza el declive de las fies -
tas, pero tan sólo porque ha 
pasado el d ía grande, que 
no por falta de alegría y 
animación . 

T e n d r á lugar un espec
táculo cómico en la plaza de 
toros y una verbena noc
turna en la Plaza de 
San Antonio . A l día si
guiente la gran marmitada 
organizada por la p e ñ a Los 
Bikin is , que la han vuelto a 
resucitar, tras el período 
que estuvo ausente des
pués de su desapar ic ión . Se 
espera que tenga un gran 
éxi to y que acuda una gran 
masa de gente. Y por la 
noche otra esperada ac
tuac ión : la de la Coral Salvé 
de Laredo que llevó el 
padrinazgo de la «Por tu s 
Victor iae», de S a n t o ñ a . 

E l día 11, a las 8 de la 
m a ñ a n a , se comienza un 
m a r a t ó n de futbi to al que 
por lo menos as i s t i r án los 
32 equipos inscritos en el 
momento de redactar estas 
l íneas . U n d ía m á s , y 
vienen los juegos acuát icos 
en la machina del Pasajeor-
ganizados por la P e ñ a Los 
Ronceros. Y un gran con
curso de bolos para j u 
gadores de primera ca
tegor ía , de los que, no 
queremos nombrar a nin-

FABRICA CENTRAL. 
General Salinas, 25-Tef. 660162 
SANTOÑA 

SUCURSAL: 
Los Huertos. 9-tef. 861337 " 
CASTRO-URDIALES 

> < n s q l K ^ 
i H S T A L ,A C í O N E S E l E C T R 5 C A S 

Pedro M.a Ansola Fernánde? 

Las Muertas, 1 

Te lé fono 66 OO \ O 

SANTOÑA <S»otar>d«»r) 

V I A J E S MADRID, S. A. 
C u e s t a d e l H o s p i t a l , 4 . T e l . 2 2 4 2 0 0 

S A N T A N D E R 

B I L L E T A J E : 
R E N F E (Cora i l -Exprés , camas-literas). 
I B E R I A (nacional-internacional). 

R E S E R V A S 
Vacaciones, hoteles, apartamentos, excursiones. 

A L Q U I L E R 
de autobuses, coches can conductor. 

S A N T O Ñ A 

I N F O R M E S ¥ R E S E R V A S : 
D . Migue l Galludo Pérez 
M a r q u é i de Robredo, 4, 2 . ° C. 
Teléfono 660153. 



26 H O J A D E L L U N E S - Santander - 7 - 9 - 81 

SANTOÑA, EN LAS FIESTAS DE LA VIRGEN DEL PUERTO 
P o r e l l a h a n d e s f i l a d o a l g u n a s d e l a s m e j o r e s f i g u r a s 

La plaza de toros: Setenta y cuatro 
años de historia 

En estos d ías de fiesta celebramos a d e m á s un 
cumpleaños . U n cumpleaños que hace el n ú m e r o 74, ya 
que fue inaugurada exactamente el día 7 de septiembre 
del año 1907, aunque las obras hab í an empezado en el 
año 1903. Fue construida por mediac ión de don 
Bernardino San Cifrian, el cual ap rovechó las cimenta
ciones de las viejas murallas y con la man ipos te r í a de las 

mismas. Es pues una plaza completamente maciza, 
imitando los antiguos fortines para guerra. Fue una 
corrida de gala la que la inauguró con los matadores 
Cocherito de Bilbao, Celita y Lagart i jo , que eran de lo 
mejorcito para aquellas fechas. Fueron 6 toros del 
D u q u e deBeragua. 

E l primer toro fue Per
digón y las 6 cabezas de los 
toros lidiados aquella tarde 
fueron disecadas para 
guardarlas de recuerdo 
para la posteridad: se 

hallan en manos de la Peña 
Taurina de S a n t o ñ a , la 
P e ñ a T a u r i n a de L a 
Albericia, en el palacio.de 
los duques de Oro, que 
desaparecieron tristemen-

F. T O R R A D O 

Registrad 

CONSERVAS Y SALAZONES D E PESCADOS 
ESPECIALIDAD F I L E T E ANCHOA E N ACEITE 

Dársena , s/n. 
S A N T O Ñ A 

Teléfonos: 66-1141 y 66-08-46 
Particular: 66-04-57 

Café-Bar E L BUCIERO 
y 

Bar HERRERIA 

Manzanéelo, 1 — Piara del Generalísimo 

Teléis. 66-01-87 - 66-15-99 SANTOÑA 

te durante la guerra c iv i l y 
otras e s t á n en manos de un 
particular de A r g o ñ o s . 

La plaza cuenta con dos 
corrales y uno de desembar
que del ganado así como el 
de apartados. Tiene tam
bién para no ser menos, un 
patio de caballos enfer-. 
mer ía , una habi tac ión con 2 
camas, 4 puertas de accesos 
y dos de salida, una para la 
enfermería y 6 chiqueros. 
Por supuesto dispone 
igualmente de alumbrado 
para ei caso de que los es
pectáculos sean nocturnos. 

Muchas y grandes f i 
guras han desfilado por es
tos ruedos: Los Antonio 
Bienvenida y Calerito, en
tre otros muchos. 

E l Cordobés , Julio 

Muchas y grandes f i 
guras han desfilado por es
tos ruedos: S á n c h e z 
Mej ías , cuya muerte fue 
contada por Federico Gar
cía Lorca. 

Los Antonio Bienvenida 
y Calerito, entre otros 
muchos. Y para citar a al
guno reciente, Diego Puer
t a , E l V i t i , Palomo 
Linares, E l Cordobés , Julio 
Robles, A n t o ñ e t e , Manolo 
Cor tés , D á m a s o González. 
Y no vamos a olvidamos de 
los rejoneadores: los Peral
ta, Domecq, Bohórquez y 
varios m á s . 

Todos ellos vinieron a 
poner de manifiesto la 
categor ía de esta plaza, que 
no se queda n i mucho 
menos en una simple plaza 
de pueblo, sino que se es
fuerza al m á x i m o por con
seguir las m á x i m a s figuras 
nacionales y llega acon-
seguirlo. 

Sin embargo, no todos 
han sido años brillantes 
para esta plaza. Poco des
pués de ser inaugurada, 
tuvo que hipotecarse, 
debido a la mala s i tuación 
económica que la empresa 
atravesaba por aquellas 
fechas. La empresa, que 
como hemos dicho era la de 
Bernardino Sancifr ián, 
tuvo que hipotecarla al 
Banco Mercanti l por la 
cantidad de 30.000pesetas. 
Y esa hipoteca no pudo 
levantarla la propiedad de 
aquel entonces. As í , de ese 
modo, la plaza de toros 
pasó a manos del citado 
Banco, que la in ten tó ven
der, aunque sin poder con
seguirlo. En vista de la 
s i tuación que sé avecinaba, 
y que la plaza se les podía 
escapar para ir a cualquier 
destino, la corporación de 
entonces se p lanteó el 
levantar la hipoteca y 
qudarse con ella. Ello feliz
mente pudo llevarse a tér
mino y el Ayuntamiento 
finalmente se quedó con la 

plaza. 
Otros incidentes de

sagradables han sido las 
diversas cogidas, naturales 
por otra parte, que en ellas 
se han registrado, entre las 
que podr í amos destacar la 
del diestro antes citado 
Ignacio Sándhez Mej ías , 
que puso en serio riesgo su 
vida. Pero gracias a Dios no 
pasó nada y así hoy nos en
contramos con una plaza 

feliz y orgullo sa de los 
toreros que han pasado por 
ella, y en esta fiesta ve
remos a Gregorio Tebar, 
«El Inc lusero» , Roberto 
Domínguez y Curro Gon
zález, que sin duda van a 
hacer pasar un ra to 
agradable a todos los que 
hasta allí se desplacen para 
poder presenciarla. 

JOYERIA - RADIO - TV. COLOR INTER • M A R C H E S E 
OFRECEMOS LA MARCA D E TV. COLOR Q U E U D , D E S E E 

S I N E N T R A D A , L E T R A S N I F I A D O R 

OLSTER TV. COLOR 
EL TELEVISOR QUE CONSUME MENOS, DURA MAS Y POSEE EL MEJOR CONTRASTE DE COLOR 

Exclusiva ^ / | A | ^ O H E S ^ E (Santoña y S U Z O n a ) C o n s ú l t e n o s i n f o r m a c i ó n 
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FABRIC DE JAULAS 

" L E G A Z 
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11 
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Mercado municipal de Laredo: 
No tan perfecto como se planteó 

Hace ya a lgún tiempo 
que Laredo .cuenta con un 
nuevo mercado municipal. 
Se trata de una construc
ción monstruo que, según 
las ideas de sus planifi-
cadores, revolucionaria la 
localidad y absorber ía 
todas las necesidades en 
ese sentido; pero trans
curren los meses y parece 
que de «mons t ruo no hay 
nada, a no ser por el con
siderable t a m a ñ o qie tiene. 

El viejo ya estaba en 
muy malas condiciones, 
por eso se le encargó al ar
quitecto del Ayuntamien
to que d i s e ñ a r a uno 
nuevo; asi fue y se lan
zaron hacia una moder
nísima y revolucionaria 
construcción. 

M i l novecientos setenta 
y nueve fue el año de su 
construcción y desde en
tonces parece como si 
nadie se. decidiera a usarlo 
como es debido. 

Tiene 5 plantas, de las 

• . . . . 

Un aspecto del nuevo mercado de Laredo en el que podemos apreciar t a m b i é n parte 
del viejo, donde tienen las pescaderas instalada su sede. (Foto Riego). 

Conservas C R E S P O , S . L . 
Conservas y salazones de pescados: 

Morcas "PAPiM" y "ROYAL PEARL" 
Especialidad del bonito en aceite y asalmonado, y los r iquís imos 

aperitivos de filetes de anchoa en aceite. 

Teléfono 660235 
Telegramas: Ibajo 

Calle José Ruano, 20 
SANTDÑA (Santander) 

cuales tan sólo e s t á n 2 
totalmente o c u p a d á s . Por 
otro lado, e s t á el tan 
t ra ído y llevado problema 

del pescado. Resulta que a 
esta sección se le habi l i tó 
un hueco en el nuevo mer
cado, y todo parecía que 
marchaba sobre ruedas. 
Pero este nuevo local 
tiene todos los ventanales 
de cristal y cuando hacía 
un poco de sol, el pescado 
se perdía . Por ello, en poco 
tiempo, ya no se encon
traba apto para la venta o 
si se vend ía se hacía en 
malas condiciones. Ante 
esta s i tuac ión . Se op tó por 
trasladarse . al edificio 
viejo, que se pensaba 
dedicar a sala de arte o 
para cualquier tipo de ac
t iv idades cu l tu ra l e s . 
Mientras tanto, la parte 
nueva e s t á sin utilizar, 
puesto que sólo funcionan 
las dos de abajo. 

Y a d e m á s resulta que 
las fruteras que se hallan 
en el nuevo mercado, se 
las ven y se las desean 
para mantener sus pro
ductos frescos y libres de 
toda humedad, ya que el 
lugar que les ha corres
pondido se inunda cons
tantemente y aquello 
parece*una au tén t i ca char
ca. 

La gente empieza a 

preguntarse con seriedad 
que dónde e s t á n aquellos 
40 millones que en un 
principio se invir t ieron 
para su cons t rucc ión . En 
sus tiempos ya decimos 
que se concibió como algo 
fuera de lo c o m ú n , que 
sacaría de apuros a las 
vendedoras y que satis
faría por completo a las 
compradoras, pero no ha 
sido as í . 

No se sabe de quién es la 
culpa: unos se la echan al 
arquitecto; otros al cons
tructor y , por ú l t imo , hay 
incluso quien piensa que 
es una maniobra de las 
propias pescadoras que 
deseaban pasarse al 
edificio antiguo, que, por 
tener la planta baja a sú 
disposición, les resultaba 
mucho m á s accesible para 
que el público, penetre a 
comprarlas. 

Claro que allí, que es 
. donde e s t á n ahora, tam
bién el suelo se encuentra 
bastante encharcado, lo 
que resulta muy desa
gradable para vendedoras 
y compradoras. 

Ellas, contestando a 
n u e s t r a s p r e g u n t a s , 
manifestaron que no les 
impor ta r ía pasar al edi
ficio nuevo siempre y 
cuando les dieran la planta 
baja, que es la que m á s se 
adapta a sus necesidades. 

Nadie se preocupa por 
solucionarlo y así tenemos 
los laredanos ese mercado 
semi ocupado que hace ex
clamar a m á s de uno eso 
tan famoso de «ni chicha 
n i l i m o n á » . 

HBk J i l ik WŜ k IIIF83 
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SANTOÑA, EN LAS FIESTAS DE LA VIRGEN DEL PUERTO 

El alcalde expone la situación de la villa 
Con mot ivo de las fiestas 

de Nuestra Señora la Vir 
gen del Puerto, que e s t á 
celebrando la v i l la de San-
toña , el alcalde don J o s é 
Luis Gut ié r rez Bicarregui, 
ha tenido la amabilidad de 
exponemos, aunque so
meramente, por exigencias 
de tiempo, y espacio en 
nuestro caso, cuál es ac
tualmente la s i tuac ión dé l a 
v i l la desde distintos puntos 
de vis ta . 

Por comenzar con los ob
jetivos que tiene S a n t o ñ a 
en estos momentos, po
d r í a m o s c i t a r el sa
neamiento de varias calles, 
as í como la cons t rucc ión de 
una nueva plaza del mer
cado y la mej ora del servicio 
de limpieza, para lo cual ya 
han salido las bases para la 
adjudicación. 

E n otro orden de cosas, 
se pretende la cons t rucción 
de un centro de formación 
profesional y la reforma y 
mejora de los servicios 

municipales con dotación 
de material . 

T a m b i é n se han pro
puesto como objetivo la 
cons t rucción de un po-
lideportivo. E n este sen
t ido, la ú l t i m a ges t ión 
realizada consiste en que el 
Ayuntamiento ha ad
quirido el compromiso de 
aportar 5 millones con des
t ino a la cons t rucc ión del 
pabel lón y el resto queda de 
acuerdo entre la Dipu
t a c i ó n y el Consejo 
Superior de Deportes. 

Y t a m b i é n tienen en 
mente como ú l t imo ob
jet ivo la recons t rucc ión del 
Parque de Manzanedo que 
hoy se halla totalmente 
abandonado. 

En cuanto a las obras 
que se han realizado en lo 
que va de agosto de 1980 al 
mismo mes de 1981, des-, 
tacan la urbanizac ión del 
barrio E l Dueso las obras 
de saneamiento de San-
t o ñ a , las obras com

plementarias de la marisma 
ide Boo y como obra prini-
cipal la dé relleno de la 
marisma de Boo. 

Por lo que a t a ñ e al alum
brado públ ico , se ralizaron 
las obras de reforma de las 
callles Huertas, Sema 
Occina, Zona de San Mar
t ín , Casimiro Iborra y el pro 
yecto de ins ta lación de 
alumbrado público en 
Berria. 

Para conocer un poco 
cómo e s t á compuesta la 
corporación, diremos que el 
número legal de miembros 
que corresponde a la misma 
es de 17. E l 3 de abri l de^ 
1979 se celebraron elec
ciones municipales dando 
entrada en la corporación a 
representantes de los par
tidos polí t icos en forma 
proporcional al n ú m e r o de 
votos obtenidos. 

U n i ó n de Cent ro 
Democrá t ico cuenta con 6 
concej ales; Agrupac ión 
Electoral S a n t o ñ e s a , 4 

a b e r i t í o o s 

(ESPAÑA) 

Conservas FONTECILLA 
E S P E C I A L I D A D : F ü e t e s d e a n c h o a s 

e n t i r a s y s a l a z ó n d e p e s c a d o 

T e l é f o n o s : 6 6 - 0 9 - 9 9 , 6 6 - 0 5 - 8 4 y 6 6 - 1 1 - 1 8 

FABRICA DE CONSERVAS 
DE PESCADOS 

HIJOS DE A. VIADERO 
Teléfonos: 

CASA FUNDADA EN m o 

66-03-62 
66-03-66 

Telegramas; VIADERÓ 

Telex: 35641-VIAD-E SANTOÑA 

c o n c e j a l e s ; P a r t i d o 
Socialista Obrero E s p a ñ o l , 
4 conce ja les ; ' P a r t i d o 
Regionalista de Cantabria, 
1 conceja l ; P a r t i d o 
Comunista de E s p a ñ a , 1 
conceja l , y Falange 
E s p a ñ o l a de las JONS; 1 
concejal. 

A Ea cabeza de la cor
poración se encuentra don 
J o s é L u i s G u t i é r e z 
Bicarregui, del partido 
U C D . 

Y ya para finalizar, al
gunos datos de in terés que 

j pedan llamar la a tención 
del lector. 

S a n t o ñ a cuenta con una 
población de alrededor de 

E l alcalde de la v i l la san
toñesa , don J o s é Luis 
G u t i é r r e z B i c a r r e g u i . 
(Foto Riego.) 

12.000 habitantes. Su ex
tens ión es de m á s de 11 
k i lómet ros cuadrados. 

E l presupuesto ordinario 
del Ayuntamientos en 1981 
es de 96.427.282 pesetas, y 
el presupuesto de inver
siones en este mismo año es 
de 12.534.639pesetas. Hay 
dos alcaldes de barrio, uno 
en E l Dueso y otro en 
Piedrahita. 

E n cuanto al tema de la 
educación , S a n t o ñ a cuanta 
con dos colegios na
cionales y uno privado de 
E G B , don I n s t i t u t o s 
Nacionales para B U P , un 
colegio de p á r v u l o s oficial y 
otro privado y una sección 
de Formac ión Profesional. 

En cuanto a sociedades 
culturales, recreativas, 
deportivas, etc. 

cz> 
L r \ \ 

R U I Z T E J A , S. A . 

c o n s t r u c c i o n e s 

SANTÚÑA (Santander) 
Dirección: C/Alfonso XII, n."25 
Teléis.: (942) 66-15-89 - 66-16-14 

MARCA REGtk 

SANTOÑA(espana) 

A n d r é s L o c o c o 

I r a z o l a 

m m DE CONSERVAS V SALAZONES DE PESCADO 

Direcciones: Postal: «La Verde», 17 — Telégrafo: LOCOCO 

Teléfonos: Oficina, 66-13-44 - Particular, 66-00-80 

S A N T O Ñ A (Santander) 
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SANTOÑA, EN LAS FIESTAS m C E N DEL PUER TO 

Los muchachos de la P e ñ a de los Ronceros en una de sus actuaciones. (Foto Riego) 

Peña "Los Ronceros", el motor de la alegría 

L . 

Si de algo puede pre
sumir la v i l la de S a n t o ñ a , 
es sin duda de alegría y 
animación. Unas fiestas 
increiblemente bien or
ganizadas- les esperan a 
todos los san toñeses sin 
dis t inción de edad n i sexo, 
en esta Semana Grande de 
fiestas, con motivo de la 
festividad de Nuestra 
Señora del Pueblo. 

E n dichas fiestas hay 
espectáculos para todos y 

lo que m á s llama la aten
ción es la alegría y el jo l 
gorio que preside cada una 
de las jcenadas. 

Uno de los elementos 
que cintribuyen a que esto 
que les decimos se lleve a 
cabo sin tregua, son sin 
duda alguna las peñas o 
charangas. P e ñ a s , hay 
muchas pero por destacar 
alguna vamos a hacerlo a 
la que m á s renombre fuera 
de esa vi l la ha cogido 

quizá por sus peculiares 
carac te r í s t i cas . Nos es
tamos refiriendo a la P e ñ a 
de los Ronceros. 

Ese grupo de he 
que se introducen cari In 
damos cuenta en cualquier 
rincón en que se p m iae de 
un poco de anii ^ ión y! 
bullicio festivalert-

Para eso ahí e s t á n ellos 
y acuden rápidamente^ No 
hay fiesta er que no les 

veamos hacer su apari
ción, arrastrando, como 
sucede en casi todas las 
buenas charangas que se 
precie de ello, u ñ a mul
t i t ud de gente tras sus 
pasos. Vamos hombres y 
mujeres seguirles cantan
do y bailando con la mayor 
naturalidad aunque al d ía 
siguiente se encuentren 
delante de la cocina o sen
tados tras la mesa de un 
despacho, o una fábrica 

Consepvns J . Mario Brambilla 
ESPECIALIDAD EN SALAZONES Y 
SEMI-CONSERVAS DE PESCADOS 
FILETES DE ANCHOA EN ACEITE 

Teleg. EBRA — Teléis.: 66-12-48 - Particular, 66-01-01 
SANTOÑA (Santander - Spaín) 

TELEX 35667 - BRAM - E 

como cotidianamente i o 
hacen. Pero ese d iá es 
esencial porque para eso 
allí e s t á la P e ñ a de Los 
Ronceros. Lo mismo que 
la Charanga del Tío S imón 
en Laredo o «El J u n c u » en 
Colindres. Los tres bien se 
podr ían dar la mano en 
cuanto a capacidad de 
llevar la alegría a cual
quier punto en que se les 
requiera. 
" No sólo a c t ú a n en Santo-
ña los muchachos de «Los 
Ronceros», sino que tam
bién hemos tenido opor
tunidad de verles fuera de 
allí, como és el casó de la 
Batalla de Flores en 
Laredo. Con otras charan
gas t a m b i é n pusieron su 
granito de arena para en
grandecer lá fiesta y lograr 
vque no decayera n i Un solo 
minuto. Y lo mismo ha rán 
en estas fiestas de San-
t o ñ a que ya e s t á n encima. 
Todos los d ías e s t a r án 
presentes como un ele
mento imprescindible en el 

ensamblaje festivalero. Y 
en muchas m á s claro, por 
que desde la noche de 
Reyes que comienza 
«oficialmente» el per íodo 
festivo hasta este actual 
mes de septiembre, una 
tras otra van dando un 
buen repaso al calendario 
vacacional o tiempo de 
ocio y consiguen realizar el 
milagro de que no quede 
nadie sin haber pegado 
unos cuantos brincos y en
tonado las correspondien
tes notas cuando llega la 
nóche . 

Estos son los mu
chachos de la P e ñ a Los 
Ronceros. No m á s impor
tantes n i menos ocasión de 
conocer, para los que no lo 
h a b í a n hecho antes, en el 
día del ruido. 

Texto y fotos: 

Mariano RIEGO 

HERBOSO 

DESEA A LOS SANTOÑESES 

Y VISITANTES 

FELICES FIESTAS 

G R A N D E S O F E R T A S 
Puente - Juvenil o Mat r imonio . 45.956 
Dormitor io Juveni l 33.750 
Dormitor io Matr imonio 43.327 
Librer ía 3,30 largo 45.855 
Tresillo en tela 30.574 
Rinconera 5 plazas en tela 31.305 

L A M P A R A S - A L F O M B R A S - M E S A S CENTRO 
T A Q U I L L O N E S - B U T A C A S H A B I T A C I O N , E T C . , ETC. 

V I S I T E N O S 

Q U I R C E 
Z A P A T O S 

SANTOÑA 

)n "LA 
n 

ANTONIO SALCINES LAVIN 

— TAPAS VARIADAS 
— MARISCOS 

Cervantes, 2 SANTOÑA 

TAlLLER DE CARPINTERÍA MECAN?CA 

CONSTRUCCIONES 

— VIUDA DE JUAN í/íANUEL — 

SUBISAGA 
C . / de Baldomero Villegas - Tel. 6 17-99 

S A N T O Ñ A 
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Cómo escuchar la Novena Sinfonía 
Es un habitual dé la tertulia, un amante de la 

mús ica , un amigo. Quiere contarme cómo oyó la 
Novena de Beethoven en la Porticada. 

— Para gozarla plenamente hay que conocerla un 
poco. Es como un Pa r t enón de la mús ica y e s t á 
construida con la ciencia de un arquitecto, la 
inspiración de un genio y la alegría de quien no era n i 
estaba alegre. 

M i amigo fuma, sorbe café y con t inúa así: 
— Es un colosal edificio de cuatro plantas. 

Cuando entras y accedes a la primera (allegro ma non 
troppo, un poco maestoso) te envuelve ya. una magia 
musical y te hallas forzosamente incorporado a la 
gran fiesta. Asciendes a la segunda (tertipo de «molto 
vivace») y se acrecienta el corporado a la gran fiesta, 
vivace») y se acrecienta el estado emocional. L a 
tercera planta, contiene el «Adagio molto e 
cantabi le» . Su esquema formal es m á s bien simple y 

Beethoven, con toda evidencia, hizo que en esta 
antesala, quedase el oyente debidamente preparado 
para enfrentarse al gran Finale que ya espera en la 
ú l t i m a planta de este ciclópeo edificio. 

— Cuando el Orfeón Donostiarra se puso en pie y 
los solistas ocuparon sus lugares y el director, López 
Cobos, l evan tó su batuta para ordenar la gran 
marcha final, los tres m i l y p i e r de la Porticada y 
alrededores empezaron a tomar conciencia de lo que 
allí ocurr ía y y o , entonces, empecé a sufrir en cierto 
modo. 

Sorprendido ante t a l revelación le p r e g u n t é el por
qué y dijo: 

— M i r a esto (y me m o s t r ó el texto de la Oda de 
Schiller traducido al español ) . E l 95 % de los que allí 
e s t á b a m o s no conocíamos el contenido de este 
himno-oración de la Humanidad. F í ja te bien: «Todos 
los seres serán h e r m a n o s » . « ¡Abrazaos , oh millones!» 

«he rmanos , sobre las estrellas ha de v i v i r un padre 
bueno» , etc. Los oyentes escuchan una gloriosa 
emis ión orquestal y coral; saben que es algo 
grandioso pero ignoran lo que oyen por una simple 
falta de información, nadie les ha indicado qué 
contiene todo ello. Yo nunca supe en realidad lo que 
era la Novena hasta que pude ver traducidas las 
palabras de Schiller y es ahora cuando realmente 
gozo y disfruto. 

—O sea, que lo pasaste en grante, ¿no? 
— Estuve en el pa ra í so porque ese López Cobos 

gobernó al Orfeón Donostiarra, a la Orquesta 
Nacional y a los solistas de una manera magif^ral. 
Ese señor debe valer mucho. 

—Tengo entendido — repúsele— que aparte los 
grandes viejos maestros, él e s t á entre las cinco 
primeras batutas del mundo. 

M i contertulio y amigo se empeñó en pagar los 
cafés y no hubo manera. Estaba intratable y 
eufórico. 

F r ené i s P A R D O 

FELIX S H Í A L 
CIRUGIA INFANTIL 

C. de la Barca, 13-lzqcia. 
Teléfono 22 95 83 

J . P E L L O N 
W I L L I E 

MEDICINA GENERAL 
R A Y O S X 

Calle Alonso Vega, 9 
Teléfono 33 96 70 

CONSULTA: D e 4 a 6 
Se ruega soliciten hora 

LEOPOLDO 
m S A R M 

E S P E C I A L I S T A 
UROLOGO 

Suspende su consulta 
hasta el día 1 de octubre 
Lope de Vega, 24-Chalet 

Teléfono 21 58 11 

Tirso Ridaura 
Llacer 
PARTOS Y 

GINECOLOGIA 
Carmen, 42, primero A 

Teléfonos: 276295 y 217161 
SOLICITEN HORA 

Enfermedades de la piel 
SUSPENDE L A CON

S U L T A H A S T A E L 
D I A 19. 

Pidahora. Teléf. 227888. 

A. Cobo 
García 

GARGANTA - NARIZ -
OIDOS 

AUDIOLOGIA 
Hernán Cortés, 15-Entlo. 

A. SANCHEZ 
CUADRADO 

MEDICO DENTISTA 
Consulta: Tardes 

San Fernando, 58-Entlo. 
derecha - Tel.: 37 54 00 

F e r n á n d e z 

G O T E R O 
OCULISTA 

Paseo de Pereda, 18-1 ."v. 
Teléfono: 2264 89 

J . DE LA 
TORMENTE 

UROLOGO 

CONSULTA: D e 4 a 7 
Teléfono 21 11 46 
Isabel II, 24-4° B 

ORTOPEDIA 
T R A U M A T O L O G I A 

Cádiz, 10-1° A 
Teléfonos: 210529 y 227356 

SOLICITE HORA 

GUIA 
MEDICA 

SERVICIO MEDICO 
M E D I C A S A 

A. Gcmez-J. González-i. A. Martínez-J. I . López A.-S. Luenfo, médicos 

ASISTENCIA DOMICILIO 24 HORAS. TELEFONO 3! 4846 

A. GONZALI1 TUTOR 

RADIO 

Sanatorio Madrazc 
SOLICITEN HORA 

ínta Lucía, 53 
•fono 22 40 50 

EMILIO HERI iDEZ 
DE SANl 

M E D I C I N A G E N E R A L - Y O S X 

C a l v o S o t e l o , 6 - 5.a C . T e l é f o n o 2 2 0 1 - 2 3 
S A N T A N D E R 

D R . J . D O M I N G O A L V A R E Z G L E Z . 

GINECOLOGO 

G./ División Azul, 5-2° C (junto Cine Santander) 

Teléfono 33 78 68 - SOLICITE HORA 

DR. ATILANO SANCHEZ 
CARDIOLOGO 

Sanatorio Madrazo - Teléfono 22 40 54 
CONSULTA: De 5 a 7 - SOLICITE HORA 

R . M I S A S S E R R A N O 
C . A R T H A U D G A L A N 

MEDICOS ESPECIALISTAS 
ANALISIS CLINICOS 
Rualasal, 1 1 - 2 ° Izqda. 

T e l é f o n o s ; 
Laboratorio: 21 11 96 
PARTICULARES: 37 09 18 y 27 64 47 

A. SARMIENTO 
ESPECIALISTA 

CIRUGIA GENERAL Y 
APARATO DIGESTIVO 

GINECOLOGIA 
Y PARTOS 

De 9,30 a 1, de lunes 
a sábados 

P. Reenganche, 3-8° Izqda. 
(Junto Alfa) Tel. 23 87 87 

Pérez Vizcaíno 
ESPECIALISTA EN 

MEDICINA INTERNA 

C. dé la Barca,4-8° D 
Teléfono 22 49 45 

C. López Dóriga 
APARATO DIGESTIVO 
MEDICINA Y CIRUGIA 

Lealtad, 18 
SOLICITE HORA 

.Teléfonos: 221631 y 228081 

G, DE LAS 
HERAS 

ESPECIALISTA EN 
APARATO DIGESTIVO 
C./ Castilla, 11-5° Izqda. 

Teléfono 22 31 52 
SOLICITEN HORA 

L . I Ñ I G O 
OCULISTA 

Paseo de Pereda, 1 

AMBULANCIAS 
C A N T A B R I A . S. L . 
Servicio permanente 
Teléis. 33 20 36 

33 64 96 

D R . G A R C I A M A T A 
PULMONES Y CORAZON 

Solicite día y hora 
Isabel II, 22-2.° derecha 

Teléfs. :22 7040 y27 06 65 

RAMON SAIZ 
BUSTILLO 
CLINICA D E N T A L 

CIRUGIA ORAL 
X M A X H O F A C I A L 

Consulta: Tardes, de 4 a 8 
Se mega, sollcdteo hora 
Calvo Sotelo. 6 • 4e, A 

Teléfono 31 49 48 
SANTANDER 

J . J . OTEIZA 
PARTOS 

Y GINECOLOGIA 

Teléfono 22 59 91 

A . G A R C I A A C H A 
OCULISTA 

Plaza de los Remedios, 2 
RESERVE HORA 
Teléfono 21 00 49 

Dr. 
PSIQUIATRA-JEFE 

(Jubilado de la Sanidad 
Provincial) 

Consulta: De4a 7 
Pérez Galdós, 23 

(Frente Hotel Real) 

J. A. PRIETO SOUS 

C O R A Z O N - C O R O N A R I A S 

Vargas, 55. entio. Teléfonos 375^01 
SOLICITE HORA 

Ores. J. Calleja Fernández 
J. Barrase Benito 

E S P E C I A L I S T A S 
E N E L E C T R O E N C E F A L O G R A F I A 

S a n a t o r i o M a d r a z o C o n s u l t a : 4 a 7 

J A V I E R O R T E G A 

M O R A L E S 
Pasaje de Peña, 1-6° Izqda. 

CIRUGIA VASCULAR 
CIRUGIA GENERAL 
( P u l m ó n y aparato 

digestivo) - RAYOS X 
Comsulta: 4 a 7. Tel. 272330 

Dr. CAMPANO 
PARTOS-GINECOLOGIA 

Castelar, 25 

CONSULTA: D e 3 a 6 

B. MARTIN 
MEDICINA Y CIRUGIA 
A P A R A T O URINARIO 

GENITALES 
MASCULINOS 

Vargas, 55, entresuelo 
Teléfono 371608 

CONSULTA: D e 5 a 7 
SOLICITE HORA 

A . L . P E R E A 
HUESOS 

Y ARTICULACIONES 
Pelayo, 2 

(Edificio Gran Cinema) 
Teléfonos: 234064 y 231241 

M. PELLON 
ORTEGA 

MEDICO ODONTOLOGO 
Consulta de 10 a 1 . 

-SOLICITE HORA 
Castilla, 7-3.° Dcha. 
TeláfOno:21 07 03 

LUIS MARIA 
SIERRA SETIEN 

HUESOS 
Y ARTICULACIONES 

Lealtad, 10-1.° 
Teléfono; 21 10 52 
SOLICITE HORA 

María Luisa 
Peral Castro 

PIEL Y VENEREAS 
San Fernando, 58-7.0G 

Telé f s . :233424 y232576 
Consulta: Lunes 

CONSULTA: Lunes, 
miércoles y viernes de 4 a 6 

ECOGRAFIA DE 
CORAZON 

C. MORIERA 

CONSULTA A CONVENIR 
Teléfono 33 09 44 

A . S A E Z 
CORAZON, ENDOCRINO 

NUTRICION 
Rualasal, 2 - 2 . ° 

Teléfs . :2201 98 y 27 13 91 
Se ruega soliciten hora 

J. FOEZ. CUESTA 
PSIQUIATRA 

Solicite hora de 9 a 11 
Teléfono: 3749 65 

DR. RODRIGUEZ VAL VERDE 
REUMATOLOGO 

Pasaje del Arcillero, 4-lzqda. (Plaza Porticada) 

SOLICITE HORA POR LA TARDÉ 
Teléfono 21 08 16 

SANCHEZ TRUJILLO 
MEDICO - RADIOLOGO 

CONSULTA: De 10 a 1 y media y de 4 a 7 
Rualasal, 23-primero Teléfono 22 85 20 

Gerardo Martínez 
PRACTICANTE 

Cisneros, 2-2.° 
Teléfono: 22 40 67 

AilinaGoicoechea 
6 IhtSCOLOGI A-PARTOS 

Enfermedades 
de la mama 

k al II , 8-4°, TeL 227452 
Soliciten hora de 4 á 7 
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N o h a y d e l e g a d o r e g i o n a l ; p r e f e r e n c i a s e n l a a y u d a a l r e m o ; u n p a b e l l ó n p a r a f e s t i v a l e s . ; . 

El deporte cántabro, sin rumbo fijo 
L I N O J : 

De cacería por los mentideros y cír
culos deportivos se acaba capturando 
piezas de insospechado valor. Escarban
do en la mi to logía c á n t a b r a topamos con 
personajes tan contrapuestos como la an-
jana y el o j áncano . Donde la anjana pone 
afecto, recompensa, humildad y regalo el 
o jáncano ofrece, para nuestro escritor 
Manuel Llano, rencor, castigo, soberbiay 
hurto. 

L A D E L E G A C I O N D E DEPORTES; 
S I N D E L E G A D O 

El o jáncano t ambién pudiera dolerse 
de la aflicción que se padece en la Dele
gación Regional de Deportes. Fernando 
Fonseca Picazo se despidió el jueves, 7 de 
mayo, en un acto oficial, como delegado de 
Deportes, tras una ges t ión bastante con
testada y no exenta de logros. Días an
tes , Cultura hab ía elegido a Luis Angel 
Santiago, funcionario ministerial t a l cual 
demanda la Ley de Cultura Física, para 
suplirle. Hoy , 7 de septiembre. Cantabria 
sigue sin delegado. 

La interinidad regenta la Delegación. 
No llegó el nombramiento oficial después 
que desde Madr id se metiese prisa para 
ejecutar el cambio. Los delegados 
saliente y entrante han tratado estas 
semanas de impedir que algunos proyec
tos se enfríen. Mas, sin plenitud de po
deres en las manos pocas gestiones pros
pera rán . Como consecuencia, el montaje 
de los Juegos Escolares se ha detenido, 
diversos planes sufren demoras y el de
porte c á n t a b r o , en suma, acusa el revés . 

1.200.000 P A R A P E D R E Ñ A ; 
¿Y LOS D E M A S ? 

E l o jáncano es como un símbolo del 
odio, del enfado perpetuo, de todo lo que 
destruye, amenaza, desgarra y maltrata. 
La mayor í a de los clubs cán t ab ros de remo 
bien prec i sa r ían la ayuda de su anjana 
madrina particular. E s t á n de mal humor 
porque en esta región no acaba de enten
derse la ley de la igualdad .*E1 Gran Casino 
del Sardinero —hay papeles que lo jus
t i f ican—concedió, a comienzos de la tem
porada traineri l , un millón de pesetas para 
Pedreña y ios muchachos de Federico 
Trueba llevaron en sus chandals el nombre 
de aquella entidad, que componen, apar
tes iguales, Ayuntamiento de Santander 
y Dipu tac ión de Cantabria. Semanas 
a t r á s la Corporación Municipal de la 
capital volvió a mostrarse generosa con 

los pedreñeros y en la Comisión Per
manente les o to rgó 200.000 pesetas. 

Ast i l lero, Castro, Laredo y d e m á s 
clubs de remo pueden, muy bien, pregun
tarse por qué muníc ipes y diputados 
evidencian tantas preferencias por 
Pedreña . No parece mal que haya co
laboraciones oficiales. Duele la dis
cr iminación. 1.200.000.pesetas de apor
tac ión, no e s t á mal . Invers ión , su
ponemos, para el m a ñ a n a . Por 1981 hay 
que conformarse con ocho actuaciones, 
una regata ganada a las tripulaciones 
gallegas, 425.000 pesetas en premios y el 
barco colgado después de la Bandera de 
Santander. Quizá la explicación la des
cubramos en la arribada a la presidencia 
pedreñera de J o s é Mar ía García Rivero, 
concej al de U C D , y la inclusión en la direc
t iva de otros políticos de la capital. Claro 
que a la hora de la verdad, demostrable es, 
quien t r aba jó fue un hombre modesto. 
Federico Cuevas puso el hombro y acabó 
dimitiendo, mientras los concejales 
pres idían en las improvisadas tribunas de 
las machinas. 

340 M I L L O N E S 
POR E L S A R D I N E R O Y N U E V O 
E S T A D I O 

Llenando de piedras las fuentes y des
pedazando las cabañas de los cabreros 
solía entretenerse el o jáncano . En el salón 
de sesiones, el Pleno de la Corporación 
Municipal deba t ió por m á s de una hora si 
comprar o no el solar de los Campos de 
Sport. A l final, los votos de UCD.PRC 
(menos uno) y A I D , sobrepasaron los de 
PSOE-PCE y se aceptó la propuesta. 
Ahora, la palabra la tienen los socios 
racinguistas que en asamblea extraor
dinaria, ojalá que abierta, han de ser 
quienes enajenen o no el viejo «Huerh i del 
Francés» . 

Unos, comunistas y socialistas, ex
pusieron, con los debidos razonamientos, 
sus dudas sobre la conveniencia de la 
operación. No veían claro que E l Sar
dinero se fuera a conservar, «por sécula 
seculorum», como zona verde, n i la cons
trucción del nuevo estadio. Según el PCE, 
se da m á s dinero que el estimado apro
piado por los técnicos (para la alcaldía, 460 
millones, m á s 10 del derribo), así como no 
se garantiza que el Racing no retorne, en 
un p róx imo futuro a una s i tuación similar 
a la que ahora sufre. Temían t ambién que 
con esta compra, el Ayuntamiento hi
poteque el dinero disponible para la ad
quisición de terrenos. 

Si M a r t í n Si lván echo' unas cuentas 

según las cuales el. Ayuntamiento p a g a r á 
500 millones, las del alcalde Juan Hor-
maechea se quedaban en 340. Es decir, 145 
en metá l ico ; 25 del impuesto de plusvalía" 
que se condona al Racing; 80 para ex: 
propiación de terrenos en La Arbericia,20 
para urbanizarlos y 70 que correspon
de rán a la parte proporcional que e l 
Municipio a b o n a r á en la construcción del 
nuevo estadio. 

A F I R M A C I O N E S 
C O M P R O M E T E D O R A S 

La operación ha entrado en su fase 
decisiva, pero el colectivo racinguista no 
será débil con el Ayuntamiento. L a oc-
propiedad conllevará la inembargabilidad 
e inalienabilidad del estadio de La 
Albericia, pero exigirá fechas concretas 
para su const rucción, pues los Campos de 
Sport y a no aguantan muchas batallas. 

Juan Hormaechea concretó m á s y se 
mos t ró p rác t i co , como revelan algunas de 
las frases que pronunció : «El estadio se 
h a r á porque hay dinero para ello». «Con 
tal operación de compra conseguiremos 
una invers ión del Estado del orden de 300 
millones de pesetas..., esto es, ad
quirimos por 340 millones algo que vale 
450 y a d e m á s . . . » . «Si resultara elegido 
para continuar en la Alcaldía en 1983, en 
los cuatro años siguientes de mandato 
cons t ru i ré el nuevo es tadio». «El Racing 
t end rá , inevitablemente, que modificar 
sus estatutos y ninguna obligación que 
contraigan los directivos podrá recaer 
sobre la copropiedad del campo» . «La 
propuesta de compra queda condicionada 
a la emisión de deüda públ ica . . Se efec
t u a r á si la Caja de Ahorros nos acepta tal 
fórmula, que la admi t i r á» . 

E L C O M P L E J O S A L E 
M U Y CARO 

Se pretende que el solar de los Campos 
de Sport sea declarado zona verde no 
habitadonable, para que sea posible, si , 
resultase aconsejable, edificar allí alguna 
dependencia hostelera. La nominación de 
zona verde no permi t i r ía colocar un la
drillo sin permiso del Consejo de Estado, 
según se dijo en el Pleno. 

Tantos datos y discusiones parecieron 
cosa de poca importancia cuando en una 
frase del Pleno el alcalde hizo una com
paración esclarecedora. «Debemos tener 
un trato de consideración hacia el Racing. 
No olvidemos que al Complejo Depor
t ivo de La Albericia le damos anualmente 
cuarenta millones a fondo perdido y no le 
disfrutan tantos ciudadanos como se 

U N P A B E L L O N D E P O R T I V O 
P A R A R E C I T A L E S 
D E R O C K i , 

Unos dicen que el ojáncano andaba 
desnudu y qué las barbas y las melenas 
rojas le servíaí i de vest í i i , t apándo le tou el 
cuerpu hasta las rodillas y otros dicen que 
la honra en vez de ser de piel de osu era de 
piel de lobu. Total que en el deporte, como 
en la mi tó logíá c á n t a b r a , no encontramos 
el camino acertado. Así no e x t r a ñ a que el 
flamante Pabel lón de Laredo, donde se 
rebasaron ampia e intencionadamente los 
proyectos y presupuestos previstos, es té 
sirviendo p a r á lo que veladamente se con
s t ruyó . Se repiten los recitales de rock y 
otros espectáculos ar t í s t icos mientrasse 
discute sobre su manutenc ión y fórmulas 
de uso. EJ deporte, salvo mín imas excep
ciones, apenas ha tenido acceso a aquel 
«palacio de fest ivales». 

L A E S C U E L A D E V E L A ; 
¿ P R A Q U E ? 

Miguel Company Martorel l , presiden
te de la Federación Españo la de Vela, 
acaba de asegurar que la Escuela de Vela 
de la Isla de-la Torre se i naugu ra r á en 
enero. Meses a t r á s , Fernando Fonseca, 
delegado de Deportes, pidió, antes de 
marcharse, a los medios de comunicación, 
que no trataran el tema no fúera a ser que 
las obras en curso volviesen a interrum
pirse . No se desveló el secreto, pero se sabe 
que aún no es t á decidido si será un centro 
de perfeccionamiento o una escuela de 
iniciación o ambas cosas. Que se acabe, 
pero la verdad es que en peor sitio, junto a 
la canal y lejos de un acceso directo, no 
pudo ejecutarse un proyecto que se su
pone servi rá para que todos, hasta los 
menos dotados económicamente , puedan 
aprender. 

Cerramos por hoy el picoteo por el 
deporte regional. Mas, reflejemos, a t i t u l o 
de despedida, la ú l t ima sorpresa que se 
llevaron las redacciones de los medios in
formativos locales. En la lista de partidos 
para el pasado fin de semana remitidos por 
la Federación C á n t a b r a de F ú t b o l , f i 
guraba el siguiente: 

Domingo, 6 D E S E P T I E M B R E ; 
11,30; Regional Preferente: Ateo. 
E s p a ñ a - G u a r n i z o . Campo: Juan Hor
maechea , La Albericia». 

Quizá convenga que la leyenda re
flejada por Manuel Llano Se repita: «En 
tonces se le apareció una anjana ves t í a de 
capa blanca, le agar ró de la mano y com
padecía de él le llevó al su palacio, debajo 
de la t ierra. E l o jáncanu jue agradecíu y la 
anjana le sacaba a tomar el sol, como si 
jueran un ciuguy la su lazar i l la . . .» . 

La plantilla del Racing lamenta la huelga 
A las cinco de la tarde de ayer, hora prevista para el 

partido Racing-Betis, el estadio del Sardinero estaba 
totalmente cerrado. Nadie se hallaba en sus instala
ciones en el momento en que los viejos Campos de Sport 
debían registrar una notable entrada con motivo de la 
«rentrée» racinguista Í\ la División de Honor. 

Manolo Fe rnández Mora, que pasó la tarde en su 
domicilio y en una emisora local atendiendo a los medios 
informativos, t en ía previsto haber presentado esta for
mación ante el Bet i s :Moncaleán; V i l l i t a , Mant i l la , Javi , 
Preciado; Bernal o Angulo (duda que quería resolver el 
mismo domingo), Quique, Piru; Pedraza, V e r ó n y Alar-
cón. ' 

La planti l la varió ligeramente sus planes al confir
marse la huelga. Hl .sábado hubo partidil lo en los Cam-. 
pos de Sport y ayer descanso para todos los futbolistas. 

Los jugadores racinguistas insisten que no de
seaban la huelga, que nada tienen contra el Club, pero 
que habla otras reivindicaciones pendientes (normativa 
Sub-20. fondo de g a r a n t í a s , etc.), que era preciso resol
ver. Los futbolistas cán t ab ros fueron al paro por soli
daridad con sus compañeros y lamentaban la huelga. 

Hoy con t inua rá el trabajo de preparac ión física en 
las instalaciones de La Albericia. E l jueves h a b r á par
t idi l lo y si se confirma que la Liga empieza el domingo en 
Cádiz, se p a r t i r á el viernes en a u t o b ú s hasta Madr id , 
p;.ra i ornar el coche-cama. 

Se calcula que la huelga le ha supuesto al Racing 
una pérd ida de ingresos por taquilla del orden del mil lón 
de pesetas pues ante el Bét is h a b r á que jugar en s á b a d o . 
A d e m á s se ha retrasado, y hasta pudiera perderse parte 
de ella, la previsible recaudación de seis a ocho millones 
de pesetas por cuotas de socios. 

F I C H A C A S T A Ñ O S ; Y A L A R C O N ; 
A L Q U I R O F A N O 

Entre hoy y ñ i añana se espera que firme su contrato 
con el Racing el jugador C a s t a ñ o s . Per teneció al Burgos 
durante tres temporadas, cuenta 22 años , a c túa de 
lateral y quedó libre por un error federativo del club cas
tellano. M a ñ a n a es t á previsto que Alarcón sea inter
venido de un «espolón en el calcáneo del pie izquierdo» 
por el doctor Torcida. E l extremo racinguista será baja 
por unos dos meses. 

M A S T E C N O L O G I A 
A U T O M O V I L E S 

T A L B O T 
T A L B O T S I N I C A 1 2 0 0 
TALBOT 180 - TALBOT 1 SO 
Y T A L B O T H O R I Z O N 

Pruebe el que desee em 
A U T O N O R T E 

C i r a , d e P a r a y a s - S A l i T A N D B I 

EL ESPIRITU AUT 0-,M O V I L I S T A 

IPTALBOT 
Q u i n i e l a s 

Pobre recaudadón 
Realizada la mi tad del escrutinio de las 

quinielas hab ían aparecido 19 plenos, que 
percibirán alrededor de 2.200.000 pesetas. 
517 de trece, que recibi rán unas 80.000 
pesetas, y 7.109 de doce, que cobrarán unas 
6.000 pesetas. La recaudación fue de 
491.474.391 pesetas. 
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I 

G a y ó n , ú n i c o t e r c e r a c á n t a b r o q u e p u n t u ó a d o m i c i l i o 

El Buelna, goleado ensu debut 
Buelna, 2 (Quevedo y 

Pita, en propia puerta): 
Caudal, 6 (Guerra, 2, .y 
Mero, 4). 

Buelna: Javi ; Susi, Zur
do, Curro, Hugo; Julio, 
G o y o , F e r m í n ; V i l l a -
nueva, Toño y Quevedo. 
En el minuto 60 Jandro 
sustituyo a Zurdo. 

Q u e v e d o : M i g u e l 
Angel; Juan Antonio , 
Gonzalo, Pita, Ort iz , Zalo, 
Mero y Berto; Guerra, M . 
Angel y Genaro. A 10 
minutos del final fue ex
pulsado el portero saliendo 
el guardameta suplente 
Iglesias y re t i r ándose el 
delantero M . Angel . 

Arb i t ró el colegiado 
c á n t a b r o Sr. CastanedOy 
bien en líneas generales, 
que en el minuto 80 echó 
del campo por agres ión 
mutua al meta astur y al 
jugador local T o ñ o , 

Se ade lan tó el Buelna a 
los tres minutos de juego 
por mediación de Que
vedo, para seguidamente 
imponerse los asturianos 
del Caudal de Mieres con 
cinco tantos logrados por 
Guerra (minuto 12), Mero 
en los minutos 54, 64, 69y 
74. Con un marcador 
irremontable se produci r ía 
el segundo gol corraliego 
marcado en propia meta 
por Pita, cerrando el tan
teador (2-6) para el equipo 
asturiano Guerra, en el 
minuto 81 de juego. 

Encuentro presentac ión 
del Buelna en la Liga de 
Tercera División con ü n 
resultado decepcionante 
por la cuan t í a de goles en 
contra. Pese a todo el 
equipo local supo defen
derse en el primer tiempo 
con juego y dominio ni
velado, pero al verse des
bordado en el marcador 
sus jóvenes integrantes se 
hundieron, haciéndose el 
Caudal con el dominio del 
juego. Hugo en un buen 
primer tiempo y la brega 
constante de Toño fueron 
lo mejor del cuadro co
rraliego mientras que en el 
Caudal destacaron su-
goleador Mero, Guerra y 
Ortiz. Realizó el saque de 
honor el hermano Ginés 
autor del himno al Buelna. 
Se regis t ró buena entrada. 

J . J . R U I Z 

Merecido positivo 
para el-Cayón 

L a n g r e o , 1. ( J o s é ) ; 
Cayón , 1 (Gerardo) 

Langreo: Adolfo; Pedro 
Noriega, Nando, Camilo; 
Rafa, Robén , Somonte; 
J e s ú s Angel , Jo sé R a m ó n 
(José Enrique) y Emil io 
Enrique (José) . 

Cayón : Santiago; Raú l , 
Javier, C'uquis, Cilleruelo; 
Gut ié r rez , Gerardo (Luis), 
Fonso; Penagos, José y 
Valle (Miguel) . 

Arb i t ró el colegiado as

turiano señor Calzada 
Barrio, mediocre. Anuló 
un gol al Langreo por 
fuera de juego y amones tó 
a Fonso y J o s é . 

En el minuto 3 se 
ade lan tó el Cayón con un 
gol de Gerardo, que se 
benefició de un fallo defen
sivo local. A falta de 
cuatro minutos se produjo 
el empate que sería de
f ini t ivo al rematar J o s é un 
rechace de la defensa cán
tabra. 

E l t emprane ro go l 
cayonés descompuso el 
juego, asturiano, agravan
do su s i tuac ión , pues no 
pudo formar su equipo 
t i tu la r por problemas 
económicos y la con
secuente imposibilidad de 
legalizar las fichas, de 
varios jugadores y de su 
entrador, que dir igió el en
cuentro desde la grada. 

Los hombres del Cayón 
no supieron aprovechar la 
bisoñéz de sus rivales. 

L a G i m n á s t i c a gus tó , 
aunque perd ió 

T u r ó n , 1; G imnás t i ca de 
Torrelavega, O. 

T u r ó n : Mateos; Ti jer in , 
Z a l i t o , V e l i , C é s a r ; 
Luisma, Ricardo, M a x i , 
Divo (Isidoro), Pancho y 
Roberto (Juan Carlos). 

G imnás t i c a : Bonilla; 
Mundo, Esteban, Emil io , 
Berto; Valeriano, Cué t a r a 
(Ruisanchez) , R a y ó n ; 
Días (Juanjo), Pepe y 
Chato. 

Buen arbitraje del Sr. 
Alvarez Garc ía . 

1-0. Minu to 2 de la 
segunda parte. Centro de 
Ricardo a M a x i , por la iz
quierda del ataque as
turiano. Tras pugnar con 
la zaga torrelaveguense, 
M a x i cedió a Pancho quien 
ba t ió de potente disparo a 
Bonilla. 

Acudió bastante público 
a presenciar el encuentro, 
de jándose sentir la pre
sencia de seguidores gim
nás t i cos . Fue una con
frontación t íp ica de los 
inicios de la c a m p a ñ a , con 
espír i tu de lucha y afán de 
agradar, pero con erores 
técnicos propios de estas 
fechas. L a iniciativa es
tuvo casi siempre de parte 
del T u r ó n , que contó con 
un mayor dominio terr i-

T E R C E R A D I V I S I O N (Grupo segundo) 

R E S U L T A D O S 

T i t á n i c o . 1 Pi loñesa 1 
L a n g r e o . . . 
San M a r t í n 

1 Cayón 1 
1 S a n t o ñ a 0 

T u r ó n , 1 Gimnás t i ca 0 
Aviles 2 Astil lero 1 
Castro 0 Naval . . . 1 
Buelna . 2 Caudal 6 
Barreda . : 2 Gijón I n d . 0 
A t . Lugonés 
Siero , 

0 Europa 0 
0 Oviedo A f 1 

G. E . P. F . C. Pts. 

Na\ n1 
O V U M Í . . ' . ! .> > 

San M a r . . 
Tu rón . . . . . í 
Caudal 1 
Aviles l o 
Europa ....... , . 0 ! 
Cayón ' 0 1 
Pi loñesa li i 
A t . Lugonés , ') 
Langreo o í 
Ti tán ico ü ; 
Gijón Industr ia l 0 u 
Castro. 0 0 
Siero 0 ü 
S a n t o ñ a U 0 
Gimnás t i ca 0 U 
Asti l lero . . ; 0 0 
Buelna 0 0 

0 
0 
o 
o 
o 
2 

2 1 
f) 0 
1 1 
1 1 
Q 0 

2 
2 + 2 
2 + 2 
2 
2 
2 + 2 
2 
1 + 1 
1 + 1 
1 + 1 
1 + 1 
1 + 1 
1 + 1 
0 

• 0 - 2 
0 - 2 
0 
0 

o 
0 - 2 

P R O X I M O S P A R T I D O S 

Piloñesa-Siero 
CAYON-Ti t án i co 
S A N T O Ñ A - L a n g r e o 
G I M N A S T I C A - S a n M a r t í n 
A S T I L L E RO -Turón 
NA V A L - A viles 
Cudal-CASTRO -
Gijón I n d u s t r i a l - B U E L N A 
E u r o p a - B Á R R E D A 
Oviedo Aficionado-At. Lugonés 

tor ia l . No obstate, la Gim
nás t ica causó muy buena 
impres ión . Hay juventud 
en sus filas y entrega con 
lo que forma un bloque a 
tener muy en cuenta. No 
menudearon las ocasiones 
de marcar por ambos ban
dos. 

U m i ó n Club, correoso 
t-y sin ataque 

Avi lés , 2; Un ión Club, 
1. 

R. Avi lés : V i l l a ; Pep ín , 
Acevedo, Angel , Víctor; 
Luis Gabriel, Balsera, 
Véne to ; Narciso (Tomás 
I I , 77'), Paulino (Ania, 
68') y T o m á s I . 

A s t i l l e r o : B l a n c o ; 
Calonge, Bielva, Caneiro, 
Emil io ; Arqu i l lo , He rnán 
dez, Te rán ; Nico, Nandoy 
Molleda (Roberto, 66'). 

Del arbitraje se encargó 
el colegiado Sr. Barbero 
González, que no tuvo 
dificultades. A m o n e s t ó al 
astillerense H e r n á n d e z . 

1- 0, minuto 5. Bielva 
in ten tó ceder en corto a su 
portero, pero lo hizo defec
tuosamente y T o m á s 
aprovechó para marcar. 

2— 0, minuto 61 . Centro 
largo de Narciso y T o m á s 
r e m a t ó a puerta vacía . 

Calonge quiso evitar el 
gol con la mano. E l penal
t y lo t r ans fo rmó en gol 
Acevedo. 

2-1, minuto 75. Avance 
del Unión Club que f i 
nalizó con colada de Her
nández quien, ante la 
pasividad de la zaga local, 
ba t ió a V i l l a . 

E l encuentro ha sido 
soso y aburrido. Hubo 
muchos fallos en defensa 
por ambas partes. Se j u g ó 
a rá fagas en el centro del 
campo y en el ataque no 
exist ió demasiado acierto. 
E l Avilés dominó la si
t u a c i ó n p r á c t i c a m e n t e 
durante todo el encuentro. 
El Astil lero fue un equipo 
conservador , duro y 
correoso. Sus hombres 
mostraron una buena 
preparac ión física pero 
fueron nulos ante el marco,. 

S a n t o ñ a , un difícil 
rival 

San M a r t í n , 1 (Villa); 
S a n t o ñ a , 0. 

San M a r t í n : Josini; 
V i t i , R u b é n , Quinito, 
Tuero ; Cueto , V i l l a , 
César; Estrada, Lasa y 
Alfredo. 

S a n t o ñ a : Monchi; Cor
dero, P o r t u , Diego , 
I gnac io ; Cano L l a t a , 
Cavieces (Francia), Carlos 
( C h e m a r i ) ; N a z á b a l , 
A b a n d o y Pocholo . 
A r b i t r ó el a s tu r iano 
Iglesias González , con una 
actuación regular. 

E l encuentro fue de 
buen juego por ambas 
partes, con un Santoñar 
que luchó mucho siendo 
un difícil r iva l para el San 
M a r t í n . A d e m á s de 
realizar un buen partido en 
el orden defensivo, el San-
t o ñ a c o n t r a a t a c ó con 
peligro. 

Traineras 

Castro, otra vez 
entre los mejores 

S A N S E B A S T I A N . ^ L a embarcac ión de K a i k u 
se impuso en la primera jomada de las regatas de 
traineras de L a Concha y , jun to con Zumaya, Castro 
y F u e n t e r r a b í a , e s t a r á presente en la tanda de honor 
del p róx imo domingo. 

Miles de personas presenciaron el espec tácu lo 
desde la bah ía de La Concha, que presentaba una 
mar completamente en calma, en un día de excelen
te temperatura. 

L a primera tanda t o m ó la salida a las doce en 
punto con la par t ic ipac ión de Santurce B , Ka iku , 
F u e n t e r r a b í a y Cié rvana , por este orden. No hubo 
gran emoción por cuanto la superioridad de K a i k u 
quedó patente desde las primeras paladas. 

F u n t e r r a b í a realizó un parte inicial impresionan
te que le permi t ió enseña r la popa durante algunos 
minutos, pero una vez que las embarcaciones salieron 
de « p u n t a s » , los vizcaínos se hicieron con el primer 
puesto de forma ya definitiva. Por d e t r á s , Santurce 
1 B no tuvo dificultades para alejarse de C ié rvana 
que quedó en ú l t ima posición. 

En la otra tanda hubo m á s lucha, en especial para 
el segundo puesto, donde Castro Urd ía les y San 
Sebas t i án mantuvieron un interesante codo a codo ya 
que de su resultado dependía el conseguir la 
par t ic ipac ión en la tanda de honor del p róx imo 
domingo. 

A punto estuvieron de lograrlo ambas embarca
ciones, pero en el ú l t imo largo, Donostia desvió su 
embarcac ión hacia la isla y perdió unos preciosos 
segudos. «La Mar ine ra» consiguió, por tanto-, el 
segundo puesto por d e t r á s de Zumaya, que fue la 
mejor desde el principio pese a haber realizado una 
salida un poco floja. Tras Zumaya y Castro se 
clasificó Donostia, con bastantes segundos de 
ventaja sobre Portugalete, que quedó en cuarto lu
gar, a mucha distancia. 

Las embarcaciones de Ka iku , F u e n t e r r a b í a , 
Zumaya y Castro son las que el p róx imo domingo 
par t i c iparán , en la tanda de honor de esta o l impíada 
del remo que supone la Bandera de La Concha. 

La clasificación general quedó as í : 
1, Ka iku , 20-25-1. 2, Zumaya, 20-28-1. 3, 

Fuen t e r r ab í a , 20-35-9. 4, Castro Urd ía les , 20-39-1. 5, 
Donostia, 20-44-4. 6, Santurce B , 20-51-1. 7, Por
tugalete, 21-0-3. 8, Cié rvana , 21-05-2. 

Flash deportivo 
G O L F 

Severiano Ballesteros 
falló en la ú l t ima jomada 
del Open Europeo de 
Hoylalle, y quedó cla
sificado en segundo lugar. 
Ayer cubrió el recorrido en 
74 golpes, lo que permi t ió 
al australiano Graham 
Mars (275 golpes) con
quistar el primer puesto. 
La segunda plaza (277 
golpes) le ha propor
cionado a Ballesteros unos 
cngresos de pesetas 
2.300.000: 

J U V E N I L E S 

La primera jornada de 
la Liga nacional de fútbol 
juveni l dio los siguientes 
resultados: 

A r a g ó n , 2; Danot Bat , 
1. 

Helios de Zaragoza, 0; 
Racing, 0. 

Calasanz, 0; Oberena, 0. 
Athet ic de Bilbao, 1; 

Real Sociedad, 3. 
Osasuna, 4; A ñ o r g a , O. 
Laredo, 1; Zaragoza, 5. 

Chan t rea , 4; Ga l -
d á c a n o , 1 . 

Larramendi,. 4; Santo 
Domingo de Zaragoza, 0. 

T R I A L 
Ayer se d i su tó el «I I 

Tr ia l Pola de Lena» , pun-
tuable para el Campeonato 
Interregional Asturias-
Cantabria. En 
seniors g a n ó M a n u e l 
Quintana, con «Ossa» , y 
en juniors , Vicente Gon
zález, con «Bul taco», am
bos de nuestra región. 

P R O X I M A 
Q U I N I E L A 
Valencia-Valla dolid 1 
Españo l -Zaragoza l - X - 2 
Osasuna-Hércu les 1 
Bilbao-Sevilla , l 
Madr id -A . Madr id 1-X 
Betis R. sociedad l -x-2 
Cád iz -San tande r 1-x 
Gijón-Castel lón 1 
Rayo Val í . -Almer ía x 
Sabadell-Oviedo 1 
Coruña-Murc ia x 
Málaga-Cas t i l l a 1 
Elche-Mallorca 1 
Salamanca-Huelva l -x-2 

BIYOK 
Avda. VatdeciHa, 19 

LIQUIDACION ELECTRODOMESTICOS 
m u y r e b a j a d o s p o r c a m b i o d e m o d e l o e n 

LAVADORAS • FRIGORIFICOS * COCINAS 
TV. COLOR: 16 pulsadas á 54.000 ptas. 

20 pulgadas = 61.000 ptas. 
SERVICIO TECNICO PROPIO 22 iH,{Sadas = 65 000 Ptas' Financiación; 36 meses 



HOJA D E L L U N E S - Santander - 7 - 9 - 81 DEPORTES 33 
' Sinproblemas de huelga, 
al menos de momento, las 
competiciones de fútbol de 
carácter regional se pu
sieron ayer en marcha con 
normalidad en sus distin
tas ca tegor ías . Por lo que a 
la Preferente se refiere, el 
comienzo del torneo liguero 
ha resultado muy positivo 
para los equipos que ac
tuaban a domicilio, ya que 
en siete de los diez encuen
tros, consiguieron pun
tuar. 

El «pórtico» de la com
petición, al ser adelantado 
a la tarde del s á b a d o , fue el 
choque de los que tenemos 
referencia, que p resen tó un 
balance m á s negativo, al 
ser expulsados tres j u 
gadores. Sucedió en el 
duelo A t . Peñacas t i l lo -At . 
Albericia, en que e l á rb i t ro , 
señor Valenzuela, qué no 
estuvo demasiado acer
tado, señaló el camino de 
los vestuarios a Turceta 
(doble a m o n e s t a c i ó n ) , 
Héctor y Ja v i ( intercambió 
de insultos). E l choque ter
minó con el 0-0 inicigil des
pués de batallar ambos 
cuadros con mucho ardor. 

Fuerte comienzo 
de los favoritos 

Aunque es muy pronto 
para adelantar pronós
ticos, no cabe duda que 
equipos como el Rayo Can
tabria, Laredo, Mió ño y 
Cultural e s t á n en el pa
quete de los considerados 
como m á s potentes y dis
puestos a luchar por los 
puestos de cabeza. Los 
inicios, para este cuarteto, 
al que se une el Escudo, no 

F ú t b o l R e g i o n a l — E n P r i m e r a , T o l u c a , 1 0 ; D e v a , 1 

Siete equipos de Preferente puntuaron a domicilio 
han podido ser m á s es- Mioño y Rayo Cantabria dos minutos de juego se go, alcanzaron una mayor adomicilio 
peranzadores, toda vez que han comenzado muy fuer- adelantaron los de Vargas diferencia ante el Velarde Cudeyoan 
todos ellos han dphnt.aHn tfis ron sus imoortantes al anrnvprhar Pahlitr» nn rnn nn hiifin rfiinerfisn. partido j u 

han podido ser m á s es-
peranzadores, toda vez que 
todos ellos. heui debutado 
con tr iunfo a domicilio. 

Laredo y E s c u d ó con
siguieron, en Bárcena de 
Pie de Concha y Muriedas, 
respectivamente, idéntico 
tanteo (0-2). Los «pejinos», 
ante el Tor iná , se ritos-
traron superiores a sus 
rivales, con mayor poderío 
físico y peligrosidad de cara 
al marco. E n la primera 
parte, Puchi, de penalty, 
ade lan tó a los laredanos 
que, en la cont inuación , por 
medio de Poli , incremen
t a ron la cuenta . E n 
Muriedas, se pudo ver en 
acción al «nuevo» Escudo 
que, por lo que dicen, debe 
ser uno de los equipos 
revelación del torneo. 

La Cul tural , en el « J u a n 
H o r m a e c h e a » , de L a 
Albericia, (terreno en muy 
buenas condiciones), fue 
otro de los que se ano tó dos 
positivo en la jomada 
inaugural a costa del A t . 
E s p a ñ a . No fue és te un par
tido bril lante aunque los 
dos bandos lucharon con 
mucho entusiasmo y la vic
toria pudo haberse in
clinado para cualquiera de 
ambos. A quince minutos 
de la finalización del par
t ido, los culturalistas 
aprovecharon la opor
tunidad del lanzamiento de 
un m á x i m o castigo para, 
por medio de J o s é Mar í a , 
llevarse los dos puntos. 

R E G I O N A L P R E F E R E N T E 

R E S U L T A D O S 

. . . 0 A t . Albericia 0 
0 Laredo 2 
0 Guamizo 1 

Barquereño 3 Velarde 1 
Naval Aesa 2 M i o ñ o . . . . 3 

1 Gama 0 
0 Escudo 2 
1 Rayo Cantabria . . . . 2 
2 A y r ó n . 2 

Vimenor 3 Nueva M o n t a ñ a . . . . 2 

A t . Peñacas t i l lo 
Torina 
A t . E s p a ñ a 

Noja 
San justo 
Suances . 
Lope de Vega 

C L A S I F I C A C I Ó N 

0 0 
o o 
0 2 

Escudo 1 1 0 
Laredo 1 1 0 
Guarnizo 1 1 0 
Noja 1 1 0 
Barquereño 1 1 0 
Rayo Cantabria 1 1 0 
Mioño 1 1 0 
Vimenor 1 1 0 
A t . Albericia . ; 1 0 1 
A t . Peñacast i l lo 1 0 1 
Ayrón 1 0 1 
Lope de Vega 1 0 1 
Nueva M o n t a ñ a 1 0 0 
Naval Aesa 1 0 0 
Suances 1 0 0 
Velarde 1 0 0 
Gama l 0 0 1 0 
A t . E s p a ñ a 1 0 0 1 0 
Torina 1 0 0 1 0 
San Justo 1 0 0 1 0 

P R O X I M O S P A R T I D O S 

Laredo-Vimenor 
Guarnizo-Torina 

Guamizo-Torina 
Velarde-At. E s p a ñ a 
Mioño - B a rquereño 
Gama-Naval Aesa 
Escudo-Noja 
Rayo Cantabria-San Justo 
A t . Albericia-Suances 
Ayrón - Peñacas t i l lo 
Nueva M o n t a ñ a - L o p e de Vega 

0 2 + 2 
0 2 + 2 
0 2 + 2 
0 2 
1 2 
1 2 + 2 
2 2 + 2 
2 2 
0 1 + 1 

1 - 1 
1 + 1 
1 - 1 
0 
0 - 2 
0 - 2 
0 
0 
0 - 2 
0 - 2 
0 - 2 

Mioño y Rayo Cantabria 
han comenzado muy fuer 
tes con sus importantes 
triunfos en Reinosa y 
Suances. E n uno y otro 
caso, con victorias mí
nimas de los visitantes, no 
puede decirse que «mi
neros» y rayistas encon
trasen en sus oponentes la 
menor facilidad. E l tr iunfo 
del Rayo, hay que con
siderable t eó r i camen te al 
menos, como el m á s impor
tante, no en balde su r iva l , 
el Suances, e s t á con
siderado como otro de los 
«fuertes». 

E l ú l t imo de los equipos 
que obtuvo resultado 
p o s i t i v o en su des
plazamiento fue el A y r ó n 
ante el Lope de Vega. 
Resul tó un partido in
teresante, sobre todo por 
las alternativas del mar
cador. Cuando sólo iban 

dos minutos de juego se 
adelantaron los de Vargas 
al aprovechar Pablito un 
rechace del portero local. 
Los de Vega, a los 15 m i -
nutoé í desperdiciaron el 
lanzamiento de un penalty 
al enviar Cer el ba lón fuera. 
Diez minutos m á s tarde, 
Ventayol lograba el empate 
y a los 35 Miguel Angel vo l 
vía a marcar para los de 
Vega de Villafufre. E n la 
segunda mi tad , t a m b i é n a 
los 35 minutos , e m p a t ó el 
Vargas por medio de 
Manol i to . 

Se cerró la jomada con 
las victorias locales de Bar
quereño, Noja y Vimenor, 
Los dos ú l t imos obtuvieron 
su tr iunfo por la mín ima 
diferencia, marcando el 
No j a su único gol de penalt -
y cuando faltaban diez 
minutos para el f inal . Los 
de San Vicente, sin embar

go, alcanzaron una mayor 
diferencia ante el Velarde 

un buen reingreso, 
pues, de los locales en la 
ca tegor ía de Preferente. 

Primera Regional 

T a m b i é n en Primera 
Regional se disputaron los 
encuentrso de la jomada 
inaugural en la que corres
pondió descansar al Siete 
Viliás por la retirada de la 
compet ic ión del Cuatro 
Caminos. Por encima de 
todo, destaca la gran 
goleada conseguida por el 
Toluca a costa del A t . 
Deva. Nada menos que diez 
tantos hicieron encajar los 
toluquistas a sus rivales en 
un partido que, en su 
primera mi tad estuvo bas
tante igualadao. 

Resa l tó , asimismo, el 
amplio triunfo conseguido 

a domicilio por el Marina de 
Cudeyo ante el Va ldá l igaen 
partido jugado el s á b a d o . 
Revilla y Comillas com
pletan el terceto de ven
cedores a domici l io .El 
triunfo del Comillas llegó 
en el lanzamiento de un 
m á x i m o castigo ante el 
portal del Pontejos que 
tuvo que jugar este partido 
e n P e d r e ñ a . 

Los resultados com
pletos fueron: 

Valdá l iga , 0; Marina de 
Cudeyo, 3. 

C a b u é m i g a , 1; S á m a n o , 
0. 

Ramales, 2; Minerva, 1. 
Ruiz Capillas, 2; Revilla, 

3. 
Toluca 10; A t . Deva, 1. 
San R o m á n , 3; Caites, 3. 
Ribamontan al Mar , 3; 

Monte, 0. 
Escobedo, 1; Coündres , 

0 I B A R R A 

J n a n n o v e d a d ^EgEg 
Gran novedad B E R K E L : Balanza electrónica modelo 

i Universal I I de 12 kg . dando ticket detallado y gran 
total de venta diaria, a d e m á s pudiéndose acoplar a esta 

(misma maqu ina r í a impresor de ticket adhesivo para 
i etiquetar productos envasados con total de peso 
en cada sección o producto 

Exclusivas. martínez reda 
PADRE RABAGO, N°- 6 . SANTANDER. T L F 375116 

¡CHALETS! 
Por el precio 
de un piso 

— Cerca de Valdecilla — 
Superficie: 177 m . 2 

Precio: 5.880.000 Pts . 
Entrada: A convenir. 

Resto: 15 a ñ o s . 
Cantidades entregadas 

a cuenta, garantizadas por 
el Banco de Santander. 

Urbanización 
«Peña Verde» 

I N F O R M E S : ' 
O. / Don Daniel, 3, Ent io . 

Teléf. 277966. 

Los 14 aciertos 
1. - Z A R A G O Z A - V A L E N C I A : : : : : : : X 
2. - H E R C U L E S - E S P A Ñ O L X 
3. — S E V I L L A - O S A S U N A 1 
4. - A T . M A D R I D - A T . B I L B A O 1 
5. - R . S O C I E D A D - R . M A D R I D X 
6. - S A N T A N D E R - B E T I S 1 
7. - B A R C E L O N A - C A D I Z X 
8. - C A S T E L L O N - L A S P A L M A S X 
9. — V A L L A D O L I D -GI JON 1 

10. — M U R C I A - S A B A D E L L X 
11. - C O R D O B A - C E L T A 1 
12. - M A L L O R C A - A L A VES X 
13. - H U E L V A - E L C H E X 
14. - A L M E R I A - B U R G O S 1 

COCHES 
VOLVO 

i s u mejor 
seguro 
de v ida ! 

Agente oficial: 

EASmiANBS DE 
SANTANDER, SI 
O CASTILLA,33 
TLF: 2219 50 

Q U E S O D E N A T A 

L O S C A M P E S I N O S 
"EL QUESO DE CANTABRIA 

que nutre, pero no engorda 
100 gramos = 1 litro de leche 
elaborado con la garantía de 
QUESERIAS CANTABRAS 

G r u ñ a de p i é l a g o s - T e l é f . 57 40 07 - S a n t a n d e r 
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A u n q u e C a l i x t o g a n ó e l " C i r c u i t o 

N a c i ó n a P " 

Linares, internacional 
Ayer, en la bolera de «El 

Malecón» (Torrelavega) 
concluyó el torneo Circuito 
Nacional y se proc lamó la 
selección española de 
bolos. 

Las tiradas que hab ían 
sido suspendidas el domin
go anterior por la l luvia se 
reanudaron en la semifinal 
con la ac tuac ión de Tete 
Rodr íguez y Calixto. En 
esta tirada Calixto hizo 136 
bolos con los que sumar í a 
391, clasif icándose finalis
ta, en tanto que Tete 
Rodr íguez , con sólo 125 no 
alcanzó el privilegio de es
tar en la final a la que pa só 
Linares que ten ía 383 
bolos. Rodr íguez , con 125 
en esta t irada sumaba 383 
que le da r í an el tercer pues
to quedando el cuarto para 
Pepe Inglemo por los 373 

bolos que ya ten ía con
tabilizados; 

Como consecuencia de la 
entrada de Linares a la 
final, conseguir ía los pun
tos necesarios para formar 
en la selección española 
dejando fuera al otro as
pirante Rafael Marcos, a 
quien superó en un solo 
punto. 

Tras la final en la que con 
pobre juego se impondr ía 
Calixto se procedió a la 
proclamación de la selec
ción española , que re
petimos e s t a r á integrada 
por Rodr íguez , Calixto, 
. Ingelmo y Linares. 

En definitiva Calixto 
ganó el «Circuito Nacio
na l» , con 503 bolos seguido 
de Linares, con 496. 

PROXIMAS SALIDAS 
DESDE SANTANDER 

BENIDORM 
Días 13 y 27 de septiembre 

y 11 y 25 de octubre. 

15 d ías de pens ión completa, desde 14.250 Ptas. 
por persona. 

CANARIAS 
Día 29 de septiembre. 

15 d ías en media pens ión , hoteles 3 estrellas. 

Precio por persona, 38.850 Ptas. 

MALLORCA 
D í a 3 de octubre. 

17 d ías en pens ión completa, hotel 3 estrellas. 

Precio por persona, 23.000 Ptas. 

G A L I C I A y 
PORTUGAL 

Día 10 de octubre. 

9 d ías . Hoteles 3 y 4 estrellas. 

Precio por persona, 21.000 Ptas. 

I N F O R M E S Y R E S E R V A S : 

(f? E C U A D O R 
ORGANIZACION INTERNACIONAL DE VIAJES 

0 O 
SANTANDER CASTRO 
I tol tad, 21, t d . 21 24 00 c Col¥0 Sot,|0/ 6f t , | . 86 05 43 
í . «0^?, , , r l0 '17 '1 - 22 59 65 TORRELAVEGA 
R̂ID9 - . . « Coldtrón, 5. tel. 89 12 19 

lopez Sena, 16, t«1.60 58 99 " . 

B O L O S . — C e b a l l o s - G o n z á l e z , c a m p e o n e s r e g i o n a l e s d e p a r e j a s ( s e g u n d a ) 

Domínguez, ganó el "Senén González' 
M A R C E L I N O 

Se j u g ó ayer la fase final del «Memoria l Senén 
González», en la bolera de Alies (Asturias) con un 
impresionante Uenazo. Se impu&b Manol ín Domín
guez que sumó 380 bolos seguido de Pepe Ingelmo, 
con 365; después de hundirse en la final, a la que 
había entrado con sensible ventaja. 

E l tercer premio fue para Marcelino Solar, con 241 
y el cuarto para Fuentevilla, con 236 bolos. 

Se clasificaron seguidamente «El Belga» , Floren
tino, Jaime Blanco y Migue l . Arb i t ro González Mier 
y Senén González (hijo), Samuel Cosío, Juan López y 
Serafín Suá rez , entregaron los premios y monedas 
de oro a Luis Angel Sánchez, señora de Cabello y a 
Benito. 

I naugurac ión de la bolera 
«San Roque» 

En la m a ñ a n a de ayer fue inaugrada la nueva 
bolera municipal de «San Roque» en la que intervi
nieron tres equipos de aficionados formados por 
presidentes de p e ñ a s , concejales y por los «chicos de 
la p rensa» que serían Tos grandes derrotados (una 
cosa es predicar y otra dar ei trigo) y después los 
equipos de La Carmenc í ta , Peñacast í l lo St i l y Racing 
Club, d i spu ta r í an una compet ic ión en la que se 
proc lamó vencedor el equipo de L a Carmenc í t a . 

Campeonato de parejas (segunda) 

Se j u g ó ayer en Lié rganes , el campeonato regional 
de parejas de club (segunda categoría) donde se i m 
pondr ía la representante de la S. D . Buelna formada 
por Facundo Ceballos y Pedro González con un to ta l 
de 928 bolos seguidos de Valdés-Liaño (Riba-
m o n t á n ) , 906; Garmil la-Gut iér rez (Casa Sampedro), 
655 y González-Casti l lo (Altamira) , 653 bolos. Tras 
estos se clasificaron: R o d r í g u e z - B u s t a m a n t e , 433; 
González-Pereda, 426; Pérez-Diez, 418, y Facundo-
Canales, 415. 

Arbi t raron los señores Lísaso y Salinas. 

«Banco At lán t ico» 

En la bolera de «Rotel la», de Torrelavega se dis

putaron las finales del Trofeo del Banco At l án t i co , 
con un éxi to de públ ico y sobre todo de juego. D i 
r í amos que todos rayaron a gran altura destacando 
sin dua los cuatro primeros entre quienes se colocó el 
joven Domínguez , que j u g ó muy bien aunque al final 
perdió la calma y se hund ió . 

Llegaron a la semifinal: Inglemo, 141; Rodr íguez , 
136; Domínguez , 131, y Calixto, 124, quedando 
elinamados Túñez , Fuentevilla, Arenal y «Lillo». 

Exhibic ión de Rodr íguez y de Calixto en la se
mifinal y consecuente paso a la final al conseguir 
«Tete», 139 y Calixto, 130, quedando al tercer puesto 
para Domínguez , con 118 y el cuarto para Ingelmo, 
con 104. 

No se arrastraron los bolos en ninguna eliminatoria 
y ello proporcionó mayor emoción y que los jugadores 
se emplearan a fondo en cada t irada. L a final , otra 
demost rac ión portentosa de facultades y de juego. Se 
impuso Tete Rodr íguez , con 148, contra 135 de Calix
to y el chico a corro libre t a m b i é n se lo a n o t ó Ro
dr íguez , después de empatar consecutivamente tres 
veces. Arb i t ra ron Zar rabe i t ía y Gómez Sánchez . 

Homenaje a la mujer 

En la bolera de Muriedas (Puertas Roper) se j u g ó 
la compet ic ión en homenaje a la mujer, p roc lamán
dose triunfador Fidel Linares que precisamente en la 
final lograr ía una «marca» importante ta l cual es con
seguir 84 bolos —sin emboque— en las cuatro p r i 
meras tiradas. 

Se clasificaron para la final Linares y Marcos, con 
134 y 138 bolos, respectivamente, quedando clasi
ficados seguidamente: E l Belga, A . Miera, P e ñ a , 
Arenal , C a s t a ñ e d o , Braun, Solar y Domínguez . 

En la final Linares hizo 143 y Marcos, 136, ano tán 
dose Linares un juego a corro libre, haciéndose ven
cedor por 3-0. 

A r b i t r ó el Sr. Mollinedo y al final la madrina de la 
jornada doña Pilar Garc ía de Abascal dirigió unas 
palabras a los asistentes y procedió a realizar el 
reparto de premios y obsequios. 

Puede decirse que la P e ñ a Roper y la Caja de 
Ahorros de Santander y Cantabria lograron un sen
sacional éxi to , teniendo atenciones para todas las 
señoras presentes en la bolera. 

Hoy, finales en Molledo 
Se disputan esta tarde, 

las finales del Concurso 
Virgen del Camino, en 
Molledo, , en cuya com
pet ición se disputa el 
M e m o r i a l S a n t i a g o 
Aldama. Las tiradas se 
iniciarán a las cuatro de la 
tarde y se real izarán por es
te orden: 1, Marcos. 2, 
Fuentevilla. 3, J e s ú s Ruiz. 
4, Pinta. 5, C a s t a ñ e d o . 6, 
Luis Castillo. 

M a ñ a n a , en 
C amargo 

Para m a ñ a n a tenemos 
una gran final en Camargo 
(Bolera E l Tocinero), don
de se juegan las finales del 
c o n c u r s o « N u e s t r a 
Señora» para jugadores de 
primera, estando cla
sificados los siguientes 
jugadores: Marcos, 132; A.. 
Lav ín , 131; J . M . Ortiz, 
131; «El Belga» , 130; 
«Faelo», 128; Braun, 126; 
César Roiz, 122 y «Linn», 
122 bolos que t i r a r á n a par
t i r de las cuatro en orden in
verso a esta clasificación. 

Inaugurac ión 
en Puentenansa 

T a m b i é n m a ñ a n a , mar
tes se inaugura oficialmen
te la bolera de Puentenan
sa. Los jugadores cam
peones de E s p a ñ a ya han 
realizado las tiradas de 
clasificación y tenemos a 
los c lasif icados que 
m a ñ a n a por la tarde ac
t u a r á n en dicha inau
gurac ión . 

Se pone en juego un 
trofeo de Construcciones 
Pérez Solar y los cla
sificados son: Arenal , 143; 
Ingelmo, 140; Calixto, 139; 
Miguel , 139; Cas t añedo , 
126; Jaime, 126; Linares, 

12 5 y Rodr íguez , 118 bolos. 
Como se aprecia, e s t án 
clasificados para esta jor
nada dos hijos del pueblo, 
los hermanos G a r c í a 
(Miguel y Jaime). 

E n P e d r e ñ a 

Se inician hoy para con
cluir el d ía 11, las tiradas 
del Concurso del A y u n 
tamiento de Marina de 
Cudeyo, en la bolera de 
E n r i q u e Bed ia , de 
Ped reña , para jugadores de 
primera ca tegor ía , con 
65.000 pesetas en premios. 
S imu l t áneamen te , pueden 
realizarse las tiradas del 
Memorial Ti to Casar para 
jugadores veteranos. 

Pereda (voleibol), 

a Primera 
E l conjunto c á n t a b r o del 

Pereda ha conseguido el as
censo a la Primera División 
Nacional de Voleibol, por 
retirada del Industriales, 
de Madr id . Se desconoce sí 
el cuadro santanderino 
p o d r á competir en la 
m á x i m a ca tegor ía ante la 
escasez de medios eco
nómicos . Si Pereda accede 
a actuar en Primera h a b r á 
una plaza vacante en 
Segunda que ocupa rá el 
T r a b a , descendido a 
Regional. Este mes h a b r á 
elecciones en el voleibol 
regional. 

Muebles 
TODOS LOS MODELOS 

TODOS LOS PRECIOS 
TODAS LAS FACILIDADES 

Santa Clara, 9 Teléfono 21 2960 

SOLO POR UNOS DIAS, GRAN REMATE FINAL, CON TODO A., 

f / ^ P c o . de Q u e v á d o , 2 500 P T A S 
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La ráfaga de luz, código entre 
conductores 

A d e m á s de las señales y normas de 
tráfico, establecidas en el Código de la 
Circulación por las autoridades, se ha 
popularizado en la mayor ía de los países 
europeos un Código de Señales para el 
entendimiento entre automovilistas en el 
que el lenguaje de las ráfagas han creado 
m á s de un problema a los aficionados a 
este tipo de comunicación. 

Pese a que todav ía hay despistados 
que no lo entienden, e incluso se asus
tan, ya casi nadie se sorprende cuando 
un vehículo que viene de frente da las 
luces. Quienes lo ven saben que con 
seguridad al final de la rampa o de la 
curva se encuentra la Policía de Tráfico. 

Esta costumbre se popularizó tanto 
en Francia que durante un tiempo las 
autoridades de Tráfico del pa ís vecino, 
decidieron sancionar a aquellos conduc
tores que avisaban de su presencia. Pero 
pronto se des te r ró la medida, pues 
muchos consideraban, quizá con buen 
criterio, que tales avisos de a lgún modo 
se ayudaba a cumplir el papel de la 
Policía. 

Si la presencia de los agentes de 
tráfico en carretera, a d e m á s de otras 

competencias ya conocidas, tiene como 
fin m á s disuadir con su sola presencia a 
los usuarios de cometer infracciones, es
tas rá fagas ayudan claramente a cumplir 
la ley y por tanto tienen unos resultados 
positivos. As í lo vieron las autoridades 
francesas que suspendieron la impo
sición de sanciones por este motivo. 

En E s p a ñ a no hay n ingún ar t ículo del 
Código de la Circulación que "prevé su 
sanción por avisar a otros de la presencia 
de la Policía. Sí e s t á sancionado, sin em
bargo, la uti l ización incorrecta de las 
luces cuando se cree peligro de deslum
bramiento a otros conductores. Pero 
ciertamente el hecho de avisar a otros 
con rá fagas no e s t á sancionado y puede 
ser positivo para que los conductores 
impridentes levanten el pie del acele
rador o no realicen el adelantamiento in
debido. 

Quien es aficionado a realizar una 
conducción temeraria, sólo frena ante el 
miedo de encontrarse con el agente de 
tráfico en la carretera sin importarle 
poner en juego las vidas de otros o la 
suya propia. 

Trágico balance en carretera 
durante el verano 

Los sprays son peligrosos 
Actualmente los extintores, los antióxidos, etc., se suelen presentar en sprays por la 
comodidad de su uso. Llevar estos utensilios es práctico pero puede esultar peligroso 
si su colocación en el coche se hace en un lugar inadecuado sobre todo en verano. 
Cualquier tipo «le spray debe situarse en la zona que menos se caliente del vehículo, a 
50 grados se convierten en explosivos en potencia. U n coche a pleno sol puede llegar a 
tener en el habitáculo hasta 60 grados eso sin olvidar que los cristales hacen lupa en 

ocasiones aumentando la temperatura. 

Antes de empezar el 
mes de ju l io , la Dirección 
General de Tráfico hizo 
públ icas unas previsiones 
sobre el n ú m e r o de muer
tos que pod ían producirse 
en los meses de ju l io , 
agosto y septiembre. 

L a cifra de muertos 
prevista para el mes de 
jul io era de 500 y el ob
jet ivo era llegar solamente 
a 450. Finalizado ju l io se 
contabilizaron 477 muer
tos, cifra en cualquier caso 
muy elevada y que, tras 
una anál is is global de los 
accidentes mortales que la 
constituyen, permite efec
tuar las siguientes con
sideraciones: 

1. ° — S u p e r a n en un 12 
por 100 al n ú m e r o de 
muertos de ju l io de 1980. 

2. °—El exceso de 1981 
con relación a 1980 se ha 
producido totalmente en 
los fines de semana y días 
festivos. 

3.0 — H a aumentado 
considerablemente el 

LOS NUEVOS 
MERCEDES 

LA NUEVA TECNICA PARA RENDIR MAS 

CONCESIONARIO: 

S e t i é n , H e r r á 
y Cía , S. A . 

Avda. de Parayas, s /n . 

SANTANDER 

P o l é m i c a s o b r e la luz de c n t c e 
L a falta de r eg lamen tac ión unificada en todos los 

pa íses y la cada vez mayor potencia de las luces de los 
coches modernos, han puesto en tela de juicio la 
conveniencia o no de la luz de cruce en lugar de la de 
posición. Cuando en Francia se impuso la obligatoriedad 
de su uso, numerosas voces se alzaron en contra 
haciendo la medida francamente impopular. E n Suecia, 
por el contrario, afirman los expertos en seguridad via l , 
que usar la luz de cruce en luggr de la de posición evita 
irnos 900 accidentes anuales. E n E s p a ñ a e s t á obligado 
encender la luz de cruce tanto en v ías urbanas como 
interurbanas cuando las malas condiciones de vis ib i l i 
dad as í lo aconsejen. 

f CITROEN A 
CITROEN 

yCOCHES USADOS N U E V O S / 

A U T O G O M A S 
EL CAMPON (Penacastillo) 

HERNAN CORTES, 25 

A B I E R T O S A B A D O S T A R D E 

coeficiente de números de 
muertos por accidente, 
acercándose al 1,5. La 
lesividad, pues, se ha in
crementado. 

4 . ° — E n sólo 15 acci
dentes se han producido 
70 muertos, contabilizn-
dose accidentes ind iv i 
duales de 4, 5, 6 y hasta 7 
muertos, varios de ellos 
procedentes todos del mis
mo vehículos , lo que 
parece revelar una tenden
cia a sobrecargar de per
sonas vehículos que no 
reúnen condiciones para 
ello. 

Lo lamentable de esta 
t rág ica e s t ad í s t i ca es que 
se ha concatenado con un 
mes de agosto que hasta el 
día 10 hab ía multiplicado 
la cifra de muertos a n i 
veles j a m á s alcanzados en 
toda su historia de sinies-
tralidad v i a l . 

Concretamente, entre 
los d ías 31 de ju l io y 1,2 y 
3 de agosto se produjeron 
100 muertos, lo que cons

t i tuye el balance m á s 
d ramát i co de mortalidad 
desde la fecha de Los A l 
faques. 

Estos hechos obligan a 
reconsiderar a la Dirección 
General de Tráfico la 
previsión que realizó para 
el mes de agosto de, 600 
muertos, y advierte la 
posibilidad de que la cifra 
se acerque a los 700. 

Ante esta escala de 
peligro en la carretera y 
cuando las acciones 
previstas en el Plan 
Nacional de Seguridad 
Via l de 1981 no pueden 
llegar m á s lejos, la Direc
ción General de Tráfico 
apela a la colaboración in
dividual de cada conduc
tor español y aconseja se 
mantenga en todo mo
mento una conducción 
defensiva previendo siem
pre las irregularidades que 
puedan cometer los d e m á s 
conductores. 

Guía del automóvil 

*0ut9 Palas, S. •£ a u t o - e s c u e l a 

AllPASV 

Concesionario do 

C I T R O É N A 

P £ U G E O T ^ 
— Recogemos su 
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modernos 

sistemas alemanes. 

— Trámites de 
automóvil . 

— Seguros. 

Amós de Escalante 

SANTANDER 

Desgraciadamente para la seguridad vial y a pesar de 
que ni la Guardia Civil (?) de Tráfico, ni las Delegaciones 
Provinciales de Industria en las Inspecciones Técnicas 
(?) de-Vehículos, exigen se cumpla la vigente Legislación 
son OBLIGATORIOS los triángulos de preseñalización 
HOMOLOGADOS. 

Art. 51 (c) Código de Circulación. 
Art. 301 (2o) Código de Circulación. 
BOE número 11 de 13-1-76 D. 3595/75. 
BOE número 217 de 9-9-76 R.D. 2100/76 

Calle Madrid, 10-
SANTANDER 

Teléf. 224305 
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U n a e m p r e s a 

d e T a r r a s a 

s u m i n i s t r ó 

c o l o r a n t e s 

a " R a e l s a " 

Barcelona.-Proquimac, 
empresa rad icada en 
Tarrasa y dedicada a la 
fabricación de colorantes, 
estuvo suministrando este 
producto a la empresa im
plicada en el fraude del 
aceite tóxico , Raeica, 
durante tres a ñ o s , según 
informa en su edición de 
ayer «El Per iódico». 

E l gerente de Pro
quimac-Color, S. L . es 
quien facilitó esta infor
mación al diario bar
celonés, de acuerdo con la 
cual su empresa servía a 
Raeica unos tresinta kilos 
de colorantes cada trimes
tre, con lo que es posible 
colorear unos 166.000 
litros de aceite. Lps co
lorantes, sin embargo, 
como han comprobado los 
inspectores de Sanidad, 
provienen de la zanahoria 
y la alfalfa y son inocuos 
para el organismo hu
mano. 

En febrero de este año , 

Selca solicitó a Pro-
imac un desodorante 
ja un aceite de color 

negruzco, especialmente 
m a l o l i e n t e , s e g ú n la 
muestra que envió a la 
empresa de colorantes. 

Proquimac fracasó en su 
intento de suprimir el olor 
del aceite y remit ió la 
muestra a una empresa es
pecia l izada japonesa, 
Shiono, de Osaka, la cual 
t a m b i é n fracasó y devol
vió la muestra a Pro
quimac, que a su vez la 
devolvió a Raeica. 

Marcelino oreja, a un diario de Bilbao 

"Donde exista contradicción con los pactos, 
estaré siempre al lado del Estatuto" 

V I T O R I A E l delegado del Gobierno en Vasconia ba 
afirmado que los acuerdos au tonómicos intentan evitar 
un Estado ingobernable; se mueven en un nivel dist into 
del Esta tuto Vasco, y en n ingún caso responden a un in
tento de aprovechar el miedo originado por el intento de 
golpe mi l i t a r del 23 de febrero. 

En unas amplias declaraciones que ayer publ icó el 
<(Correo E s p a ñ o l - E l Pueblo Vasco» , Marcelino Oreja 
señala que estos acuerdos no afectan, desde su punto de 
vista, a las prerrogativas económicas del ejecutivo vasco 
y en cualquier caso afirma que «donde exista contradic
ción con los pactos, e s t a r é siempre al lado del E s t a t u t o » . 

En sus delcaraciones el 
delegado del Gobierno 
manifiesta que «es injusto 
y poco responsable que las 
relaciones entre el Gobier
no central y el a u t ó n o m o 
atraviesan el peor momen
to» y a ñ a d e : «que t a m b i é n 
ex i s ten problemas es 
evidente, y segu i rán exis
tiendo, pero lo que no se 
puede es practicar per
manentemente el oficio de 
plañidero». 

Marcelino Oreja pone de 
relieve los logros con
seguidos en materia de 
transferencias; señala que 
ios conciertos económicos 
y la policía a u t ó n o m a «son 
las dos ramas altas que 
m á s distinguen la sin
gularidad del P a í s Vasco» 
y a ñ a d e que no son los 
únicos , «ya que en Con
sejo de Ministros se ha 
acordado ve in t idós de
cretos traspasando ser
vicios a la comunidad 
a u t ó n o m a » . Lo que ocurre 
—dice— es que estas 
cosas prefieren silenciarse 
y hacer hincapié en lo que 
falta. 

Respecto a las de
claraciones del presidente 
del P N V , Carlos Garai-
coechea, en las que se 
cuestionaba la influencia 
de Oreja' en Madr id , el 
delegado del Gobierno 
puntualiza: « E s t o y seguro 
que no puede pensarse que 
eso que llama desbarajus
te, y que son los pactos 
au tonómicos , puedan ser 
obra exclusivamente mía . 
Estos seguro que no 
pretende atribuirme la 
capacidad dialéct ica de 
convicción a los dos gran
des interlocutores. Aqu í 
hacía falta vigor y ra
cionalidad y donde exista 
contradicción entre los 
pactos y la letra o el es
pí r i tu del estatuto, que 
quede claro que yo es ta ré 
siempre del lado del es
t a t u t o » . 

Marcelino Oreja destaca 
la falta de respuesta del 
Gobierno Vasco solicitada 
sobre el fondo del borrador 
de los acuerdos, y añade 
que «creo que en estos 
casos hay que buscar el 
cauce de que los Gobiernos 

constituidos participen si 
es posáble desde el pr in
cipio» . 

Los pactos au tonómicos 
t ra tan de evitar una 
a tomización perjudicial 
para todos. 

« L o s pactos au
tonómicos - c o n t i n ú a 
se mueven en un nivel dis
t i n t o a l p rop io del 
Estatuto, y por ello es 
equívoco afirmar que 
modifican el Estatuto ya 
que responden a otra 
necesidad. T r a t a n de 
evitar que la descen
tral ización polí t ica, con
lleve una atomización 
que sería perjudicial para 
todos. No podemos caer en 
el absurdo de unas co
munidades a u t ó n o m a s que 
sean meros entes gestores, 
n i en una diversidad in
gobernable de co
munidades . E l d i f íc i l 
equilibrio entre estos dos 
extremos es lo que preten
den, a m i parecer con 
acierto, los pactos au
tonómicos» . 

A l mismo tiempo. Oreja 
Aguirre afirma que el Pa í s 
Vasco sí va a poder decidir 
au tonómicamen te sus in
versiones nuevas , a l 
menos en cierta q i a n t í a . 
«Los proyectos de inver
siones que se canalizan a 
t r a v é s del Fondo de Com
pensación se deciden de 
forma concordada entre el 
Estado y la comunidad 
a u t ó n o m a conforme a sus 
respectivas competencias 

y no hay por qué pre
suponer en el Estado una 
polí t ica de bloqueo sis
t emát ico respecto a las 
propuestas de invers ión 
del Gobierno Vasco». 

Marcelino Oreja valora 
«muy pos i t ivamen te» todo 
lo que hasta el momento se 
ha hecho en materia de 
transferencias; pone de 
relieve la complejidad téc
nica del proceso y declara 
que «lo que no admito es 
esa cierta insolencia de 
que parece que unos 
quieran m á s al Pa í s Vasco 
que otros. No señor . 
H a b r á , si se quiere, dis
tintas formas de querer a 
su propia tierra, pero es un 
tema en el que no cedo la 
ventaja a nadie» . 

E l delegado del Gobier
no reitera que «no es 
correcto hablar de pa
ralización en el desarrollo 
del E s t a t u t o » y dice: 
«Creo sinceramente que 
aquellos sectores que 
practican la violencia o al 
menos la encubren les im
por ta m u y poco el 
iEstatuto o el autogobier
no del P a í s Vasco, entre 
otros motivos, porque sus 
objetivos son muy dist in
tos» . 

« E T A ha dicho en 
repetidas ocasiones que 10 
que ellos persiguen en el 
Pa í s Vasco es la ins
taurac ión de una repúbl ica 
marxista leninista e in 
dependien te» . 

Durante este año 
ha mejorado la 

convivencia en el 
Pais Vasco 

As imismo, M arcelino 
Oreja destaca que ha 
mejorado la convivencia 
en el Pa í s Vasco durante 
este a ñ o . Sin embargo, 
añade : «Desgrac iadamen
te segu i rá habiendo actos 
terroristas, pero la con
vivencia y la solidaridad 
han progresado no
tablemente y el rechazo al 
asesinato y al crimen es de 
una ampl í s ima mayor í a de 
nuestro pueb lo» . 

Respecto a la denuncia 
del Gobierno Vasco sobre 
la ausencia de tres so
licitudes para mandos de 
la policía a u t ó n o m a en las 
remitidas por el Gobierno 
central. Oreja dice: «El 
mecanismo de selección de 
mandos ha sido concer
tado en la Junta de 
Segur idad . H a y tres 
momentos. E l primero 
corresponde a los minis
tros de Defensa e Interior, 
que reciben las solicitudes 
de los peticionarios y 
remiten conforme a las 
necesidades del servicio la 
lista al Gobierno Vasco, 
luego, en quince días 
hábi les , la presencia de la 
c o m u n i d a d a u t ó n o m a 
procede a la des ignación 
por orden de preferencia 
de los peticionarios, y por 
fin, el presidente del 
Gobierno ordena la pu
blicación de las órdenes de 
n o m b r a m i e n t o » . 

Respecto al tema de 
Lemóniz , Marcelino Oreja 
opina que «no es sólo un 
tema del Pa í s Vasco, sino 
de toda la nación española 
y sólo puede abordarse 
desde una perspectiva es
t a t a l » . 

POR 2.605 PTAS. AL MES 
Le instalamos una puerta 

F I C H E T 
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S A N T A N D E R 

A r e i l z a , a f a v o r d e l 

e n l a O T A N 

i n g r e s o 

M A D R I D . - « L a Al ian
za At l án t i ca a la lo largo 
de estos treinta y dos años 
de vigencia, ha sido un ins
trumento para impedir le 
gran guerra, es decir, el 
enfrentamiento nuclear 
entre las superpotenc ias» , 
ha declarado J o s é Mar ía 
de Areilza a Pilar Ferrer, 
s egún entrevista que ayer 
publicó el periódico ABC 

¿NECESITA 
ADQUIERALOS DIRECTAMENTE EN FABRICA 

MUEBLES A N G U L O 
PO&m A R C E p u n t o a « E l M o l i n o * X — T e l é f o n o 5 7 » í 0Z 

«No somos —dice el 
presidente de la Asamblea 
Parlamentaria del Consejo 
de Europa— un país ter-
cermundista, sino que 
pertenecemos al de
nominado mundo occiden
ta l . En estos terrenos es
tamos y a esa s i tuación 
debemos atemperar nues
tra polí t ica internacional. 
Tratemos de cotizar al 
m á x i m o el alto valor 
geopolít ico de la península 
Ibér ica , no hablando de un 
neutralismo armado muy 
costoso y muy poco ve
rosímil en la prác t ica , sino 
— añade Areilza— ób-. 
teniendo para E s p a ñ a el 
mayor número de ventajas 
pol í t icas . Es así como yo 
creo que hay que hacer el 
planteamiento de nuestro 
eventual ingreso en la 
O T A N . 

E n f r e n t a m i e n t o s e n t r e m a n i f e s t a n t e s 

y l a P o l i c í a N a c i o n a l 

L A S P A L M A S D E G R A N C A N A R I A . - U n a au t én 
tica batalla campal sostuvieron anteanoche en el barrio de 
«Esca le r i tas» , en Las Palmas de Gran Canaria, la Policía 
Nacional y un grupo de manifestantes que hab ían levan
tado barricadas en protesta por la falta de agua. 

Los manifestantes, que hab ían obstaculizado algunas 
calles del barrio con bolsas de basura y otros objetos, 
fueron disueltos por la Policía Nacional, que ac tuó con 
material anti disturbios. 

L a m a d r e d e l " g r a p o " C a r d á n 

C a l i x t o r e c l a m a e l c u e r p o d e s u h i j o 

B A R C E L O N A . —Carmen Calixto,, madre de Enrique 
Cerdán Calbcto, llegó el s á b a d o - a Barcelona para re
clamar el cuerpo de su hijo, muerto cuando intentaba es
capar del cerco policial en el barrio de Vallcarca. 

E l cuerpo de Cerdán Calixto fue ingresado, por orden 
del Juzgado N ú m e r o Doce, de guardia durante el sá
bado, en el depósi to del Hospital Clínico, donde t a m b i é n 
deberá realizársele la autop.sia. 

De autorizarse el traslado, és te podr ía realizarse hoy 
por la tarde o m a ñ a n a por la m a ñ a n a , que es el plazo que 
tardan los t r á m i t e s necesarios en estos casos, s egún se 
ha podido saber en fuentes del Hospital Clínico. E l cuer
po sería enterrado en Madr id . 

C A L V O 

S O T E L O , 3 A C A D E M I A R I P O L L E S T E L . 2 2 1 6 4 2 

S A N T A N D E R 
Bancos y 
Cajas de Ahorro 
Ministerios 
Empresas 
Oficinas 

Taquimecanografía 
Secretariado 
Estenotipia 
Idioma 

Estudios y preparaciones adecuados para aquellos estudiantes que, 
habiendo terminado Bachiller o Formación Profesional de Primer 

Grado, no deseen continuar estudios superiores. 

Cultura General 
Prácticas de oficina 
Administrativos 
Contables 

También puede estudiar una o varías de las 
asignaturas siguientes: 
CONTABILIDAD (PLAN GENERA' CONTA
BLE) — CALCULO COMERCIAL — MECANO
GRAFIA — TAQUIGRAFIA _ INGLES — 
FRANCES — CORRESPONDENCIA — ORTO
GRAFIA — ESTENOTIPIA — LEGISLACION 

MERCANTIL — ETCETERA. 

Profesores especializados. Métodos y textos que 
permiten una rápida preparación y el acceso a 
excelentes colocaciones, tanto en oficinas banca-
rías como en empresas y entidades públicas. 

Enseñanza por Correspondencia: 

General Martínez Campos, 20— MADR1D-20 
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Madr id , de nuestro corresponsal 

Los pronós t icos que hace unas semanas hac í amos 
sobre el mes de septiembre se e s t á n quedando cortos. L a 
sorprendente dimis ión del minis t ro de Justicia, Francis
co Fernández Ordóñez , ha provocado en el Gobierno y en 
el partido Unión de Centro Democrá t i co la s i tuación de 
mayor desconcierto que se recuerda desde el 23 de fe
brero y pone de relieve, una vez m á s , la fragilidad de 

De hecho, la dimis ión de 
Fernández Ordóñez no es 
más que un detonante de 
la crisis que estaba anun
ciada para después de las 
elecciones al Parlamento 
de Galicia, al tiempo que 
él conseguía desmarcarse 
de las comprometidas de 
decisiones que el Gobierno 
adoptará en las p r ó x i m a s 
semanas. 

En este sentido, se 
puede decir que la crisis no 
ha hecho m á s que comen
zar, que se p ro longará 
hasta primeros de noviem
bre, fecha en la que Calvo 
Sotelo r enova rá en pro-
ftmdidad su Gabinete con 
la esperanza de poder al
canzar en mejores con
diciones las futuras elec
ciones generales. L a in
tención del presidente es 
terminar en estas semanas 
con los temas conflictivos: 
aceite de colza, decreto de 
televisiones privadas, en
trada en la O T A N por el 
articulo 94, elecciones al 
Parlamento de Galicia, 
que no hacen m á s que em
peorar la imagen del 
Gobierno, para luego en
carar el futuro con las 
manos limpias. 

Ministrables, 
otra vez 

Y, claro, los periodistas 
nos vemos inmersos de 
nuevo en la rueda de las 
listas y contralistas de 

ministrables, que, aveces, 
son m á s el reflejo de los 
deseos, de las aspiraciones 
de los distintos grupos de 
pres ión que f i l t ran con
fidencialmente los nom
bres por ver si suena la 
flauta, que la realidad de 
unas conversaciones o 
unos ofrecimientos de car
teras ministeriales. 

Aqu í es donde cabe con
siderar la intención del 
presidente Calvo Sotelo de 
formar un Gobierno com
puesto en su mayor parte 
de « independientes» , con 
respecto a U C D , dando 
entrada por la puerta falsa 
a esa gran derecha que 
desde hace tiempo poten
cia en la sombra «el amigo 
de la infancia» Alfonso 
Oso rio y que provocar ía 
m á s brindis con c h a m p á n 
en el empresariado que la 
salida de Fe rnández Or
dóñez. 

Sin embargo, a pesar de 
que constitucionalmente fel 
presidente del Gobierno 
tiene poder para formar a 
su gusto el Gabinete, no 
cabe duda que la oposición 
que en el partido producen 
estas tentaciones auto-
crá t icas —ahora que el 
comité ejecutivo ha re
cobrado su parcela de 
poder celebrando sus 
reuniones antes que los 
Consejos de M i n i s t r o s -
puede ser suficiente para 
frenar a Calvo Sotelo, o en 
caso de que se llegase a esa 

COMPRE SU CADENA DE 
H I - F I 

A K A I 
S O N Y 

DESDE 

3 . 0 0 0 

P T S . / M E S 

H E R K I N 
FOTO-CINE-SONIDO-y IDEO 

S a n 
F r a n c i s c o . á 

A V I S O 

I M P O R T A N T I S I M O 

PARA TODOS LOS ESPAÑOLES | 
S I N BACHILLERATO 

Sin l ímite de edad, a pa r t i r de los 14 años , ambos 
sexos. Ahora en un sólo examen pueden obtener el 
Título Oficial de GRADUADO ESCOTAR que equi
vale y sustituye al Bachiller Elemental (Ingreso, 
cuaVo años y Revá l ida) . C ó m o d a m e n t e desde su 
domicilio en sus ratos libres. Solicite hoy mismo: 
totalmente gratis, folleto inform*.+.ivo. 
D 
Domicilio '. 
Población Dto Próvinci*> .. ... 

INSTITUTO UMERICANO, Mendívil , 6 
Dptü . <HSA-1) - Madrid-18 

un partido que se basa en el reparto de poder entre las 
distintas familias ideológicas que lo componen. 

Seria un error considerar que la crisis ha quedado 
zanjada por la inmediata sus t i tuc ión del socialdemó-
crata Ordóñez por Fio Cabanillas y de é s t e por uno de los 
m á s directos colaboradores del presidente, el joven 
M a t í a s Rodr íguez Inciarte. Leopoldo Calvo Sotelo 
adop tó esta s i tuac ión consciente de que es simplemente 
un parche m á s en el t an deteriorado neumá t i co guber
namental que pronto t e n d r á que renovar. 

La salida de Fe rnández Ordóñez ha sido el detonante de 
la crisis. 

gran «derecha», llegar 
hasta la ruptura del par
tido y la disolución del 
Parlamento. 

En U C D , de forma ful
minante, han sido los 
suaristas y los coailde-
mócra t a s quienes le han 
dicho al presidente que de 
«independientes» como 
Antonio Garrigues Wal-
ker, Pedro D u r á n , Alfonso 
Oso rio, J o s é Mar ía Areíl-
za, López de Letona.. . 
nada. A b r i l Martorel l ha 
sido claro en esto: 
«Prev iamen te hay que 
solicitar el ingreso de U C D , 
ser mil i tante activo con 
derechos y obligaciones 
que corresponden a un 
miembro del p a r t i d o 
político» y no hay que ol
vidar que los populistas-
suaristas tienen m á s de 
siete d i p u t a d o s , son 
mayor ía en el comité 
ejecutivo y en el consejo 
polí t ico, y controlan la or
ganización nacional de 
UCD y m á s de 30 asam
bleas provinciales y que 
los soc ia ldemócra tas de 
Fernández Ordóñez cuen
tan con 20 d iputado» 

L a «Bisagra» 

V o l v a m o s a h o r a , 
precisamente , a Fer
nández Ordóñez" y sus 
fieles. En estos días se ha 
venido especulando sobre 
su futuro dentro o fuera de 
UCD y su alianza coyun-
tural con Adolfo Suárez . 
La t en tac ión que el ex 
ministro de Hacienda y de 
Justicia puede tener de 
crear un partido ¡que sea 
bisagra entre UCD y el 
PSOE es un proyecto que 
hoy por hoy no puede ser 
viable si no se cuenta con 
los necesarios apoyos 
económicos, que Fernán
dez Ordóñez no tiene, y 
que ese espacio político es 
pretendido t a m b i é n desde 
las veleidades socialde

m ó c r a t a s de algunos hom
bres del PSOE. 

l odo parece indicar que 
Fe rnández Ordóñez con
t inúa ligado al futuro de 
UCD a la espera de que se 
produzcan una serie de 
acontecimientos antes de 
final de año —entre los 
que destacan funda-
mentalme la ley de presu
puestos para 1982— siem
pre y cuando se vaya 
logrando evitar que la 
derechización guberna
mental y del partido no 
avance demasiado en sus 
objetivos. Fe rnández Or
dóñez, s egún todas las in 
formaciones , se r oría 
mostrado sensible las 
sugerencias de Adolfo 
Suárez de quedarse con la 
«marca UCD» en caso de 
la formación de esa ran 
derecha, que gara iza, 
según las estimacior del 
ex presidente, m á s d ien 
diputados en las p ró ñas 
elecciones una vez l i ' de 
los sectores m á s con; va-
dores del partido. 
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Su piel no tiene poros, carecen de dientes y son calvos 

Aparecen, en México, 
"hombres-cuervo" 

Niña muerta al caer de un aparato de ferias 

M E X I C O D F . - C u a t r o 
personas de e x t r a ñ o s ras
gos faciales icaivos, sin 
dientes y sin poros en la 
piel) cuyas edades fluc
t ú a n entre los 48 y los 23 

HOJA 
DEL LUNES 

Cádiz, 9 

Teléfono 

22 48 60 

años y conocidos como los 
«h o m b r e s - c u e r v o s », 
llegaron el s ábado a la 
capital mexicana para ser 
estudiados por los an
t ropólogos y científicos, 
quienes t a r t a r á n de deter
minar su origen. 

E l an t ropó logo me
x icano J o s é P i n t o 
Meneses manifes tó a los 
periodistas que localizó a 
dichas personas en un 
municipio del Estado de 
Chiapas, fronterizo con 
Guatemala. 

- ._-v * 

Dijo tambiéfi que los 
«hombres -cervq» se carac
terizan por sumergirse con 
frecuencia en el ^ é ^ a para 
poder subsistir y que dos 
de ellos son hermanos y el 
resto, primos. * 

Señaló que esos cuatro 
seres pueden tener su 
origen en los antiguos 
mayas, concretamente del 
grupo «Chol», que se en
cuentra diseminado en 
Cent roamér ica . 

Tras seña la r que no 
hablan el español , agregó 
que los cuatro llevan una 
vida normal se dedican 
a la pesca y a la agricul
tura, que sus abuelos 
fueron normales y que han 
recibido el apodo-de cuer
vos por b a ñ a r s e constan
temente, desde n iños . 

Los «hombres-cuervo» 
tienen ojós rasgados y 
pequeños , frente amplia, 
pelo escaso (los jóvenes 
sólo tienen un diente), 
nariz achatada, amdibula 
pronunciada y piel reseca. 

B I L B A O . — L a n iña de 
diez años de edad, A . P A . 
ha resultado muerta al 
caerse de la barraca de 
feria denominada «Zig-
Zag», instalada en San 
Adr i án , con motivo de las 
fiestas de este barrio b i l 
b a í n o . 

La l í iña se cayó de este 
aparato ferial cuando se 
encontraba en movimien
to . Inmediatamente fue 

trasladada en un coche 
particular al Hospital 
Civ i l de Basurto, donde no 
se ha podido hacer nada 
para salvar su vida, de
bido a las graves heridas 
producidas por la ca ída . 

Com motivo de este' 
hecho, las fiestas del 
barrio de San A d r i á n han 
quedado suspend ía s y por 
el momento se desconocen 
las causas de la ca ída de la 
n iña del « t iovivo». 

M A R M O L E R I A 

CPEPIN NEREO) 

m a u s o l e o s 

f u n e r a r i o s 

• M A R M O L 
• G R A N I T O 

• P I E D R A d e 

S I L L E R I A 

p r e s u p u e s t o s 
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t 
E L S E Ñ O R 

D. AGUSTIN GAGO 
SANCHEZ 

Falleció en Santander, en el d ía de ayer, a los 57 años 
de edad, habiendo recibido los SS. SS. y la B . A . 

D . E . P . 

Su esposa, doña E lv i r a Bear Bedia; hijos, Agus
t ín , J o s é Antonio , M a r í a Esther y M a r í a Lourdes; 
hijos pol í t icos, Pilar Coz y Ana M a r í a Soto; nieto, 
Roberto Gago Coz; hermanas, Eulal ia , Isidora, 
Teresa y Narcisa; hermanos pol í t icos , sobrinos, 
primos y d e m á s familia. 

R U E G A N una oración por su alma y asistan a 
la conducción del cadáve r , que t e n d r á lugar H O Y , 
L U N E S , a las S E I S Y C U A R T O , desde la Casa de 
Salud Valdecilla para su traslado a la iglesia 
parroquial de San J o s é , de Ast i l lero, donde a las 
SEIS Y M E D I A , se ce lebrará el funeral de cuerpo 
presente y a cont inuac ión su inhumac ión en el ce
menterio de Heras. 

L a misa de alma se d i r á H O Y , a las N U E V E de 
la m a ñ a n a , en la iglesia parroquial de Ast i l lero . 

Favores por los cuales les q u e d a r á n agradecidos. 
Ast i l lero, 7 de septiembre de 1981. 

E L J O V E N t 
ANTONIO JAVIER 

MATARRUBIA 
CALVO 

Falleció en el día de ayer, a los 20 años de edad, víc
t ima de accidente, habiendo recibido los Auxi l ios Es
pirituales. 

D . E . P. 
Sus padres, J o s é y M a r í a ; hermanos, J o s é Ignacio, 

M a r í a E lo í sa , M a r í a del Mar y Margari ta ; hermano 
polít ico, Pedro F e r n á n d e z Navarro; abuelo. Mar- . 
celino Calvo Esteban; t íos , primos y d e m á s familia. 

R U E G A N a sus amistades una oración por su alma 
y asistan a la conducción del cadáve r que se efectuará 
HOY, a las DOCE Y M E D I A , desde la C. S. Val -
decilla al cementerio de Ciriego. 

La misa de alma se d i rá H O Y , a las ocho de la 
m a ñ a n a y el funeral se ce lebrará este mismo día , a las 
OCHO de la tarde, ambos en la parroquia de Mar í a 
Reparadora. Santander, 7 de septiembre de 1981 

E L S E Ñ O R t 
D. PAULINO LUIS 
MIERA DIEGO 

Falleció en el día de ayer, a los 61 años de edad, 
habiendo recibido los SS. SS. y la B . A . 

Su esposa, Dominica Gut ié r rez Eguren; hijos, 
Aurora, Paulino y Blanca Mar ía ; hijos polí t icos, J o s é 
Chamorro, Angeles Solares y Antonio Garc ía ; madre 
polí t ica. Generosa Eguren; hermano, J o s é ; herma
nos pol í t icos . M a n a Ruiz, Generosa, Mar ía Luz , 
Rosario, Casimiro, Manuela, Asunc ión y Eugenia, 
Francisco, Dimas, Marcelo, Mariano, Purif icación 
y R a m ó n ; t í a s , Fe y Leonor Miera; nietos, t íos , 
sobrinos, primos y d e m á s familia. 

R U E G A N una oración por su alma y se dignen 
asistir al funeral de cuerpo presente que por su eterno 
descanso se ce lebrará en la iglesia parroquial de La 
M o n t a ñ a , H O Y , L U N E S , día 7, a las CINCO de la 
tarde, y a la conducción del cadáver , q u é t e n d r á lugar 
a cont inuación al cementerio de este pueblo, por 
cuyos favores les queda rán agradecidos. 

La M o n t a ñ a , 7 de septiembre de 1981. 
El c adáve r será trasladado desde el Centro 

Médico Valdecilla, a las 4 de la tarde. 

E L J O V E N t 
ANTONIO JAVIER 

MATARRUBIA 
CALVO 

Falleció en el día de ayer, a los 20 años de edad, 
v íc t ima de accidente, habiendo recibido los Auxi l ios 

Espirituales. 

D . E . P . 

B Club Alpino Tajahierro 
R U E G A a sus amistades una oración por su alma 

y asistan a la conducción del cadáver oue se efectuará 
HOY, a las DOCE Y M E D I A , desde la C. S. Val 
decilla al cementerio de Ciriego. 

La misa de alma se dirá HOY, a las ocho de la 
m a ñ a n a y el funeral se celebrará este mismo día, a las 
OCHO de la tarde, ambos en la parroquia de M a r í a 
Reparadora. 

Santander, 7 de septiembre de 1981 

E L J O V E N t 
ANTONIO JAVIER 

MATARRUBIA 
CALVO 

Falleció en el d ía de ayer, a los 20 años de edad, 
v íc t ima de accidente, habiendo recibido los Auxil ios 

Espirituales. 
D . E . P . 

De sus compañeros y amigos de la Escuela 
Cántabra de Alta Montaña 

R U E G A N a sus amistades una oración por su alma 
y asistan a la conducción del cadáver que se efectuará 
HOY, a las DOCE Y M E D I A , desde la C. S. Va l 
decilla al cementerio dé Ciriego. 

L a misa de alma se d i rá H O Y , a las ocho de la 
m a ñ a n a y el funeral se celebrará este mismo día , a las 
OCHO de la tarde, ambos en la parroquia de Mar í a 
Reparadora. 

Santander, 7 de septiembre de 1981 

t 
SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

DOÑA ENCARNACION 
PEDREGUERA COZ 

Que falleció el d ía 8 de septiembre de 1979, a los 48 años de edad, habiendo recibido 
los Santos Sacramentos y la Bendición Apos tó l ica . 

0. E. P. 
Su esposo, Vicente Coz Salas; hi jo , Vicente; madre, Mercedes Coz Coterillo (viuda de Gumersindo 

Pedreguera); madre polí t ica, Mercedes Salas Salas (viuda de- J o a q u í n Coz Coterillo); hermanos, Antonio , 
Margari ta y Mercedes; hermanos polí t icos, Consuelo Gento, Luis Ruiz, Santiago Gut iér rez , Mercedes, J o a q í n , 
Josefina y Carmen Coz Salas, Avelina Sánchez , Isabel Aldaco, R a m ó n G r u ñ a y Mauricio P e ñ a ; t í o s , sobrinos, 
primos y d e m á s familia, 

R U E G A N a sus amistades una oración por su alma y asistan a los funerales aniversario que, por sit eterno 
descanso, se celebrarán M A Ñ A N A , M A R T E S , día 8, a las OCHO de la tarde, en la iglesia parroquial de 
Hinojedo, y el p róx imo S A B A D O , día 12, a las SEIS Y M E D I A de la tarde, en Boo de Pié lagos , favores por los 
cuales les q u e d a r á n agradecidos. 

Hinojedo, 7 de septiembre de 1981. 
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Dinamarca no aceptará 
la bomba de neutrones 

C O P E N H A G U E . — E l ministro danés de Asuntos 
Exteriores, Kjeld Olesen, durante una reunión nacional 
de la Socialdemocracia, celebrada en Aalborg, declaró 
que «Dinamarca no au tor iza rá j a m á s que la bomba de 
neutrones sea instalada en territorio danés» . 

E l ministro danés criticó t a m b i é n la decisión esta
dounidense de producir la bomba de neutrones. 

Olesen añadió respectó a Washington y Moscú : «No 
admitimos —dijo— que la URSS impute au tomá t i 
camente a los Estados Unidos la culpa de todas las des
gracias del mundo, pero no podemos tampoco asociarnos 
a la opinión del ministro estadounidense de Defensa, 
cuando deja entender que el f in es el de llegar a logra un 
superávi t de fuerza con relación a la U R S S » . 

Para una posible reducción en 
los gastos de defensa 

La Casa Blanca pide datos 

INTERNACIONAL 39 

al Pentágono 
W A S H I N G T O N . —La Casa Blanca ha pedido al Pen

tágono detalles adicionales sobre los recortes de los gas
tos militares, que según la Admin i s t r ac ión son nece
sarios para evitar un excesivo déficit del presupuesto. 

Según fuentes solventes, el Pen t ágono proporcionó a 
la Casa Blanca una «evaluación de los daños» que 
provocaría en las capacidades militares del pa í s , la l i 
mitación de los gastos de Defensa, en lugar de recomen
dar recortes específicos de programas militares, t a l como 
había pedido el presidente. 

E l portavos de la Casa Blanca, dijo que las propuestas 
serían transmitidas a Ronald Reagan hoy. 

Los eventuales recortes no afec tarán a las armas es
t ra tég icas , incluidos los controvertidos misiles «MX» y 
los nuevos bombarderos « B - l » . 

U N A V I O N S U D A F R I C A N O H A B O M B A R 
D E A D O tres vehículos militares angoleños que tras
ladaban un grupo de periodistas extranjeros y ango
leños, que se dirigían al Sur de Angola invitados por el 
Gobierno de Luanda, según ha informado la radio na
cional angolesa. 

Según la emisora, dos militares y el enviado de la 
«BBC» han sido heridos. E l periodista br i tánico fue al
canzado en el tó rax . 

E l incidente se produjo a un centenar de k i lómet ros de 
la frontera de Angola con Namibia. 

E l Papa hizo votos por su éxito 

Incidente en una pr sión polaca amenaza 
el congreso de "Solidaridad" 

V A R S O V I A . - T r a s e l 
incidente en una pr is ión 
de Bydgoszcz, el con
greso de tos sindicatos in
dependientes polacos 
«Sol idar idad» pende de 
un hilo. 

La policía de Bydgosz
cz hirió anteayer a un 
preso que in t en tó es
caparse de la pr is ión 
preventiva. Durante el 
caos inicial ^ varios presos 
quisieron darse t a m b i é n 
la fuga, según Radio Var-
sovia. 

Fuentes de «Sol i 
da r idad» informaron que 
inmediatamente después 
del incidente los p r i 
sioneros empezaron una 
acción de protesta y 
aparecieron banderas en 
las ventanas de la pr is ión. 

Asimismo, prosiguen 
los portavoces sindicales, 
se oyeron voces de 
«socorro», que atrajeron 
la a tención de numerosos 
t r a n s e ú n t e s alrededor de 
la cárcel . 

En la Fiscal ía de 
Voivodato (región ad
ministrat iva) de Bydgos
zcz con t inúan las ne
gociaciones entre las 
autoridades regionales y 
de la pr is ión , con par
t i c i p a c i ó n de «Sol i 
dar idad» para esclarecer 
los sucesos de anteayer. 

Este incidente ha com
plicado a ú n m á s la mar
cha del congreso, que de 
por sí ya hab ía sido entur
biada por las autoridades 
con la amenaza de recurrir 

Juan Pablo I I rezó por el Congreso de «Sol idar idad». 

reinvindicaciones des
pués de la reunión sin
dical. 

• E l sindicato de policías 
polacos envió un mensaje 
al congreso de «Soli
da r idad» en él que de
seaba a los delegados 
unos resultados fruc
t íferos, y expresó su es
peranza de que las direc
trices adoptadas en las 
negociaciones sirvan para 
sanear la s i tuac ión del 
pa í s . 

i L a agencia oficial 
polaca «Pap» divulgó un 
mensaje del Gobierno 
dirigido al congreso sin
dical en el que destacaba 

al estado de excepción si el 
sistema socialista pe
ligrara. 

T a n t o para «Sol i 
da r idad» como para el 
Gobierno, el tema central 
del congreso no es la 
agenda de trabajo, sino el 
boicot de los sindicatos a 
la te levisión nacional por 
no habérse les concedido 
el acceso inmediato e 
i l imitado a la misma. 

En su 19 día de huelga, 
los impresores de Olsztyn 
decidieron anteayer des-
convocar el paro en la 
región para contribuir al 
desarrollo pacífico del 
congreso, pero añadieron 
que vo lverán a tratar las 

que la ayuda < la com
pres ión y el apoyo de 
«Solidaridad» son indis
pensables para superar la 
crisis actual. 

E l Papa reza por el 
congreso de 

«Solidaridad» 

Por su parte, el Papa 
Juan Pablo I I mani fes tó 
ayer en Castelgandolfo la 
importancia que atribuye 
al congreso de los sin
dicatos independientes 
polacos «Solidaridad»., 
reunido estos días en 
Gdansk. 

E l tema fue objeto de 
las palabras que el Pon
tífice p ronunc ió con 
ocasión del «Angelus» en 
la Plaza Mayor de Castel
gandolfo, af dirigirse a 
varios grupos de pe
regrinos polacos, entre 
los cuales estaban re
presentantes de «Soli
da r idad» . 

«Ya que es tá i s aqu í 
—les dijo el Papa en 
polaco— no podemos, en 
nuestra oración de hoy, 
olvidar los importantes 
^acontecimientos que 
tuvieron lugar hace un 
año en Gdansk, Szczecin 
y otras partes de Polo
nia» . 

«No podemos olvidar 
tampoco —añadió Juan 
Pablo I I — el congreso de 
«Solidaridad» iniciado 
estos d ías , en el aniver
sario de los acontecimien
to s del año p asado ». 

Por las medidas de Sadat ante el problema religioso-político 

Beguin sale respaldado frente a USA 
J E R U S A L E N . —Las 

disposiciones anunciadas 
el s ábado por el presidente 
Anuar E l Sadat contra sus 
opositores en Egipto, 
reforzarán la ges t ión de 
Menahem Beguin en los 
Estados Unidos. 

E l primer ministro israelí 
comentó ayer el vespertino 
«lediot Aj rono t» , de Tel 
A v i v , p o d r á insistir en que 
«Israel es el único país del 
Oriente Medio, en el cual 
puede confiar Estados 
Unidos .» 

E l vespertino israelí jus
tifica las - medidas de E l 
Sadat contra los líderes de 
la hermandad musulmana 
y de la Iglesia copta, así 
como contra sus adver
sarios, en vista de la si
tuación en la República 
Is lámica de I r á n y en Siria. 

E l Sadat, durante su 
reciente visita en Washing
ton y Gran B r e t a ñ a , i n 
sinuó que Egipto puede 
sustituir a Israel como 
defensor de la estrategia 
norteamericana contra la 
penetración soviética en 
Oriente Medio y Africa. 

« P e r o la creciente 
oposición a E l Sadat, entre 
los fanáticos musulmanes y 
en los medios polí t icos, 
desemboca finalmente en 
su alejamiento del poder» , 
p r o n o s t i c a « l e d i o t 
Ajronot» . 

Beguin viajó ayer a los 
Estados Unidos, donde se 
reuni rá el p róx imo miér
coles con el presidente 
Reagan, en compañ ía de 
sus respectivos asesores. 
«Idiot Ajronot» informa 
que ambos líderes con
s iderarán la posibilidad de 
que aviones nor
teamericanos puedan em
plear dos aeródromos 
militares de Israel, en el 
desierto del Neguev, y 
sobre maniobras militares 
conjuntas. 

Pero ot ros d ia r ios 
israelíes creen difícil que 
Reagan acepte la «coo

peración» mi l i ta r abierta de 
Beguin porque ello sería 
rechazado airadamente por 
los Estados á r abes . 

E l jueves, referéndum 
sobre las medidas 

de Sadat 

Por otro lado, según in
formaciones procedentes 
de rEl Cairo, las medidas 
adoptadas por Anuar E l 
Sadat el s á b a d o en
caminadas a «detener la ex
plotación, de la religión con 
fines pol í t icos», serán 
sometidas a referéndum el 
jueves. 

T r e c e a s o c i a c i o n e s 

religiosas (once musul
manas y dos cristianas) han 
sido disueltas y la ce
lebración de reuniones de 
carác te r político pro
hibidas en los lugares de 
culto. 

Sin embargo, la medida 
que m á s repercus ión ha 
tenido ha sido la des-

' t i tuc ión del m á x i m o di
rigente de la Iglesia copta 
en el p a í s , el papa Senuda, a 
quien responsabi l izó de ser 
el instigador de los enfren-
tamientos religiosos que 
desde hace meses sufre 
Egipto . 

DELEGACIÓN AZKOYEN 
V E N T A D E MAQUINAS D E T A B A C O 

A U T O M A T I C O S 

FERNANDO GARCIA 
(Venta y mantenimiento de máquinas tragaperras) 

SE NECESITAN R E P R E S E N T A N T E S 
PARA SANTANDER Y PROVINCIA 

Aviso averías en Laredo: Teléf. 60 56 35 

CURSO 81-82 
Sí su hijo tiene Graduado 
Escolar, Certificado de 
Estudios, o 14 años... 

ofrecemos plazas 
escolares de F.P.A. 
(Formación Profesional Administrativa l.er Grado) 

S U B V E N C I O N A D A S 
En A C A D E M I A D E C R O L Y , centro equipado con las más mo
dernas t é c n i c a s de e n s e ñ a n z a (laboratorio de mecanograf ía audiovisual 
incluido) ofrece a sus hijos la posibilidad de iniciar este curso P R I 
M E R GRADO D E F O R M A C I O N P R O F E S I O N A L , 
rama administrativa y comercial. En 2 a ñ o s c o n t a r á n con t í tu lo oficial 
que le permi t i rá continuar el 2.° Grado, t a m b i é n subvencionado, y en el 
mismo centro, o incorporarse a actividades laborales. 

En A C A D E M I A D E C R O L Y e s t a r á dirigido por profesionales de 
la e n s e ñ a n z a y Vds., los padres, t e n d r á n una par t i c ipac ión muy activa 
respecto a la marcha escolar de sus hijos. 
INFORMACION Y MATRICULAS: 

academia 

Perinés, 18-C - Telf.: 375708 
Centro también 
especializado en: 

• IDIOMAS 
INGLES Y FRANCES 

OPOSICIONES 

MECANOGRAFIA 
AUDIOVISUAL 

Estudios dirigidos de: 

EGB, BUP y FP 



¡Ocasión única! I N D I A y T H A I L A N D I A 

7 al 18 de octubre . 86.900 ptas. 

A V I O N - H O T E L E S 1.a ca tegor ía -Media pens ión 
15 S E P T I E M B R E 

L A B I E N A P A R E C I D A 
¡ B E N I D O R M ! 2 semanas, desde 10.500 ptas. 
Autopulmann-Hotel (baño) pens ión completa. 

Salidas: Septiembre-Octubre-Noviembre. 

VIAJES MITANDER..Obispo J. Plaza, 1-Tel. 229099 
ALTAMIRA T0RR£LAVE6A. - M. Peiayo, 6 - Te!. 893699 

H O J A 
DB. L U N E S 

7 d e s e p t i e m b r e d e 1 9 8 1 

ASEGURESE EN: 

SANTA LUCIA, S. A. 
Compañía de Seguros fundada en 1922. 

Capital social: 320.000.000 de pesetas. 
Recaudadóca de Primas y Accesorios en 1977: 

3.417.354.780,93 pesetas. 
Gasa Central: Plaza España, 15. MADRID. 

Agencia em Santander: Lealtad, 12 • Teléf. 22-47-25. 
Subagencias: Castro Urdíales, Laredo, Santoña 

y San Vicente de la Barquera 
CAutomadio por la IX Oral. Seguros 29-12-53) 

E l origen 
de la vaca pasiega 

Entre 1865 y 1870 exis
t ía en la comarca, por lo 
visto, un único t ipo de 
vaca llamada, precisa
mente, «pasiega» y que se 
diferenciaba muy cla
ramente de las otras razas 
a u t ó c t o n a s que incluye la 
variedad « tudanca» y A n 
drés Benito escribía en 
1913, en un trabajo pre
miado por la Asociación de 
Ganaderos del Reino, que 
la vaca de Fas pudo ser 
una variedad «consecuen
cia de la pé rd ida de trans
misión de los caracteres de 
una subraza, que las 
exigencias del medio o el 
espír i tu caracter ís t ico de 
los naturales de Fas 
pre tend ió formar de la 
raza ún ica que sospe
chamos haya existido en la 
región ya con esta va
riedad y la tendencia a la 
fabricación de productos 
derivados de la leche, el 
ganadero con innatos 
conocimientos acerca de la 
t r ansmis ión de las ap
t i t u d e s por herencia 
procuró buscar reproduc
tores que procedieran de 
madre seña l adas como 
buena m a n t e q u e r a » . Y 
añadía : «Preocupándose 
sólo de esto, hizo una 
selección, y si bien sos
ten íase aquella apt i tud, 
desmerecía el t ipo, per
diéndose caracteres mor
fológicos y se inicaba el 
decaimiento de unifor
midad en el color del pelo. 

Características 

La vaca pasiega, en f in , 
se la define como de poca 
alzada, cuernos finos y 
cortos, capa delgada, 
rojiza v iva y clara o de 
cur t ícula color avellana, 
de cabeza p e q u e ñ a ; 
hocico cuadrado, cuello 
delgado y largo, poca pa
pada, «cruz baja y pecho 
profundo, mientras ofrece 
un vientre abultado y , en 
general, proporcionada 
morfológicamente . 

Pero, cur iosamente , 
este animal no es fácil 
hallarlo en los montes 
pasiegos y sí quizá, de 
manera aislada en algunos 
enclaves p róx imos . 

Hace muy pocos d ías , 
Angel F . Palomino, un 
hombre dedicado al es
tudio de estas razas y 
preocupado por la mejora 
de nuestra cabaña , nos 
pedía le in formáramos si 
había alguna punta de 
vacas t íp icas pasiegas por 
la zona de Ruesga, puesto 
que ten ía noticias de que 
en algunos barrios de ese 
valle pudiera existir t a l 
ganado. 

Elpasiego, 
ganadero 

Ya h a b í a m o s dejado 
dicho la semana pasada 

Ayer, hoy y mañana de nuestras comarcas 

Montes de Pes (III) Por MANN SIERRA 

ER A pastor el pasiego en sus comienzos y era, y es, 
esencialmente, ganadero. Su aislamiento provie

ne, no sólo de una necesidad de supervivencia 
como cuidador de ganados, sino de ese afán de 
mantenerse junto a ellos, vigilándoles de cerca y 
tratando de conseguir un rendimiento óptimo en su 
producción láctea, para buscar, luego, en los centros de 
población más densos, un mercado seguro. E n las 

distintas fases o etapas de evolución ganadera, la 
comarca de Pas, nos ofrece la estampa de su vaca 
autóctona, actualmente casi desaparecida, y , después, 
la aceptación y adaptación de la raza frisona. Y 
siempre, la escena singular de la familia errante en su 
ciclo anual de «muda», peregrinando, de cabaña en 
cabaña. 

que hab la r í amos hoy del 
pasiego como ganadero. Y 
le h a b í a m o s visto em
peñado en conseguir un 
mayor rendimiento lácteo 
de sus vacas, a las que 
busca pastos hasta en la 
vecina provincia de Bur
gos, por ser escasos sus 
prados para el número de 
cabezas que t ra ta de man
tener, al tiempo que centra 
su a tención en la recría, 
con la vista puesta en el 
mercado. 

L a muda 

Y el autor de referencia 
hace esta descripción: 
«Una vez agotada la hier
ba del prado en que se 
halla enclavada la cabaña 
o la paja almacenada en 
és ta , el pasiego, con sus 
enseres modestos y-̂  mí
nimos en una caballería y 
otros b á r t u l o s menores en 
la cornamenta del ganado 
o en los cuévanos (no
sotros hemos visto llevar 
al gato atado y sentado 
sobre la grupa de la ca-
bal lerá) , se traslada a otra 
cabaña , «a espantar la 
campizuela» (la coma
dreja), y , sin duda, el gato 
va a cumplir su misión 
cazando los ratones que 
hasta entonces hal la rán en 
la «braniza» , refugio. 

«Como guía de caravana 
— seguimos con Garc ía 
Lomas— suelen ir dos 
jumentos con provisiones, 
pues aunque los pasiegos 
e s t án en general some
tidos a una die té t ica láctea 
y a pocas polentas llevan, 
previsores, alubias, pa
tatas, etc.; ajuar de la 

cocina: ollas y utensilios 
para el o rdeño . 

Todo ello va conducido 
por un solo borriquil lo; el 
otro lleva gallinas, a lgún 
cerdito y uno mayor que 
va por sus patas. 

Siguen el ganado lanar 
y cabrio —si lo hay—, el 
toro y las vacas con la 
d iana del « r e t i n g l a r » 
(retañir) de sus campanos 
y , en el ú l t imo lugar, los 
jatos. Estos con sus ce-
billas de madera, son 
guiados por el ama de casa 
y sus hijos, y el jefe de la 
familia montado a rebal
gas, vigi la todo ayudado 
por un pe r ro . . . » . 

As í , desde las alturas al 
llano y desde és te a las 
cumbres, s egún exija el 
aprovechamiento de los 
pastos, desde abri l hasta 
que el invierno aconseja el 
refugio seguro en la parte 
baja. 

Fuera de la comarca 

Y tras la r áp ida vis ión 
del pasiego pastor y 
ganadero, el éxodo. ¿Qué 
hace, a qué se dedica y qué 
impulsa a salir al pasiego 
de su comarca? L a ne
cesidad de mejorar de 
vida, primero, sus ansias 

Pero sería hacia 1870 
cuando trata de lograr un 
mestizaje, mediante el 
cruce con la vaca suiza, 
logrando, por f in , hacerlo 
con el ganado ho landés , 
que se aclimata ráp ida
mente al suelo c á n t a b r o , 
exhuberante y h ú m e d o . 

Fueron el origen de es
tos nuevos ganados de Pas 
las tres razas holandesas 

principales existentes en 
aquel pa í s : la de Frisia, 
berrenda en negro; la de 
Mosa, Rhin e Yesel, o 
berrenda en rojo, y la de 
Groninga o careta, siendo 
la primera la que quedar ía 
como definitiva y carac
t e r í s t i c a en nues t ro 
paisaje, determinando la 
prác t ica desapar ic ión de la 
raza pasiega pura. 

Y habr ía que recordar 
aquí a aquel sanrocano, 
llamado Fulgencio Ruiz 
Gómez, que en 1982, 
«siete años antes de la 
fecha de la primera impor
tación de ganado holandés 
por otros montañeses» , 
llevaba a San Roque de 
Riomiera el primer toro 
holandés , un toro pinto 
reproductor, del que sal
drían unas magníf icas 
vacas lecheras dejadas en 
su descendencia por el 
cruce en la vaca pas iega» . 

E n auge constante 

Se ha escrito que «los 
p r imeros ensayos de 
cruzamientos de la mejor 
vaca lechera de E s p a ñ a , la 
pasiega, con la mejor vaca 
lechera de Europa, la 
holandesa, fueron rea
lizados por los pasiegos y 
fueron t a m b i é n los pa
siegos los que descu
brieron que las terneras de 
raza holandesa se acli
mataban fácilmente a las 
villas pas i egas» . 

M i e n t r a s todo esto 
ocurr ía , los pasiegos es
tablecidos en Madr id en
viaban a sus establos de la 

comarca las terneras que 
ya ven ían importando de 
Holanda, bien directamen
te, bien á t t r a v é s de 
tratantes de la propia 
comarca pasiega. 

Que si de tratantes de 
ganado se trataba, tam
poco hemos de olvidar la 
habilidad de estos hom
bres de la Vega, de San 
Pedro del Romeral o de 
San Roque dej Riomiera, 
que todos ellos se hicieron 
famosos en nuestras fe
rias, por esa su capacidad 
para el t ra to . 

No pasaremos por alto 
aquí tampoco ; esa acti
vidad del pasiego pastor-
gandero, n i ése su carác ter 
transhumante que tanto 
ha dado qué escribir, 
relatando lo que es la 
«muda» , porque nosotros 
hemos sido tes t igos 
muchas veces de esa mar
cha de la familia hacia la 
cabaña de ' tumo en las 
zonas altas. 

Cuenta Garc ía Lomas 
cómo la explotación de la 
vaca pinta pasiega se hace 
por un sistema de esta
b u l a c i ó n permanente ; 
«pero con var iación de es
tab los» . 

H a b í a m o s hablado de 
^cómo cada una de estas 
familias cuenta en las 
prader ías altas, al menos, 
cuatro o seis c a b a ñ a s en las 
que se hace la estancia 
rotat iva de la familia 
mientras los animales con-
sumen^pl pasto de la finca. 

de prosperar económi-
camente, d e s p u é s . Es un í 
hombre t í m i d o , sobrio y | 
audaz, paciente como m f 
á rabe y con una gran 
visión comercial, cier ' : 
tamente. 

U n hombre que rara
mente se adapta a servir 
a nadie. Como detalle 
curioso, lector, si obser
vas, la población aledaña 
de las grandes ciudades, 
su c in tu rón verde, entre la i 
urbe y el campo, ve rás que ~ 
las fincas m á s hermosas, 
las vaquer í a s m á s lucidas, 
las cuadras m á s importan- M 
tes, son de pasiegos. 

En Santander, a lo largo p 
de todo el espinazo de 
General Dávi la y en sug 
vertiente norte, desde elS 
mismo Peñacas t i l lo , nop 
han faltado las familias{• 
pasiegas, como no han fal: • 
tado en los pueblos del sur m 
de la bah ía , en Cácicedo, ^ 
Las Presas, en las in- S 
mediaciones de Torre- • 
lavega, porque a todas es- ^ 
tas familias o, m á s con- | í 
cretamente, al jefe de ellas m 
se le conoce indistin- | l 
tamente por E l Pasiego, y i 
si se dice su nombre, siem- W. 
pre se dirá fulano «el 
pas iego». 

Independientes, 
siempre 

Los pasiegos sabían de 
la importancia de sus 
ganados como productores i 
de leche y de la necesidad | 
de c o n s u m ó de los produc
tos de sus vacas que 
había en las grandes 
poblaciones y en sus 
a ledaños se establecía 
como un sagaz estratega. 

E n ciudades como 
Madr id y Barcelona han g 
sido proverbiales las es
tabulaciones montadas 
por pasiegos en plena ur
be. (Leyes recientes 
obligan aún en estos tiem
pos a eliminar del casco 
urbano estos negocios). 

Y nunca sabemos de 
n ingún pasiego salido de 
su tierra que fracasara o 
que se supiera de su 
fracaso, sino todo lo con
trario. Seguramente por
que ha salido de la tierra 
conociendo bien su oficio, 
sabiendo hasta dónde 
puede llegar y , sobre todo, 
con esa capacidad in
creíble de sacrificio para 
s o b r e v i v i r a l l í donde 
llegue con lo mín imo , has
ta lograr su p ropós i to . 

De ahí que la leche de 
sus vacas,, la mantequilla 
elaborada en sus casas, los 
sobaos, las quesadas, los 
barquillos y los helados al
canzaran gran fama por su 
calidad. Pero de- estas 
otras ocupaciones, que no 
son de ayer, sino de hoy 
t a m b i é n , nos ocuparemos 
en nuestros próximos 
cap í tu los , que abarcará 
t a m b i é n al contrabando, 
al empleo de nodrizas, etc. 

(Foto Hojas.) 


